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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Le président de la République 
reçoit le ministre des Relations 

extérieures du Cameroun

L’Algérie et le Cameroun 
plaident pour l’avènement d’un 
ordre international plus juste

CommerCe:
Installation de la Commission nationale 

en charge de l’opération de recensement 
des produits algériens

Le président de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 

préside, dimanche, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des projets de loi et à des 
exposés concernant plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence de la République.
“Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, préside, en ce 
moment, une réunion du Conseil des ministres 
consacrée à un projet de loi portant règlement 
budgétaire pour l’exercice 2022, à deux projets 
de loi relatifs aux secteurs de l’éducation et 
de la santé et à des exposés concernant, entre 

autres, la création de nouvelles circonscriptions 
administratives et les partenariats dans le cadre 
de la loi sur les hydrocarbures”, lit-on dans le 
communiqué de la Présidence de la République.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, dimanche, le ministre des 

Relations extérieures du Cameroun, 
M. Lejeune MbellaMbella, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
L’audience s’est déroulée en présence 
du directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, M. BoualemBoualem, 
et du ministre d’Etat, ministre des 
Affaires étrangères, de la Communauté 

nationale à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a affirmé, samedi, 
que l’Algérie et le Cameroun 
plaidaient pour l’avènement d’un 
ordre international plus juste, plus 
équitable et plus équilibré, dans 
lequel le continent africain aura une 
voix audible et un rôle important à 
jouer.
Lors d’un point de presse après 
avoir reçu le ministre des Relations 
extérieures du Cameroun, M. Lejeune 
MbellaMbella, qui effectue une 
visite officielle en Algérie, et suite 
à la signature d’accords entre les 
deux pays, M. Attaf a affirmé que 
“l’Algérie, en tant que membre non 
permanent du Conseil de sécurité, et 
le Cameroun, en tant que président 
en exercice de l’Assemblée générale 
des Nations Unies, plaident pour 
l’avènement d’un ordre international 
plus juste, plus équitable et plus 
équilibré (...), dans lequel notre 
continent africain aura une voix 
audible et un rôle important à jouer 
en tant que partenaire respecté, fiable 
et pleinement engagé à apporter 
une contribution de qualité dans le 
traitement des défis régionaux et 
internationaux majeurs”.
Le ministre a, à cette occasion, affirmé 
que l’Algérie était fière de ses relations 
historiques avec le Cameroun, qui 
remontent à plus de dix décennies, 
lesquelles, a-t-il dit, “ont toujours 
reposé sur la coopération, la solidarité, 
l’entente et le soutien mutuel en toutes 
circonstances”, mettant en exergue 
“la dynamique positive caractérisant 
les relations de coopération bilatérale 
ces dernières années, notamment 
dans les domaines de la défense, de 
la formation, du commerce, ainsi que 
dans le secteur de l’aviation, avec la 
mise en service, depuis octobre 2023, 
de la ligne directe Alger-Douala”.
Le ministre camerounais a également 
évoqué l’accord relatif à l’activation 

de la Zone de libre-échange 
continentale africaine, “d’autant 
que l’Algérie est la troisième plus 
grande puissance économique en 
Afrique et qu’à ce titre, le Cameroun 
peut s’inspirer de son expérience 
dans l’accompagnement des projets 
économiques”, a-t-il dit.
Il a, par ailleurs, salué les efforts 
déployés dans le domaine de 
l’enseignement supérieur, notamment 
la formation d’étudiants camerounais 
dans les universités algériennes dans 
plusieurs spécialités.

La Commission nationale 
en charge de l’opération de 
recensement des produits 

algériens a été installée dimanche au 
ministère du Commerce intérieur et 
de la Régulation du marché national, 
en prévision de son lancement le 
mois de janvier prochain, indique un 
communiqué du ministère.
La Commission est composée 
de cadres centraux du ministère, 
de représentants de la Chambre 
algérienne de commerce et d’industrie 
(CACI), du Centre national du registre 
de commerce (CNRC), du Centre 
algérien de contrôle de la qualité et de 
l’emballage (CACQE) et du groupe 
Safex, ainsi que de la Société de 
réalisation et de gestion des marchés 

de gros (MAGROS).
Des comités de wilayas seront 
également créés, a ajouté la même 
source, précisant qu’ils seront présidés 
par les directeurs du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, et les représentants 
des organismes sous tutelle, sous 
la supervision des walis, et avec la 
participation des représentants des 
différents secteurs concernés.

Dans une allocution prononcée lors 
de la cérémonie d’installation, le 
ministre du secteur, TayebZitouni, 
a souligné l’importance de cette 
opération, qui permettra de disposer 
d’une base de données exhaustive et 
précise sur les produits nationaux, 
renforçant ainsi la capacité à prendre 
des décisions stratégiques soutenant 
la production nationale et contribuant 
au développement économique 
durable.
Il a également donné des instructions 
pour lancer une opération pilote 
dans la wilaya de Bejaïa, visant à 
évaluer les mécanismes de mise en 
œuvre et à les développer avant leur 
généralisation à l’échelle nationale, 
conclut le communiqué.

Golan syrien : 
L’Algérie salue le renouvèlement par le Conseil 

de sécurité du mandat de la FNUOD
L’Algérie a salué vendredi 

l’adoption par le Conseil 
de sécurité des Nations 

unies d’une résolution renouvelant 
le mandat de la force onusienne 
chargée d’observer le désengagement 
(FNUOD) et a réitéré son appel au 
respect de l’intégrité territoriale de la 
Syrie. 
En réaction à l’adoption à l’unanimité 
de la résolution 2766 (2024), présentée 
par les Etats-Unis et la Russie, 
renouvelant le mandat de la FNUOD 
pour une période de six mois, soit 
jusqu’au 30 juin 2025, le représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies, M. Amar Bendjama a 
affirmé que cette résolution intervenait 
à “un moment critique pour la Syrie et 
la région”.
A cet égard, M. Bendjama a tenu à 
mettre en exergue que la résolution 
souligne qu’”aucune force militaire, 

aucun équipement militaire ni aucun 
personnel ne doivent se trouver dans 
la zone de séparation, à l’exception de 
ceux de la FNUOD”.
Par conséquent, a-t-il souligné, la 
présence des forces sionistes dans 
cette zone est “illégale et constitue 
une violation flagrante de l’Accord 
de Désengagement de 1974 ainsi que 
des résolutions pertinentes du Conseil 
de sécurité, y compris celle que nous 
venons d’adopter”, tout en insistant 
que “rien ne peut justifier une telle 
présence”.
A ce propos, a-t-il dit, la résolution 
“insiste sur le fait que les deux parties 
doivent respecter les termes de l’Accord 
de Désengagement des Forces de 1974 
et observer scrupuleusement le cessez-
le-feu”, sur terre, en mer et dans les 
airs et s’abstiendront de toute action 
militaire à compter de la signature 
de ce document, en application de la 

résolution 338 du Conseil de sécurité.
Les attaques sionistes contre les 
infrastructures civiles et militaires, 
ainsi que les incursions et occupations 
de nouveaux territoires syriens, 
constituent “des violations claires de 
l’accord et des résolutions du Conseil 
de sécurité”, a souligné le représentant 
de l’Algérie, en faisant remarquer 
qu’une manifestation qui a eu lieu dans 
le gouvernorat de Daraa (Syrie) pour 
protester contre la présence des forces 
sionistes en territoire syrien et exiger 
leur retrait, a été violement réprimée 
par les soldats sionistes qui ont ouvert 
le feu en blessant un jeune homme.
Le diplomate algérien a insisté sur le 
fait que la résolution adoptée par le 
Conseil de sécurité “exhorte les parties 
concernées à mettre immédiatement 
en œuvre la résolution 338”, laquelle 
appelle à “l’application immédiate de 
la résolution 242 du Conseil de sécurité 

dans toutes ses dispositions” qui 
demandent explicitement le retrait des 
forces armées sionistes des territoires 
occupés en 1967. Par conséquent, la 
présence sioniste sur le plateau du 
Golan “constitue une occupation”.
“A ceux qui doutent encore que nous 
assistons à l’occupation de nouveaux 
territoires en Syrie, je pose la question 
: quelle est votre position sur cette 
situation ?”, s’est-il interrogé, avant 
de rappeler que “ces actes ne sont ni 
défensifs ni justifiés. Ils constituent 
une agression contre un Etat membre 
des Nations unies et méritent notre 
condamnation sans équivoque”.
“L’Algérie réaffirme sa position 
ferme selon laquelle le Golan est un 
territoire syrien occupé”, a souligné 
M. Bendjama, ajoutant que “l’Algérie 
réitère son plein soutien à la FNUOD 
et à ses casques bleus, dont la sécurité 
doit être garantie par toutes les parties.”
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Selon un rapport américain :
L’Algérie, ce « géant des énergies renouvelables » se réveille enfin

échangeS académiqueS uSa-algérie : 
Le programme SUSI 2025 ouvre ses candidatures

L’Algérienne NesrineRagguem prend les rênes 
de l’Institut de cardiologie de Montréal

Le Ministère de 
l’Enseignement Supérieur et 
de la Recherche Scientifique 

a récemment reçu une invitation 
officielle de l’Ambassade des 
États-Unis en Algérie concernant 
le programme « Study of the U.S. 
Institutes » (SUSI) 2025.
Ce programme prestigieux, destiné 
aux enseignants-chercheurs 
algériens, vise ainsi à renforcer 
la compréhension mutuelle entre 
les peuples en approfondissant 
les connaissances sur la société, 
la culture, les institutions et les 
valeurs américaines.
Le programme SUSI s’inscrit 
alors, dans une démarche de 
diplomatie culturelle et éducative 
menée par le Bureau des Affaires 
Éducatives et Culturelles (ECA) du 
Département d’État américain. Il 
offre aux participants une occasion 
unique d’échanger directement 

avec leurs homologues américains 
et de découvrir les réalités 
socioculturelles des États-Unis.
Ce programme s’adresse donc 
particulièrement aux enseignants-
chercheurs intéressés par les 
études interculturelles souhaitant 
explorer de nouvelles approches 
pédagogiques liées à la culture et 
aux institutions américaines.
De ce fait, en participant, les 
chercheurs algériens pourront non 
seulement élargir leurs horizons 
académiques, mais aussi développer 
des partenariats internationaux 
durables.
Quelles sont les modalités de 
participation ?
Les enseignants-chercheurs ont 
jusqu’au 24 décembre 2024 pour 
soumettre leur dossier en ligne 
via le site de l’Ambassade des 
États-Unis, accessible à l’adresse 
suivante :http://dz.usembassy.gov/

education-culture/exchanges/.
Le processus de candidature inclut :
1. La soumission d’un 
dossier en ligne contenant les 
informations personnelles, les 
qualifications académiques et les 
motivations du candidat.
2. Une sélection rigoureuse 
menée par l’Ambassade des États-
Unis en collaboration avec les 
institutions partenaires.
L’appel à participation dans les 
universités algériennes
Le Ministère de l’Enseignement 
Supérieur a alors exhorté toutes 
les universités et établissements 
académiques à diffuser largement 
cette opportunité auprès des 
enseignants-chercheurs. Il leur 
est donc également demandé de 
soumettre une liste des candidats 
ayant postulé à ce programme.
Ainsi, cette initiative reflète la 
volonté du Ministère de promouvoir 

les échanges internationaux dans le 
domaine académique et de renforcer 
les compétences des chercheurs 
algériens sur le plan global.
Ambassade des États-Unis à Alger : 
des programmes d’échange éducatif 
américain divers
Chaque année, l’Ambassade des 
États-Unis à Alger propose diverses 
opportunités d’échange éducatif 
et culturel pour les Algériens. Ces 
programmes, allant de séjours d’une 
semaine à des études postdoctorales 
de longue durée, sont conçus pour :
• Renforcer la 
compréhension mutuelle entre les 
peuples.
• Offrir un accès direct 
à la culture et aux institutions 
américaines.
• Stimuler la collaboration 
entre les chercheurs et étudiants des 
deux pays.
Ces échanges sont souvent 

administrés soit directement 
par l’Ambassade, soit par 
des organisations culturelles 
américaines.
Pour les chercheurs algériens, le 
programme SUSI 2025 représente 
une opportunité précieuse de :
• Développer une 
perspective interculturelle 
enrichissante.
• Améliorer leurs approches 
pédagogiques et académiques.
• Créer un réseau 
international avec des collègues et 
des institutions américaines.
Ainsi, ce type d’échange contribue 
également à renforcer la position 
de l’Algérie dans la communauté 
académique internationale en 
favorisant la circulation des savoirs 
et des idées.

Santé Québec vient 
d’annoncer la nomination de 
NesrineRagguem au poste de 

présidente-directrice générale de 
l’Institut de cardiologie de Montréal, 
un établissement de renommée 
mondiale, connu parmi les trois 
meilleurs centres de cardiologie dans 
le monde.
Cette nomination est l’aboutissement 
d’un long et rigoureux parcours 
professionnel au sein de l’institut 
de cardiologie de Montréal, marqué 
par des années d’engagement, 
d’expertise et de contribution 
significatives à la recherche et aux 
soins.
Qui est NesrineRagguem nommée 
PDG de l’Institut de cardiologie de 
Montréal ?
La nomination de NesrineRagguem 

en tête de l’Institut de cardiologie 
de Montréal constitue un nouveau 
souffle pour l’établissement. Sa 
vision stratégique et son leadership 
permettront de renforcer l’excellence 
de l’établissement dans les soins 
cardiovasculaires.
Avant d’être nommée officiellement 
à ce poste, NesrineRagguem a 
assuré l’intérim de la direction de 
l’Institut de cardiologie de Montréal, 
depuis juin 2024, démontrant une 
connaissance approfondie des 
enjeux et des défis propres à cet 
établissement.
Forte de ses précédentes expériences 
dans des services multidisciplinaires, 
elle a activement contribué à 
l’amélioration continue des pratiques 
cliniques et organisationnelles.
Titulaire d’un baccalauréat en 

nutrition en 2005, puis d’une 
maîtrise en administration de la santé 
à l’université de Montréal, depuis 
2013, NesrineRagguem a aussi fait 
des études en médecine, entre 1996 
et 2002, à l’université d’Alger.
L’ICM, l’un des trois meilleurs 
centres de cardiologie dans le monde
Rattaché à l’université de Montréal, 
le centre de cardiologie de Montréal 
est reconnu mondialement comme 
le chef de file québecois en matière 
de recherches cardiovasculaires. 
Son expertise et son innovation en 

font un acteur incontournable de 
cette spécialité de pointe à l’échelle 
internationale.
Ce qui distingue ce centre est son 
équilibre et sa synergie entre les 
pratiques cliniques et la recherche 
fondamentale. En chiffres, l’Institut 
de cardiologie de Montréal c’est :
• Plus de 350 articles 
scientifiques publiés chaque année ;
• près de 650 personnes ;
• plus de 80 chercheurs 
fondamentaux et cliniciens, pour de 
plus de 48 chercheurs à temps plein ;
• un centre de coordination 
des essais cliniques multicentriques 
associé à 2500 sites cliniques dans 
vingt pays sur quatre continents ;
• une bio-banque issue 
d’une cohorte de plus de 20000 
patients ;

• un budget annuel 
dépassant les 50 milliards de dollars.
Par ailleurs, ce centre hospitalier 
est spécialisé dans les soins, la 
recherche, l’enseignement et la 
prévention des maladies cardiaques. 
Le centre de cardiologie de Montréal 
veille, aussi, sur le développement 
et l’évaluation des dernières 
technologies en cardiologie.
La nomination de NesrineRagguem 
en qualité de présidente directrice 
générale permettra à l’institut de 
renforcer son engagement envers 
la prévention, l’enseignement et 
l’innovation. En cette occasion, 
l’ambassade du Canada en Algérie 
a publié un communiqué dans lequel 
elle félicite l’Algérienne pour ce 
nouveau poste.

Un rapport américain révèle 
une avancée significative de 
l’Algérie dans le domaine 

des énergies renouvelables.
Selon une plateforme américaine 
spécialisée dans le conseil aux 
investisseurs dans les pays 
émergents, Horizon Engage, 
l’Algérie, longtemps considérée 
comme un géant potentiel des 
énergies renouvelables, a finalement 
entamé une transition énergétique 
concrète.
Traditionnellement très dépendante 
de ses ressources en hydrocarbures, 
l’Algérie a longtemps adopté une 
approche prudente en matière 
d’énergies renouvelables. Cependant, 
face aux enjeux climatiques 
mondiaux et à la nécessité de 
diversifier son économie, le pays 
a décidé d’accélérer sa transition 
énergétique.
Dotée d’un potentiel solaire 
immense, l’Algérie a lancé plusieurs 
projets de centrales solaires 
photovoltaïques. Le ministre de 
l’Énergie a d’ailleurs donné le coup 
d’envoi des travaux d’une centrale 
solaire de 200 mégawatts dans la 

wilaya d’El M’Ghair.
La construction de cette centrale 
marque un tournant historique pour 
l’Algérie, traditionnellement liée 
à l’industrie pétrolière et gazière. 
Ce projet est le premier d’une série 
qui devrait porter la capacité de 
production d’électricité solaire du 
pays à 3 gigawatts d’ici 2025, soit 
sept fois plus qu’actuellement.
À plus long terme, l’Algérie 
ambitionne d’atteindre 15 gigawatts 
de capacité installée d’ici 2035.
Le rapport souligne que le potentiel 
solaire et éolien de l’Algérie est 
considérable. Les vastes étendues 
désertiques du pays offrent 
des conditions idéales pour le 
développement de l’énergie solaire, 
tandis que les zones côtières 
présentent un fort potentiel éolien.
Transition énergétique en Algérie : 
: Un potentiel énergétique solaire et 
éolien immense
La plateforme souligne que la 
géographie algérienne offre un 
potentiel énorme pour la production 
d’énergie renouvelable. En tant que 
10ème plus grand pays au monde 
en termes de superficie, l’Algérie 

dispose de vastes étendues de terres 
adaptées aux installations d’énergie 
renouvelable.
Les régions désertiques, qui 
représentent la majeure partie du 
territoire, bénéficient de 3500 heures 
d’ensoleillement par an, avec un 
rayonnement solaire moyen annuel 
de 2650 kWh/m². Les experts 
estiment que le potentiel solaire 
national équivaut à 40 milliards de 
barils équivalent pétrole, soit plus 
de 200 fois la production totale 
d’énergie de Sonatrach en 2023.
Bien que le potentiel éolien en Algérie 
n’ait pas été suffisamment étudié, des 
recherches récentes ont identifié de 

nombreuses zones prometteuses et 
ont estimé la capacité de production 
totale du pays à 4000 gigawatts.
L’exploitation d’une petite partie 
de ce potentiel théorique en énergie 
solaire et éolienne permettrait à 
l’Algérie de couvrir ses besoins 
énergétiques locaux et de produire un 
surplus d’électricité à exporter.
Cependant, le rapport souligne que 
l’Algérie n’a fait que de timides 
pas pour exploiter ce potentiel 
considérable, malgré son avance en 
la matière. D’ailleurs, le président 
Abdelmadjid Tebboune, a reconnu 
que le pays n’était pas sur la 
bonne voie en matière d’énergies 

renouvelables lors de son arrivée au 
pouvoir fin 2019. La production était 
alors de seulement 440 mégawatts, 
soit moins d’un dixième de l’objectif 
fixé.
Mais bien que l’Algérie dispose 
de tous les atouts pour devenir un 
leader dans le domaine des énergies 
renouvelables, de nombreux défis 
restent à relever. La réussite de cette 
transition énergétique dépendra 
de la capacité du pays à attirer 
les investissements étrangers, à 
développer les compétences locales 
et à mettre en place un cadre 
réglementaire favorable.
Le développement des énergies 
renouvelables représente une 
opportunité unique pour l’Algérie de 
diversifier son économie, de réduire 
sa dépendance aux hydrocarbures 
et de contribuer à la lutte contre le 
changement climatique.
En conclusion, l’Algérie est en train 
de s’engager dans une nouvelle voie, 
celle de la transition énergétique. 
Les prochaines années seront 
déterminantes pour mesurer les 
progrès réalisés et les ambitions 
atteintes.
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La CNR lance un nouveau service  « à domicile » 
pour faciliter le quotidien des retraités

La Caisse Nationale de Retraite 
(CNR) vient d’annoncer le 
lancement d’un nouveau 

service d’assistance sociale à 
domicile, accessible via l’application 
mobile « takaoudi» et « Espace du 
Retraité ».
Ce service permet aux retraités de 
demander du matériel médical à 
distance et de fixer un rendez-vous 
avec un assistant social, simplifiant 
ainsi les démarches et offrant un 
soutien personnalisé.
Cette annonce intervient à l’approche 
de la troisième édition de la Semaine 
de l’assistance sociale à domicile, qui 
se tiendra du 22 au 26 décembre 2024.
Placée sous le thème « 
L’assistance sociale à domicile, un 
accompagnement et une prise en 
charge », cette manifestation vise 
à faire connaître les dispositifs et 
les services mis en place en faveur 
des retraités et de leurs ayants droit, 

notamment les personnes handicapées 
et les personnes âgées, afin de garantir 
une prise en charge optimale de leurs 
besoins.
Avec Takaoudi, la CNR révolutionne 
l’accompagnement des retraités à 
domicile
En 2023, le dispositif d’assistance 
sociale à domicile a permis 
d’accompagner plus de 21 000 
retraités et ayants droit. Ces derniers 
ont bénéficié d’un accompagnement 
pour les démarches administratives 
nécessaires à l’obtention de matériel 
médical et d’aides techniques telles 
que des aides à la marche, des fauteuils 
roulants, des prothèses auditives, etc., 
sans avoir à se déplacer.
Le CNR dispose d’assistants sociaux 
qualifiés dans toutes les agences 
locales, qui sélectionnent les retraités 
nécessitant une visite sur la base de la 
carte nationale des retraités enregistrés 
auprès des services de la sécurité 

sociale, selon des critères rigoureux 
définissant les droits à bénéficier des 
services.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre 
de la politique sectorielle et de la 
volonté gouvernementale de renforcer 
la dimension sociale et de mettre en 
œuvre le principe de justice sociale, 
en mettant en place des mécanismes 
garantissant la prise en charge sociale 
des retraités, en particulier les plus 
vulnérables.
Elle vise également à leur permettre 
d’exercer leurs droits et de bénéficier 
des services et des prestations dans les 
meilleures conditions, leur assurant 
ainsi une vie digne.
La CNR innove : Takaoudi, 
l’application qui révolutionne les 
services aux retraités
La CNR ne s’arrête pas là en matière 
d’innovation numérique. En parallèle 
du lancement de son nouveau service 
d’assistance sociale à domicile, 

l’application Takaoudi se révèle être 
un véritable couteau suisse pour les 
retraités.
Au-delà de la demande de matériel 
médical et des rendez-vous avec les 
assistants sociaux, Takaoudi permet 
aussi de vérifier l’authenticité de tous 
les documents administratifs délivrés 
par la CNR.
Un véritable plus à l’ère du tout 
numérique, où la question de la 
fiabilité des documents est devenue 
primordiale. Grâce à un système 
de code QR et à une plateforme de 
vérification en ligne, les retraités 
peuvent désormais attester de 
l’authenticité de leurs attestations de 
revenus et autres justificatifs, sans 
avoir à se déplacer.
Cette nouvelle fonctionnalité s’inscrit 
pleinement dans la volonté de la 
CNR de simplifier au maximum les 
démarches administratives pour les 
retraités. En proposant un service 

de vérification en ligne, la Caisse 
répond à une demande croissante de 
dématérialisation des services publics.
Pour faciliter l’utilisation de cette 
nouvelle plateforme, la CNR a mis en 
ligne un tutoriel vidéo détaillé. Ainsi, 
les retraités, même les moins à l’aise 
avec les outils numériques, pourront 
facilement vérifier l’authenticité de 
leurs documents.
Cette initiative profite également 
aux administrations, qui pourront 
désormais vérifier rapidement 
et facilement l’authenticité des 
documents présentés par les retraités.
Avec Takaoudi, la CNR confirme 
son engagement en faveur de 
l’amélioration des services à 
destination des retraités. En proposant 
un large éventail de services 
numériques, la Caisse facilite la vie 
de ses assurés et les accompagne dans 
toutes les étapes de leur parcours.

Agence nAtionAle de soutien et de développement 
de l’entrepreneuriAt (AnAde) : 

Encouragement à la Diversification des activités des petites entreprises

Le CNRST propose une stratégie axée 
sur l’encouragement de l’innovation

Des journées d’information 
organisées par l’Agence 
nationale de soutien et de 

développement de l’entrepreneuriat 
(ANADE) ont débuté, dimanche dans 
les wilayas de l’Ouest du pays.
Ces journées visent à faire connaître 
la nouvelle formule lancée dans le 
cadre de la stratégie de l’agence, 
dans le but de renforcer l’écosystème 
entrepreneurial, notamment en 
soutenant l’élargissement et la 
diversification des activités des petites 
entreprises.
Le directeur de l’agence de wilaya 
d’Oran, M. El Houari Mahala, a 
déclaré à l’APS que cette nouvelle 
formule “offre aux bénéficiaires la 
possibilité d’élargir leur activité, soit 
dans le même domaine, soit dans un 
autre secteur, via notre agence, tout en 
profitant des avantages disponibles”.
Il a précisé que “même les petites 
entreprises qui n’ont jamais bénéficié 
de financement ou de soutien par 

le biais de l’agence (agriculteurs, 
artisans, détenteurs de licences ou 
de registres commerciaux exerçant 
une activité spécifique, entre autres) 
peuvent profiter de la possibilité 
d’élargir ou de diversifier leurs 
activités via l’ANADE”.
Il a ajouté que “cette option permet 
aux intéressés d’élargir leur capacité 
de production ou de se tourner vers 
de nouvelles activités qui répondent 
aux besoins du marché et contribuent 
au développement de leurs affaires.” 
M. Mahala a indiqué que 70 pourcent 
de crédit de création est remboursé 
et que l’étude de rentabilité du projet 
d’expansion, ainsi que la situation
financière sont examinées pour les 
petites entreprises créées dans le cadre 
du dispositif. Pour les autres petites 
entreprises, l’étude de faisabilité du 
projet d’expansion et l’évaluation de 
leur situation financière actuelle sont 
effectuées.
A Mascara, la campagne de 

sensibilisation sur l’élargissement 
et la diversification des activités 
économiques a connu une forte 
affluence de la part des propriétaires 
d’activités commerciales et 
économiques diverses dans la région, 
comme cela a été constaté.
Les rencontres de sensibilisation, 
organisées dans le cadre de cette 
campagne par la branche locale de 
l’ANADE, suscitent un grand intérêt 
de la part des propriétaires d’activités 
commerciales et économiques du 
chef-lieu de wilaya, qui ont déjà 
bénéficié d’un financement dans 
le cadre du dispositif “NESDA”. 
Beaucoup d’entre eux ont exprimé 
le souhait d’élargir leur activité et de 
diversifier leurs projets pour profiter 
des avantages offerts par le même 
dispositif.
A Saïda, l’opportunité a été saisie 
pour faire connaître les nouveaux 
avantages permettant l’expansion 
et la diversification des activités 

des petites entreprises des jeunes, 
lors de ces journées portes ouvertes 
organisées à la Maison de l’Artisanat 
et des Métiers “SaidBenyebka”. 
La journée d’ouverture a attiré une 
grande affluence de jeunes venus se 
renseigner sur les nouveaux avantages 
de la formule en question.
Mohamed Korichi, responsable 
de la communication au sein de 
l’agence régionale de soutien et de 
développement de l’entrepreneuriat, 
a précisé que ces événements 
permettent de fournir des explications 
détaillées aux porteurs de projets, 

aux petites entreprises, ainsi qu’aux 
activités agricoles et artisanales 
ayant déjà bénéficié du soutien de 
l’agence, sur les nouveaux avantages 
qui leur permettent d’élargir et de 
diversifier les activités de leurs petites 
entreprises.
A noter que l’Agence nationale de 
soutien et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) est un 
organisme public à caractère spécial 
placé sous la tutelle du ministre de 
l’Economie de la connaissance, des 
start-up et des petites entreprises.
Elle est chargée de soutenir et de 
développer l’entrepreneuriat en gérant 
un dispositif à approche économique 
visant à accompagner les porteurs de 
projets dans la création et l’expansion 
de petites entreprises dans les secteurs 
de la production de biens et de 
services, afin de créer de la richesse et 
des emplois.

Le président du 
Conseil national de la 
recherche scientifique 

et des technologies (CNRST), 
Mohamed Tahar Abadlia, a 
affirmé, samedi à Alger, que le 
Conseil propose une stratégie 
axée sur l’encouragement de 
l’innovation, la promotion de 
la culture de l’évaluation et 
le renforcement des capacités 
humaines et institutionnelles.
Présidant l’ouverture du séminaire 
national intitulé “Stratégie 
nationale de l’innovation : Algérie 
horizon 2027”, organisé sous le 
haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Abadlia a indiqué 
que la stratégie proposée par 
le CNRST dans le domaine de 
la recherche scientifique et du 

développement technologique 
“s’appuie sur l’innovation, 
l’évaluation, la valorisation et 
le renforcement des capacités 
humaines et institutionnelles pour 
dynamiser la compétitivité”.
La vision du Conseil sur la 
stratégie proposée tend à 
“relancer la dynamique du 
système national de recherche 
et d’innovation, à travers le 
renforcement des mécanismes de 
gouvernance, l’amélioration de 
la performance des institutions 
et l’encouragement des 
échanges interdisciplinaires, en 
s’appuyant notamment sur les 
sciences humaines et sociales 
dans l’élaboration de la vision 
stratégique et la mise en œuvre 
de la politique nationale de 
recherche”, a-t-il ajouté.

Il a, à ce titre, relevé l’importance 
de promouvoir la culture de 
l’évaluation et d’en faire “un 
véritable outil” de développement 
de la recherche scientifique et de 
l’innovation, afin de “mettre en 
place des indicateurs prédéfinis 
pour évaluer toute politique 
nationale, en vue de garantir 
son succès et d’améliorer les 
processus de mise en œuvre”.
Evoquant les potentialités de 
l’Algérie en matière de création 
d’un système d’innovation 
efficace, notamment avec 
l’existence d’une énergie juvénile 
maitrisant les technologies, M. 
Abadlia a appelé à “réunir les 
conditions nécessaires pour 
valoriser les créations des 
compétences et financer leurs 
projets innovants”.

A cette occasion, il a souligné 
la nécessité de développer les 
accélérateurs d’entreprises, 
les incubateurs et les centres 
d’excellence, ainsi que de stimuler 
l’innovation au niveau local pour 
relever les défis et sensibiliser 
la société à l’importance des 
sciences et de leurs applications.
Par ailleurs, M. Abadlia a 
insisté sur l’importance de la 
coordination entre les différents 
acteurs, notamment en ce qui 
concerne le développement 

de la coopération entre les 
universités, les investisseurs et 
les secteurs concernés par la 
recherche scientifique, en vue 
de développer les start-up et de 
transformer les idées en produits 
commercialisables, et contribuer 
ainsi au développement local et 
national.
A noter que cette rencontre a vu 
l’organisation d’ateliers et de 
séances-débats animées par des 
experts et des chercheurs et de 
représentants de 14 départements 
ministériels, portant sur des 
thématiques liées à la création, 
à l’innovation et à l’invention, 
outre l’examen des moyens de 
développement de la stratégie 
nationale dans le domaine de 
la recherche scientifique et du 
développement technologique.
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Ramadan 2025 sans pénuRie de lait : 

Giplait connecte ses 15 unités pour atteindre 
5,2 millions de litres/jour en 2025

enie:

 Vers la relance de la production de téléviseurs 
et le lancement de la fabrication de lave-linge

La BNA lance sa nouvelle carte CIB à débit différé

Giplait, leader dans 
la production de lait 
pasteurisé en Algérie, fait 

un pas de géant qui s’inscrit dans 
l’initiative du gouvernement, 
qui consiste à moderniser les 
secteurs publics. Le samedi 
21 décembre 2024, à Batna, la 
PDG de Giplait, SamahLahlouh, 
a dévoilé un projet ambitieux. 
Une plateforme numérique sera 
lancée au premier trimestre 
2025, permettant de superviser 
l’ensemble de la production et de 
la distribution de lait à travers le 
pays.
Giplait, à travers sa plateforme 
numérique, met un point 
d’honneur à anticiper les besoins 

de ce produit de première 
nécessite lors du mois du 
Ramadan, afin de répondre à 
la demande accrue de lait lors 
de cette période de l’année. 
Ainsi, cette initiative promet de 
redéfinir la manière dont le lait 
arrive sur les tables des citoyens 
algériens.
Plateforme numérique : Giplait 
connecte ses 15 unités pour 
atteindre 5,2 millions de litres/
jour en 2025
En effet, cette plateforme 
numérique permettra de suivre 
en temps réel l’état des stocks, la 
production et la distribution du 
lait, avec la mise en place d’un 
système reliant les 15 unités de 

production de Giplait réparties 
sur tout le territoire algérien.
Cette coordination entre les 
différentes laiteries garantira une 
gestion optimisée pour répondre 
à la demande des consommateurs 
durant toute l’année, notamment 
pendant le mois du Ramadan 
2025. Ainsi, cette démarche 
intervient dans un contexte où 
la réduction des importations de 
lait en poudre est devenue un 
enjeu national. Voici donc les 
principaux objectifs de Giplait, en 
mettant en place une plateforme 
numérique spécialisée :
• Un suivi de la production 
: chaque laiterie du groupe 
Giplait pourra suivre et contrôler 

la quantité de lait produite, ce qui 
permettra d’ajuster rapidement 
la production en fonction de la 
demande ;
• Réactivité face à la 
demande accrue : la plateforme 
se veut également un outil clé 
pour mieux répondre aux pics 
de consommation, comme ceux 
observés pendant les mois de 
Ramadan ;

Par ailleurs, Giplait, avec une 
couverture de plus de 50 % 
des besoins du marché en lait 
pasteurisé, soit 4,2 millions de 
litres de lait par jour, prévoit 
d’élargir son réseau de production 
et de points de vente. La PDG 
du groupe a fait savoir qu‘une 
nouvelle laiterie, située à Rouiba, 
près d’Alger, sera opérationnelle 
avant le Ramadan 2025. Celle-
ci produira plus d’un million de 
litres de lait quotidiennement. 
Un ajout qui portera la capacité 
totale du groupe Giplait à 5,2 
millions de litres par jour. Un 
chiffre qui permettra de réduire 
la dépendance à l’importation de 
lait en poudre.

L’Entreprise nationale 
des industries 
électroniques 

(ENIE) envisage de relancer 
la production de téléviseurs, 
après une interruption de 
trois (03) ans, tout en se 
lançant dans la fabrication 
de lave-linge, a indiqué une 
responsable au sein de cette 
entreprise publique.
“La production de téléviseurs 
sera relancée prochainement 
après trois ans d’arrêt”, a 
déclaré à l’APS Mme Samia 
Semmak, directrice de la 
communication au niveau 
de cette entreprise, basée à 
Sidi Bel Abbès, en marge 

de la 32e édition de la Foire 
de la production algérienne 
(FPA), organisée au Palais 
des expositions des Pins-
maritimes à Alger, (19 -28 
décembre).
Et d’ajouter: des efforts sont 
en cours pour relancer l’unité 
ENIE de Télagh (Sidi Bel 
Abbès), qui sera consacrée 
à la production de lave-linge 
et de balances électroniques, 
selon Mme Semmak.
Concernant l’unité ENIE 
Photovoltaïque, la même 
responsable a précisé que 
cette dernière lancerait 
prochainement un projet de 
fabrication de climatiseurs 

fonctionnant avec ce type 
d’énergies renouvelables, 
soulignant que ce produit 
serait destiné particulièrement 
aux wilayas du Sud et aux 
régions enclavées.

Dans le cadre de la politique 
de diversification de la 
production d’ENIE (filiale du 
groupe public Elec El Djazair), 
Mme Semmak a rappelé que 
l’entreprise s’était lancée dans 

la fabrication des terminaux de 
paiement électronique (TPE), 
classiques et intelligents, avec 
une capacité de production 
dépassant 1000 unités/jour, 
“grâce à une main d’oeuvre 
qualifiée en la matière”.
Les TPE, dont le taux 
d’intégration dépasse les 
60%, sont commercialisés 
dans le cadre de conventions 
signées par l’entreprise avec 
un nombre de partenaires et de 
clients à l’instar des Banques, 
d’Algérie Poste, et de la 
Société d’automatisation des 
transactions interbancaires et 
de monétique “SATIM”.

La Banque nationale 
d’Algérie (BNA) a 
annoncé dimanche dans 

un communiqué le lancement 
d’une nouvelle carte CIB à 
débit différé, permettant aux 
clients de payer leurs achats et 
régler leurs factures, avant de 
débiter ces dépenses une seule 
fois en fin de mois.
“Les paiements de proximité 
ou en ligne effectués au moyen 
de la nouvelle carte CIB, 
baptisée One Pay, sont débités 
à la fin du mois”, indique le 
communiqué, précisant que 
cette carte, accessible aux 
clients particuliers à revenus 
stables, permet à son titulaire 
“une meilleure gestion de 
son budget et une visibilité 
parfaite sur ses dépenses”.

Le titulaire de la carte One 
Pay, abonné au service SMS 
Card, reçoit pour chaque 

transaction de paiement un 
SMS de notification, ajoute la 
même source.

De plus, il est possible de 
consulter, via la plateforme 
e-Banking et l’application 

BNAtic, les transactions de 
retrait autorisées sur la base 
du solde disponible en compte 
ainsi que les paiements 
différés.
Outre le règlement différé des 
dépenses, cette carte destinée 
aux clients particuliers de la 
banque titulaires de comptes 
chèques classiques, offre 
un accès à une variété de 
services bancaires classiques, 
dont la consultation du solde, 
les opérations monétiques, 
l’impression d’un RIB, les 
opérations de retrait d’espèces, 
de paiement de proximité et 
de paiement en ligne, et toutes 
les fonctionnalités disponibles 
sur les GAB, souligne-t-on.
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ANNABA / RESSOURCES HYDRIQUES : 
Les stations de dessalement d’eau de mer entreront 

bientôt en service

Dans le cadre des efforts 
visant à garantir la 
sécurité hydrique, les 

autorités locales ont annoncé 
que les travaux des stations 
de dessalement d’eau de mer 
progressent rapidement. Ces 
projets stratégiques répondent 
aux besoins croissants en 
eau potable dans plusieurs 
wilayas du pays, notamment 
celles confrontées à des 
pénuries récurrentes. La station 
expérimentale de dessale-ment 
d’eau de mer de Darouech, 
située dans la wilaya d’El 
Tarf, est en phase finale de 
réalisation et devrait entamer 

ses tests dès le début de l’année 
2025. Avec une capacité de 
production atteignant 300.000 
m³ d’eau potable par jour, 
cette station jouera un rôle 
clé dans l’approvisionnement 
des wilayas voi-sines, 
telles qu’Annaba et Skikda, 
répondant aux besoins en 
eau potable à des milliers 
d’habitants.
Ces projets s’inscrivent dans 
une stratégie nationale visant 
à ex-ploiter les ressources 
marines comme solution 
durable aux défis posés par le 
stress hydrique, exacerbés par 
les périodes de sé-cheresse. 
Outre la station de Darouech, 

d’autres projets simi-laires 
sont en cours dans plusieurs 
régions, renforçant ainsi 
l’infrastructure hydrique du 
pays. Les autorités locales et 
les en-treprises responsables de 
ces travaux redoublent d’efforts 
pour respecter les délais fixés 
et assurer la mise en service 
des sta-tions dans les plus brefs 
délais. Ces initiatives sont 
accompa-gnées de mesures 
pour améliorer la gestion des 
ressources en eau, notamment 
à travers la modernisation des 
réseaux de dis-tribution.
Le gouvernement accorde 
une attention particulière à 
ces sta-tions de dessalement, 

considérées comme une 
solution essen-tielle pour 
garantir un accès équitable à 
l’eau potable à travers tout le 
territoire national. La mise en 

service de ces infrastruc-tures 
marque une étape importante 
dans la lutte contre la crise de 
l’eau et dans la réponse aux 
besoins urgents des citoyens.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / CRE : 
Une collaboration scientifique exceptionnelle : 

L’initiative STEM s'invite à Constantine

Dans le cadre de la 
coopération entre 
centres de recherche, le 

Centre National de Recherche 
en Environnement (CRE) 
d’Annaba a joué un rôle clé 
dans la réussite de l’initiative 
STEM, organisée par le Centre 
de Recherche en Information 
Scientifique et Tech-nique 
(CERIST), en partenariat 
avec l’Unité de Recherche en 
Mé-diation Scientifique de 
Constantine, le 20 décembre 
dernier. Cette initiative 
innovante s’est déroulée en 
coordination étroite avec la 
direction de l’éducation de la 
wilaya d’Annaba, mobili-sant 
les élèves du secondaire pour 
une immersion scientifique 
enrichissante.

Objectif de cette initiative 

ambitieuse :
Elle  vise à préparer la prochaine 
génération d’étudiants algé-
riens en stimulant leur intérêt 
pour les disciplines STEM 
(sciences, technologie, 
ingénierie et mathématiques). 
En favori-sant l’innovation 
et l’éducation scientifique, 
l’événement aspire à 
construire des bases solides 
pour les futurs chercheurs et 
in-novateurs algériens.

Participation régionale et 
impact :

Pas moins de 45 élèves issus des 
wilayas de Constantine, Anna-
ba et Oum El Bouaghi ont pris 
part à cette journée unique. Ils 
ont eu l’opportunité d’interagir 
avec des chercheurs algériens 
réputés, basés à l’étranger 
(États-Unis et Europe), ainsi 
qu’avec des entrepreneurs 

locaux, notamment ceux de 
la technopole de l’Université 
Constantine 3.
Activités phares et ateliers 
pratiques : 
Développement des 
compétences en pensée 
critique et en créativité, des 
outils essentiels pour innover.

Conférences interactives : 
Découverte des applications 
concrètes de l’intelligence 
artifi-cielle dans la résolution 
de problèmes complexes. 
Introduction aux start-ups : 
Exploration des étapes clés 
pour transformer des idées 
innovantes en solutions 
concrètes aux défis sociétaux.

Remerciements et 
perspectives :

Le Centre National de 
Recherche en Environnement 
tient à re-mercier 

chaleureusement le Directeur 
de l’Éducation de la wi-laya 
d’Annaba pour son soutien 
indéfectible, ainsi que les étu-
diants et leurs enseignants 
pour leur engagement. Une 
recon-naissance particulière 
est adressée au Dr. Bachkar 
Ali, représen-tant du CRE, 
dont la contribution a été 

déterminante pour le succès de 
cet événement.
Cette initiative marque 
une étape importante dans 
la promotion de la culture 
scientifique en Algérie et 
ouvre de nouvelles pers-
pectives pour l’éducation et 
l’innovation dans les années à 
venir.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / BERRAHAL : 
L’APC à pied d’œuvre le développement local 

à travers des projets structurants

L’APC de Berrahal, 
sous la conduite de 
son président, Adel 

Kassas, poursuit ses efforts 
pour répondre aux préoccupa-
tions des citoyens en lançant 
des projets de développe-ment 
local dans toutes les cités et 
secteurs.
Lors d’une visite de terrain 
à la cité ‘’130 logements so-
ciaux’’, au centre de Berrahal, 

il a été constaté que les tra-vaux 
d’aménagement des routes et 
des trottoirs du premier lot ont 
atteint un taux d’avancement 
de 90%. Financée sur le budget 
communal, ces travaux ont 
été largement appré-ciés par 
les habitants de la cité. Le P/
APC  a précisé que la seconde 
phase des travaux sera inscrite 
l’année prochaine afin de 
finaliser l’aménagement de 
toute la cité.

Le P/APC a souligné que la 
cité ‘’130 logements sociaux’’ 
est l’une des plus anciennes 
de la commune, justifiant 
ainsi son inclusion dans le 
programme de réhabilitation. 
Il a in-diqué qu’un budget de 
500 millions de centimes a été 
con-sacré à cette opération, 
dont 380 millions ont été 
alloués à l’entreprise chargée 
des travaux, selon une source 
d’information fiable.  Les 

habitants, satisfaits de l’état 
d’avancement, attendent avec 
impatience la poursuite de 
l’aménagement en 2025.
Par ailleurs, la commune 
poursuit ses efforts pour 
instaurer la propreté urbaine. 
Des conteneurs métalliques ont 
été installés dans les espaces 
publics et à proximité des 
établis-sements communaux. 
Les autorités appellent les 
citoyens à faire preuve de 

civisme en déposant leurs 
déchets dans ces conteneurs, 
afin de faciliter le travail des 
agents de nettoyage et de 
maintenir les rues propres.
Ces initiatives, s’inscrivent 
bien évidemment dans une 
dy-namique d’amélioration du 
cadre de vie des habitants de la 
commune de Berrahal.

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA : 
La Police intensifie ses activités pour lutter contre la 

criminalité sous toutes ses formes

Dans le cadre des efforts 
continus des services 
opérationnels de la 

sûreté nationale pour éradiquer 
toutes formes de criminalité, 
les différents services de la 
sûreté de la wilaya d’Annaba 
ont ré-ussi, durant la semaine 
écoulée, à interpeller plusieurs 
suspects impliqués dans 
diverses affaires.
Les forces de police judiciaire 
de Sidi Amar ont arrêté quatre 
in-dividus âgés entre  34 à 43 
ans, soupçonnés d’achat, de 
déten-tion, de stockage et de 
préparation de drogues dures 
en vue de leur vente et de leur 
promotion de manière illégale. 
Ces indivi-dus sont également 
accusés d’incitation à la vente 
de stupé-fiants via les réseaux 
sociaux et de possession 

d’armes blanches de catégorie 
6 sans justification légale.
Par ailleurs, les forces de police 
de la 4ème sûreté urbaine ont 
ar-rêté six individus dont trois 
suspects ont été appréhendés en 
flagrant délit de tentative de vol 
de câbles téléphoniques et de 
sabotage de biens d’autrui. Un 
autre individu de 21 ans a été 
ar-rêté pour possession illégale 
de substances psychotropes 
à des fins de vente, tandis 

que deux autres personnes 
recherchées par les autorités 
judiciaires pour des affaires de 
stupéfiants et de psychotropes 
ont été interpellées.
Les services de la 10ème sûreté 
urbaine ont également arrêté 
deux individus âgés entre 25 
et 35 ans. Le premier suspect 
est accusé de vol de moto et 
fait l’objet d’un mandats de 
recherche pour vol en groupe. 
Le second est recherché pour 

des affaires de stupéfiants et de 
possession d’armes blanches 
interdites.
En outre, les forces de la 7ème 
sûreté urbaine ont arrêté trois 
suspects impliqués dans un vol 
avec effraction d’un commerce, 
en flagrant délit. Une tablette 
électronique et une enceinte 
ont été récupérées. Un individu 
de 29 ans a également été arrêté 
pour trafic illégal de substances 
psychotropes.

Il est à noter que les services 
susmentionnés ont saisi 
une quantité de drogues et 
de psychotropes ainsi que 
plusieurs armes blanches de 
différents types et tailles.
Ces opérations témoignent 
de l’engagement constant des 
forces de police d’Annaba à 
préserver la sécurité publique 
et à lutter efficacement contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Bilan hebdomadaire : 708 opérations dont 393 de secours et 

399 prises en charge de personnes, malades ou blessées

La direction de la 
protection civile de 
la wilaya d’Annaba a 

publié son bilan hebdomadaire 
des interventions réalisées 
entre le 15 et le 21 dé-cembre 
2024. Durant cette période, 
ses services ont mené 708 
opéra-tions visant à secourir 
et protéger les personnes 
ainsi que leurs biens à travers 
l’ensemble du territoire de la 
wilaya. Une part importante 
des interventions a concerné 
les opérations de secours et 

d’évacuation. Au total, 393 
interventions de ce type ont 
été effectuées, permettant 
de prendre en charge 399 
personnes, malades ou 
blessées, transportées 
vers différentes structures 
hospitalières pour recevoir les 
soins néces-saires.
Les accidents de la route 
ont également constitué une 
source majeure d’activité pour 
les équipes de la protection 
civile. Durant cette semaine, 
33 accidents ont été enregistrés 
sur le réseau routier de la 

wilaya, cau-sant 36 blessés. 
Ces derniers ont été pris en 
charge sur place par les se-
couristes avant d’être évacués 
vers des établissements de 
santé.
Par ailleurs, 19 incendies ont 
été signalés, principalement 
d’origine électrique. Grâce 
à l’intervention rapide des 
pompiers, ces sinistres ont 
pu être maîtrisés, éliminant 
ainsi tout risque pour les 
personnes et les infrastructures 
avoisinantes.
En dehors de ces situations 

spécifiques, les équipes de la 
même direc-tion ont également 

conduit 153 opérations diverses 
de secours et d’assistance. 

S.Y

ANNABA / FLÉAUX SOCIAUX : 
Lutte contre le tabagisme, les addictions et l’addiction 

aux écrans en milieu scolaire

Face à la montée 
préoccupante des 
phénomènes de 

tabagisme, d’addictions 
diverses et d’addiction aux 
écrans chez les jeunes, la 
direc-tion de la santé et de 
la population de la wilaya 
d’Annaba, en collabora-tion 
avec l’établissement public 
de la santé de proximité 
d’Annaba, a organisé une 
formation intensive de trois 
jours intermittents. Destinée 
aux médecins de la médecine 
scolaire et aux psychologues 

spécialisés, cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
orientations stratégiques du 
ministère de la santé visant à 
protéger la santé des élèves 
et à renforcer la qualité de 
l’environnement scolaire.
Cette formation a pour 
objectif de sensibiliser les 
participants aux dan-gers de 
ces dépendances et de leur 
fournir les outils nécessaires 
pour détecter précocement les 
cas et intervenir efficacement. 
Elle  a permis de renforcer 
la collaboration entre 
professionnels de santé, 

enseignants et familles afin de 
créer un environnement scolaire 
propice à l’épanouissement des 
élèves.
Parmi les sujets abordés, 
l’addiction aux écrans a été 
mise en avant, compte tenu de 
son impact croissant sur la santé 
mentale et physique des élèves. 
Ces sessions vont permettre 
d’explorer les conséquences 
de l’usage excessif des écrans, 
notamment les troubles du 
sommeil, la fa-tigue visuelle, 
l’anxiété et l’isolement social. 
Les formateurs propose-ront 
des stratégies pour promouvoir 

un usage équilibré des technolo-
gies, tout en encourageant les 
activités alternatives comme le 
sport et les loisirs culturels.
Cette initiative marque une 
étape importante dans la 

lutte contre les addictions en 
milieu scolaire pour protéger 
les jeunes générations et les 
préparer à un avenir plus 
sain, exempt des pièges de la 
dépendance.

S.Y
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ANNABA / OPGI : 
Sorties de terrain des services de l’OPGI dans plusieurs communes

Dans le cadre du suivi 
et de la sensibilisation 
à la réalisation des 

projets de logements, les 
services de gestion immobilière 
et d’architecture relevant de 
l’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI) 
ont effectué des sorties de 
terrain intensives vers divers 
projets de logements dans 
plusieurs zones. Ces vi-sites 

ont eu pour but d’inspecter et 
de contrôler l’avancement des 
travaux, de surveiller la qualité 
et de s’assurer de la levée de 
toutes les réserves enregistrées 
sur les chantiers ouverts.
Ces sorties ont concerné 
plusieurs communes, 
notamment An-naba, Sidi Amar 
et El Bouni. L’avancement 
des travaux du projet de 100 
+ 100 logements publics 
locatifs à El Kalitoussa a été 

particulièrement inspecté. 
L’accent a été mis sur 
l’importance d’accélérer le 
raccordement des logements 
aux différents ré-seaux et de 
lever tous les obstacles recensés 
sur les chantiers. Il convient 
de noter que ces sorties visent 
à garantir le respect des 
délais de livraison fixés et à 
assurer la qualité des travaux 
con-formément aux normes 
techniques en vigueur.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / COMMERCE : 
Un marché des fruits et légumes pour mieux organiser le 

commerce à Sidi Amar

En application des 
orientations du wali 
d’Annaba, visant à 

renforcer le suivi des projets 
de développement dans la 
commune de Sidi Amar, 
une visite de terrain a été 
organi-sée pour évaluer l’état 
d’avancement des travaux.
Conduite par le Chef de daïra 
d’El Hadjar, accompagné du 
P/APC de Sidi Amar et du 
vice-président chargé des fi-

nances, cette visite a également 
réuni les services tech-niques 
concernés.
Parmi les projets prioritaires 
figurait la réalisation d’un 
marché de proximité des fruits 
et légumes. Ce projet am-
bitieux a pour objectif principal 
d’éradiquer le commerce 
informel qui persiste dans 
ladite commune.
Selon les responsables présents, 
l’accélération du rythme des 
travaux est essentielle pour 
permettre une livraison ra-pide 

de cette infrastructure, laquelle 
devrait contribuer à organiser 
les activités commerciales et 
à offrir des espaces conformes 
aux attentes des citoyens. Les 
citoyens, quant à eux, attendent 
avec impatience la mise en 
service de ce marché, perçu 
comme une solution durable 
à plusieurs problématiques 
économiques et sociales. 
Les autorités ont promis de 
maintenir un suivi rigoureux 
jusqu’à l’achèvement complet 
du projet.

S.Y

ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL : 
D’importants projets de développement seront soumis lors de la 

session extraordinaire de l’APC d’El Eulma

Mardi prochain, 
une réunion 
extraordinaire 

du conseil municipal de la 
commune d’El Eulma se 
tiendra pour discuter des 
projets de développement 
locaux. Cette session saisira 
l’opportunité pour examiner 
des projets vitaux dans le cadre 

des priorités de la commune, 
notamment le transport 
scolaire et l’amélioration 
des infrastructures scolaires, 
compte tenu des conditions 
diffi-ciles rencontrées durant la 
saison hivernale.
Le premier programme inclut 
l’approbation de certains 
projets liés aux établissements 
éducatifs, également la 

rénovation des routes 
menant vers les écoles et leur 

sécurisation pour garantir le 
transport des élèves en toute 
sécurité, en particulier dans les 
zones rurales et isolées.
Les membres du conseil 
examineront, par ailleurs, 
d’autres pro-jets stratégiques 
à inscrire dans le plan de 
développement de la commune. 
Parmi ces projets figurent 
la réhabilitation des infras-

tructures, le pavage des routes 
et la construction de nouvelles 
infrastructures pour répondre 
aux besoins croissants des 
ci-toyens. Il sera question de 
débattre des mesures à prendre 
pour résoudre les problèmes 
de transport et d’équipement 
dans les écoles primaires, avec 
un accent particulier sur la 
prochaine an-née scolaire.

Sihem Fardjallah

ANNABA / CENTRE PSYCHO-PÉDAGOGIQUE : 
Sensibilisation à la sécurité numérique : 

Une journée dédiée aux enfants et aux parents d’élèves

Sous la supervision du 
directeur de l’action 
sociale et de la solidarité, 

le centre psycho-pédagogique 
pour enfants han-dicapés 
mentaux d’El Bouni a organisé, 
dans le cadre des journées de 
sensibilisation, une activité 
consacrée à la sé-curité 
numérique. Cette initiative, 
qui s’est déroulée en présence 
des parents, a également 
accueilli les élèves du collège. 
La journée a été marquée par 

la projection d’une vidéo 
éducative sur les risques des 
jeux électroniques. Ce support 
visuel, simple et captivant, 
visait à mettre en lu-mière les 
conséquences potentielles de 
ces jeux sur la santé mentale 
et le comportement des jeunes 
utilisateurs.
En parallèle, des dépliants 
informatifs ont été distribués 
aux participants. Ces 
documents expliquaient les 
bonnes pratiques à adopter 
pour une utilisation sécurisée 

et modé-rée des outils 
numériques.
Les parents présents ont été 
invités à échanger leurs préoc-
cupations et leurs expériences 
face à l’usage croissant des 
appareils numériques par leurs 
enfants. Cet espace de dia-
logue a permis de renforcer la 
prise de conscience collec-tive 
et de proposer des conseils 
pratiques pour instaurer un 
encadrement familial adapté.
L’événement a été salué par 
les participants, qui ont expri-

mé leur satisfaction quant à 
la pertinence du sujet abordé. 
« C’est une thématique 
essentielle à l’heure actuelle. 
Nos enfants sont exposés à des 
contenus dont nous ne mesu-
rons pas toujours l’impact », 
a souligné une mère venue 

assister à cette journée.
Le centre prévoit d’organiser 
d’autres ateliers sur des thé-
matiques similaires afin de 
poursuivre cet élan de sensibili-
sation, en collaboration avec 
les établissements scolaires et 
les familles.

S.Y



Des drones ukrainiens endommagent des immeubles 
d’une ville du centre de la Russie, selon Moscou

Syrie 
Le Qatar réouvre son ambassade à Damas 

et hisse son drapeau

Des drones ukrainiens 
ont endommagé 
samedi matin des 

immeubles et provoqué des 
évacuations à Kazan, dans le 
centre de la Russie à environ 
1.000 kilomètres de la frontière 
ukrainienne, ont annoncé des 
responsables locaux, soulignant 
qu’aucune victime n’était pour 
l’heure à déplorer , selon RFI.
« Aujourd’hui, Kazan a subi 
une attaque massive de drones 
», a déclaré sur Telegram le 
dirigeant de la république du 
Tatarstan, où cette ville est 
située, RoustamMinnikhanov. 
« Si auparavant des entreprises 
industrielles avaient été 

attaquées, désormais l’ennemi 
attaque des civils le matin, 
directement dans leurs maisons 
», a-t-il écrit.
Des habitants de Kazan ont 
été évacués, selon les autorités 

locales, mais leur nombre n’est 
pas connu. La mairie de Kazan a 
annoncé que ces attaques avaient 
provoqué des « incendies » dans 
plusieurs quartiers et que les 
pompiers étaient sur place.

 Le ministère russe de la Défense 
a quant à lui accusé l’Ukraine 
d’avoir visé des « infrastructures 
civiles » à Kazan. Il a assuré 
que six drones avaient pu être 
neutralisés ou détruits, mais n’a 
pas précisé leur nombre total 
ou si certains appareils avaient 
atteint leurs cibles.
La porte-parole de la diplomatie 
russe, Maria Zakharova, a 
déclaré que trois immeubles 
résidentiels avaient été 
endommagés, dont un d’une 
trentaine d’étages. L’une des 
cibles de l’attaque était « une 
entreprise industrielle qui n’a pas 
été endommagée », selon Maria 
Zakharova.  Elle a dénoncé une 

« attaque cynique » visant à 
venger les « défaites militaires 
tangibles » de l’Ukraine.
Le trafic aérien a été interrompu 
samedi matin dans l’aéroport 
de Kazan avant de reprendre 
quelques heures plus tard, selon 
l’agence de l’aviation civile 
russe (Rosaviatsia).
Kazan, sur les rives de la Volga, 
a subi à plusieurs reprises 
des attaques de drones en 
provenance d’Ukraine et ayant 
visé des sites industriels liés à 
l’armée. Cette ville d’environ 
1,3 million d’habitants se trouve 
à environ 700 kilomètres à l’est 
de la capitale russe.

Le Qatar a réouvertson 
ambassade en Syrie, 
fermée depuis 13 ans, 

alors que plusieurs chancelleries 
étrangères, initialement 
prudentes, envoient des 
délégations à Damas pour 
entamer des discussions avec le 
nouveau pouvoir ayant renversé 
Bachar el-Assad.
Le drapeau du Qatar a été hissé, 
a constaté un journaliste de 
l’AFP.
Le Qatar est le deuxième 
pays, après la Turquie, à avoir 
officiellement annoncé la 
réouverture de son ambassade 
dans la capitale syrienne depuis 
la prise du pays par une coalition 

de groupes armés menée par les 
islamistes de Hayat Tahrir al-
Sham (HTS) le 8 décembre.
Plus tôt dans la journée de 
samedi, des ouvriers s’étaient 
affairés à balayer le trottoir, à 
nettoyer les lieux et à effacer 
des graffitis sur les murs du 
bâtiment. L’un des ouvriers 
avait positionné le drapeau du 
Qatar au bas d’un mât, a constaté 
l’AFP.
Il y a quelques jours, le Qatar 
a envoyé une délégation 
diplomatique à Damas, qui a 
rencontré le gouvernement de 
transition et renouvelé « le plein 
engagement de Doha à soutenir 
le peuple syrien », a déclaré à 

l’AFP un diplomate qatari
Doha a fermé sa mission 
diplomatique à Damas et rappelé 
son ambassadeur en juillet 2011, 
quelques mois après le début de 
la répression des manifestations 
prodémocratie par les forces du 
président Assad.
Contrairement à d’autres pays 
arabes, le Qatar, qui soutenait 
l’opposition syrienne pendant 
le conflit, n’a jamais rétabli ses 
relations diplomatiques avec 
Damas depuis.
Mardi, l’Union européenne a 
déclaré être « prête » à rouvrir 
son ambassade à Damas, 
où Londres, Berlin, Paris 
et Washington ont dépêché 

des délégations ces derniers 
jours. Mardi également, le 
drapeau tricolore a été hissé sur 
l’ambassade de France à Damas, 

qui reste toutefois fermée « 
tant que les critères de sécurité 
ne sont pas remplis », selon 
l’envoyé spécial pour la Syrie. 

Les nouvelles autorités 
syriennes, issues de 
groupes rebelles ayant 

renversé le président Bachar 
al-Assad il y a près de deux 
semaines, ont annoncé avoir 
nommé Assaad al-Chibani au 
poste de ministre des Affaires 
étrangères du gouvernement 
chargé de la transition, samedi.
« Le commandement général 
annonce la nomination de M. 
Assaad Hassan al-Chibani au 
poste de ministre des Affaires 
étrangères dans le nouveau 
gouvernement syrien », ont-elles 
indiqué dans un communiqué.
Selon le texte posté sur 

Telegram, il a rejoint la 
révolution syrienne dès 2011 et 
a participé à la « fondation du 
Gouvernement du Salut ».
Créé en 2017 dans l’enclave 

rebelle d’Idleb, dans le nord-
ouest du pays, pour fournir 
des services aux populations 
coupées des infrastructures 
étatiques, ce gouvernement 

autoproclamé possédait ses 
propres ministères et autorités.
La majorité des nouveaux 
ministres sont issus de ce « 
Gouvernement du Salut ».
Né en 1987 dans la région de 
Hassaké, dans le nord-est de la 
Syrie, M. Chibani est diplômé 
de l’université de Damas en 
littérature anglaise et d’un 
master en sciences politiques et 
relations internationales.
Il est également connu sous 
le nom de Zaid al-Attar et 
a notamment rencontré les 
délégations allemande et 
française qui se sont rendues 
à Damas cette semaine pour 

nouer des contacts avec les 
nouvelles autorités.
Vendredi, à l’issue d’une 
rencontre entre Ahmed al-
Chareh, le nouveau dirigeant 
de la Syrie, et une délégation 
américaine, les nouvelles 
autorités ont déclaré vouloir 
contribuer à la « paix régionale 
» et construire des partenariats 
stratégiques avec les pays de la 
région.
Damas a également annoncé 
se tenir « à égale distance de 
l’ensemble des pays et des 
parties dans la région » et 
refuser « toute polarisation ».
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Syrie 
Les nouvelles autorités nomment un ministre 

des Affaires étrangères



Une semaine après le cyclone Chido, les habitants de Mayotte 
attendent encore de l’aide

Guinée: 

Une opération anticriminalité provoque des tensions avec
 la Sierra Leone

Zelensky appelle à l’unité entre l’Europe et les Etats-Unis pour 
«sauver l’Ukraine»

Mamoudzou, France: “On 
a soif. On a faim”: face 
à une aide qui arrive au 

compte-gouttes, les habitants de 
Mayotte s’impatientent malgré 
le retour de l’eau courante dans 
le chef-lieu de l’archipel, une 
semaine après le passage du 

cyclone dévastateur Chido , selon 
ARABENEWS.
En ce début de week-end, de 
nombreux habitants ont fait la 
queue devant les distributeurs 
de billets ou aux caisses des 
supermarchés qui rouvrent 
progressivement.

Si l’aide d’urgence se fait 
toujours attendre dans plusieurs 
endroits, de l’eau a été distribuée 
à Mamoudzou et de nombreux 
habitants sont rentrés chez eux 
avec un pack de bouteilles, 
a constaté samedi matin un 
journaliste de l’AFP.
L’eau est aussi de retour au 
robinet, même si les tours d’eau 
vont continuer jusqu’au 27 
décembre pour gérer la pénurie 
sur ce territoire où la température 
dépasse les 30°C degrés.
“Dès la fin de ce week-end, 90% 
de la population sera reliée à 
l’eau courante, deux jours sur 
trois pendant huit heures via ce 
que l’on appelle des tours d’eau”, 
promet le ministre démissionnaire 
de l’Intérieur, Bruno Retailleau, 
dans un entretien au Journal du 
Dimanche.

Un porte-container de la 
compagnie CMA-CGM doit 
livrer dimanche 1,6 million de 
litres d’eau, a indiqué samedi le 
ministère de l’Intérieur.
Le président Emmanuel Macron 
avait promis vendredi soir le 
raccordement au moins de façon 
partielle des foyers à l’eau dès 
samedi, après avoir été confronté 
pendant deux jours à la détresse 
des Mahorais.
Les écoles ne pourront pas toutes 
rouvrir à la rentrée du 13 janvier, 
a-t-il averti. “Mais on veut pouvoir 
apporter une solution à toutes les 
familles”, a-t-il assuré, évoquant 
entre autres la scolarisation 
d’élèves à La Réunion voisine.
- “Un sandwich par jour”-
Sur le plan de l’hébergement 
d’urgence, l’ONG Acted a indiqué 
samedi avoir “affrété un avion-

cargo spécial pour acheminer” 
vers l’archipel “un premier lot 
de 700 tentes qui devraient être 
opérationnelles sur le terrain pour 
le jour de Noël” afin d’héberger 
“près de 5.000 personnes (...) dans 
les territoires les plus détruits”.
Pour parer au plus pressé, 2.000 
bâches déjà disponibles vont être 
déployées et 8.000 acheminées 
depuis La Réunion, selon le 
ministère.
A Mayotte, le bilan provisoire 
du cyclone s’élève à 35 morts et 
2.500 blessés, dont 78 grièvement, 
selon les derniers chiffres du 
ministère de l’Intérieur.
Le cyclone a également 
fait d’autres victimes en 
Afrique australe: 76 morts au 
Mozambique, 13 au Malawi, 
selon les derniers bilans.

Poursuit. LaNcée Le 9 
décembre, elle vise à lutter 
contre la délinquance et la 

criminalité organisée, comme le 
trafic de migrants ou le trafic de 
drogue. Cette opération a donné 
lieu à des dizaines d’interpellations 
et à des expulsions de Sierra 
Léonais résidants dans la capitale 
guinéenne, provoquant des 
tensions entre les deux pays. 
Mais le procureur indique que 
cette opération « ne cible pas 
spécifiquement les citoyens 
sierra-léonais » , selon RFI.
Les autorités guinéennes 

soupçonnent les ports de pêche 
de la capitale, notamment celui 
de Matam où vivent de nombreux 
Sierra-Léonais, de servir de lieux 
de transit pour l’importation 
de drogue. Ainsi, lors de 
l’opération, plusieurs dizaines 
de ressortissants de Sierra-Léone 
ont été interpellés et conduits de 
force à la frontière, provoquant 
un incident diplomatique entre 
Conakry et Freetown pendant 
quelques jours.
Au point où le ministre guinéen 
des Affaires étrangères, 
Morissanda Kouyaté s’est rendu 

mardi auprès du président sierra-
léonais. Julius Maada Bio lui a 
exprimé ses inquiétudes au sujet 
des mauvais traitements réservés 
à ses ressortissants en Guinée.
Depuis, le procureur de la cour 
d’appel de Conakry dément le 
ciblage spécifique des sierra 
Léonais. Selon une source 
judiciaire, les forces de l’ordre 
ont interpelé des délinquants qui 
ensuite se sont avérés être de 
Sierra Léone.
Quoi qu’il en soit, l’incident ne 
remet pas en cause l’opération qui 
devrait se poursuivre au moins 

jusqu’à la fin du mois. selon 
le procureur, il y aurait plus de 
400 zones « criminogènes » à 
déguerpir dans les 13 communes 

de Conakry. Après quoi, elle 
se poursuivra dans les autres 
capitales régionales comme 
Kindia, Boké ou encore Mamou.

BRUXELLES: Le 
président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 

pressé jeudi les Européens à ne 
pas abandonner son pays et à 
faire preuve d’unité, y compris 
avec les Etats-Unis, à quelques 
semaines du retour de Donald 
Trump à la Maison Blanche , 
selon Arabenews.
“Je pense que seulement 
ensemble les Etats-Unis et 
l’Europe peuvent vraiment 
arrêter (le président russe 
Vladimir) Poutine et sauver 
l’Ukraine”, a-t-il martelé, peu 
avant de prendre la parole devant 
les dirigeants de l’UE, réunis 
à Bruxelles pour leur dernier 
sommet de l’année.
Fait rare, le président français 
Emmanuel Macron ne participe 
pas à ce rendez-vous européen: 

il s’est envolé mercredi soir 
pour Mayotte, archipel français 
de l’océan Indien dévasté par le 
cyclone Chido, où il est arrivé 
jeudi matin. Il sera représenté à 
la table des 27 par le chancelier 
allemand Olaf Scholz, selon un 
usage établi.
Cela ne l’a pas empêché de 
rencontrer mercredi à Bruxelles 
Volodymyr Zelensky avec qui il 
a discuté de son idée d’envoi de 
troupes sur le sol ukrainien, pour 
garantir un éventuel cessez-le-
feu, selon le président ukrainien.
Envoi de troupes 
“Nous avons continué à travailler 
sur l’initiative du président 
Macron concernant la présence 
de troupes en Ukraine, qui 
pourrait contribuer à stabiliser le 
chemin vers la paix”, a affirmé 
M. Zelensky mercredi soir sur X.

Cette initiative ne fait pas 
l’unanimité en Europe. Cela 
revient à “inverser” les priorités, 
a jugé vendredi le chef du 
gouvernement belge Alexandre 
De Croo.  “La priorité est d’abord 
de s’assurer que les Ukrainiens 
gagnent la guerre et repoussent 
les Russes et alors on pourra 
parler de paix”, a-t-il déclaré.
“Nos amis, et plus encore 
nos ennemis, suivront 
attentivement la manière dont 
nous continuerons à soutenir 
l’Ukraine. Notre soutien doit 
donc être sans faille”, avait 
averti mercredi la présidente 
de la Commission européenne 
Ursula von der Leyen.
M. Zelensky a participé mercredi 
soir avec d’autres dirigeants 
européens, dont ceux de 
l’Allemagne, de l’Italie ou de la 

Pologne, à une rencontre autour 
du secrétaire général de l’Otan. 
Une “très bonne opportunité 
pour parler des garanties de 
sécurité pour l’Ukraine, pour 
aujourd’hui et pour demain”, a-t-
il lancé.
Avant la prise de fonctions de 

Donald Trump, le 20 janvier, les 
Européens cherchent à envoyer 
au moins deux messages: 
“aucune décision sur l’Ukraine, 
sans l’Ukraine”, et “pas de 
décision concernant l’Europe 
sans les Européens”, selon des 
diplomates à Bruxelles.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Transferts : Maghnes Akliouche pisté par le FC Barcelone ? 
Les 6 infos mercato du week-end

Italie : Raïola parle du retour de Bennacer

LIGA - Le Real Madrid prend 
le dessus sur Séville (4-2), 

Mbappé buteur

Premier League : Everton ralentit 
Chelsea (0-0), Bournemouth coule 

Manchester United à Old Trafford (0-3)

LIGUE 1 (J14) : 
Le Paradou régale, le CSC, l’ESS et l’USMA calent

Zekri : « Les entraîneurs ont gâché le potentiel de Belaili »

LIGUE 1 : 
Sans VAR Bekouassa annule un but, la FAF le suspend !

Kylian Mbappé et le Real ylian Mbappé et le Real 
Madrid ont mis un terme Madrid ont mis un terme 
de fort belle manière à leur de fort belle manière à leur 

année civile 2024 ce dimanche. année civile 2024 ce dimanche. 
Devant leur public, les Merengue Devant leur public, les Merengue 
ont profité de la superbe ouverture ont profité de la superbe ouverture 
du score du Français pour s’imposer du score du Français pour s’imposer 
sans encombres face au Séville FC sans encombres face au Séville FC 
(4-2) à l’occasion de la 18e journée de (4-2) à l’occasion de la 18e journée de 
Liga. Ils comptent 2 points d’avance Liga. Ils comptent 2 points d’avance 
sur le Barça, avec un match en sur le Barça, avec un match en 
moins, et sont désormais deuxièmes.moins, et sont désormais deuxièmes.

Décidément, ce n’est pas la écidément, ce n’est pas la 
fête en ce moment du côté de fête en ce moment du côté de 
Manchester. Après la défaite de Manchester. Après la défaite de 

City samedi, c’est United qui s’est incliné, City samedi, c’est United qui s’est incliné, 
dans les grandes largeurs, sur sa pelouse dans les grandes largeurs, sur sa pelouse 
d’Old Trafford face à Bournemouth (0-d’Old Trafford face à Bournemouth (0-
3). Les joueurs de Ruben Amorim sont 3). Les joueurs de Ruben Amorim sont 
désormais treizièmes de Premier League. désormais treizièmes de Premier League. 
Dans le même temps, Everton a fait un Dans le même temps, Everton a fait un 
beau cadeau à son rival, Liverpool, en beau cadeau à son rival, Liverpool, en 
accrochant Chelsea (0-0).accrochant Chelsea (0-0).
Chelsea a raté l’occasion d’accentuer sa Chelsea a raté l’occasion d’accentuer sa 
menace sur Liverpool avec un piètre match menace sur Liverpool avec un piètre match 
nul à Everton (0-0), dimanche lors de la nul à Everton (0-0), dimanche lors de la 

17e journée du championnat d’Angleterre. 17e journée du championnat d’Angleterre. 
Le Manchester United de Ruben Amorim Le Manchester United de Ruben Amorim 
a de nouveau chuté devant Bournemouth a de nouveau chuté devant Bournemouth 
(3-0).(3-0).
Toute la saison de Coupe du monde ski Toute la saison de Coupe du monde ski 
alpin est à suivre sur Eurosport et MAX !alpin est à suivre sur Eurosport et MAX !
Seulement six mois après avoir infligé Seulement six mois après avoir infligé 
une lourde défaite (6-0) à Stamford une lourde défaite (6-0) à Stamford 
Bridge à cette même équipe d’Everton, les Bridge à cette même équipe d’Everton, les 
Londoniens s’attendaient à un dimanche Londoniens s’attendaient à un dimanche 
plus facile, qui aurait pu leur permettre plus facile, qui aurait pu leur permettre 
d’être leaders au moins quelques heures, d’être leaders au moins quelques heures, 
en attendant le résultat de Liverpool à en attendant le résultat de Liverpool à 
TottenhamTottenham

LE BARÇA SUR LE BARÇA SUR 
AKLIOUCHE...AKLIOUCHE...

Selon les informations de elon les informations de 
Todofichajes, Maghnes Todofichajes, Maghnes 
Akliouche se trouverait sur Akliouche se trouverait sur 

les tablettes du FC Barcelone. Le les tablettes du FC Barcelone. Le 
média espagnol annonce en effet média espagnol annonce en effet 
un vif intérêt du club catalan pour un vif intérêt du club catalan pour 
le joyau de l’AS Monaco, auteur le joyau de l’AS Monaco, auteur 
de 4 buts et 5 passes décisives en de 4 buts et 5 passes décisives en 
21 rencontres cette saison. Par le 21 rencontres cette saison. Par le 
passé, le milieu offensif français passé, le milieu offensif français 
a loué l’ancien club d’Andrés a loué l’ancien club d’Andrés 
Iniesta, l’une de ses idoles.Iniesta, l’une de ses idoles.

... ET SUR SANÉ... ET SUR SANÉ
Soucieux d’offrir un joueur Soucieux d’offrir un joueur 
de renom à ses supporters, le de renom à ses supporters, le 
FC Barcelone aurait jeté son FC Barcelone aurait jeté son 
dévolu sur Leroy Sané. L’ailier dévolu sur Leroy Sané. L’ailier 
allemand est en fin de contrat allemand est en fin de contrat 
avec le Bayern Munich, avec avec le Bayern Munich, avec 
qui il peine à trouver un accord qui il peine à trouver un accord 

pour prolonger. Sport croit pour prolonger. Sport croit 
savoir que le Barça pourrait savoir que le Barça pourrait 
s’engouffrer dans la brèche, s’engouffrer dans la brèche, 
comme Chelsea, Tottenham et comme Chelsea, Tottenham et 
Manchester United.Manchester United.

DYBALA EN TURQUIE ?DYBALA EN TURQUIE ?
Proche de céder aux sirènes Proche de céder aux sirènes 
de l’Arabie saoudite lors de la de l’Arabie saoudite lors de la 
dernière fenêtre des transferts, dernière fenêtre des transferts, 
Paulo Dybala pourrait quitter Paulo Dybala pourrait quitter 
l’AS Rome cet hiver. Selon Sky l’AS Rome cet hiver. Selon Sky 
Sports Germany, le champion Sports Germany, le champion 
du monde argentin discuterait du monde argentin discuterait 
avec Galatasaray, leader du avec Galatasaray, leader du 
championnat turc.championnat turc.

BISSECK VERS BISSECK VERS 
L’ANGLETERREL’ANGLETERRE

Yann Bisseck pourrait Yann Bisseck pourrait 
prochainement quitter l’Inter prochainement quitter l’Inter 
Milan. Sous contrat avec les Milan. Sous contrat avec les 
Nerazzurri jusqu’en 2029, le Nerazzurri jusqu’en 2029, le 

défenseur allemand intéresserait défenseur allemand intéresserait 
deux formations de Premier deux formations de Premier 
League, Tottenham et West League, Tottenham et West 
Ham. Il Corriere dello Sport Ham. Il Corriere dello Sport 
affirme que les dirigeants affirme que les dirigeants 
milanais excluraient un milanais excluraient un 
départ en janvier, tout en départ en janvier, tout en 
restant à l’écoute «d’une offre restant à l’écoute «d’une offre 
extraordinaire» cet été.extraordinaire» cet été.

LA JUVE A LE CHOIXLA JUVE A LE CHOIX
Tout en haut de sa liste au Père Tout en haut de sa liste au Père 
Noël, la Juventus, confrontée Noël, la Juventus, confrontée 
aux blessures de Bremer et aux blessures de Bremer et 
Juan Cabal, a demandé du Juan Cabal, a demandé du 
renfort en défense. Selon La renfort en défense. Selon La 
Gazetta dello Sport, le directeur Gazetta dello Sport, le directeur 
sportif Cristiano Giuntoli, en sportif Cristiano Giuntoli, en 
accord avec Thiago Motta, a accord avec Thiago Motta, a 
lancé les grandes manœuvres lancé les grandes manœuvres 
pour David Hancko, perçu pour David Hancko, perçu 
comme le joueur idoine. comme le joueur idoine. 
Les discussions s’annonçant Les discussions s’annonçant 

âpres avec Feyenoord, le duo âpres avec Feyenoord, le duo 
de la Vieille Dame se serait de la Vieille Dame se serait 
également positionné sur également positionné sur 
Antonio Silva et Milan Skriniar, Antonio Silva et Milan Skriniar, 
qui se morfondent sur le banc qui se morfondent sur le banc 
du Benfica et du PSG.du Benfica et du PSG.

ARSENAL HÉSITE ENTRE ARSENAL HÉSITE ENTRE 
DEUX ATTAQUANTSDEUX ATTAQUANTS

FootballTransfers rapporte la FootballTransfers rapporte la 

volonté d’Arsenal de signer un volonté d’Arsenal de signer un 
attaquant à la fin de la saison. attaquant à la fin de la saison. 
Pour le média britannique, Pour le média britannique, 
Benjamin Sesko (RB Leipzig) Benjamin Sesko (RB Leipzig) 
aurait les faveurs de Mikel aurait les faveurs de Mikel 
Arteta. Ce dernier surveillerait Arteta. Ce dernier surveillerait 
également la situation de Viktor également la situation de Viktor 
Gyokeres, évalué à 65 M€ par le Gyokeres, évalué à 65 M€ par le 
Sporting.Sporting.

Après une longue près une longue 
absence de plus de trois absence de plus de trois 
mois, Ismaël Bennacer mois, Ismaël Bennacer 

s’apprête à retrouver les terrains s’apprête à retrouver les terrains 
avec l’AC Milan. Le milieu avec l’AC Milan. Le milieu 
de terrain algérien, blessé en de terrain algérien, blessé en 
septembre dernier lors d’un septembre dernier lors d’un 
rassemblement international, rassemblement international, 
avait subi une opération au avait subi une opération au 
mollet droit en Finlande, suivie mollet droit en Finlande, suivie 
d’une rééducation au centre d’une rééducation au centre 
médical Aspetar de Doha.médical Aspetar de Doha.
Selon son agent, Enzo Raiola, Selon son agent, Enzo Raiola, 
Bennacer est en passe de revenir Bennacer est en passe de revenir 
en compétition, mais un temps en compétition, mais un temps 
d’adaptation sera nécessaire pour d’adaptation sera nécessaire pour 

retrouver son plein potentiel. retrouver son plein potentiel. 
« Nous y sommes presque. « Nous y sommes presque. 
L’absence a été longue, et il faudra L’absence a été longue, et il faudra 
attendre encore un peu pour qu’il attendre encore un peu pour qu’il 
récupère totalement, calmement. récupère totalement, calmement. 
L’AC Milan ne va pas changer sa L’AC Milan ne va pas changer sa 
strategie vis-à-vis à Bennacer, il n strategie vis-à-vis à Bennacer, il n 
y a aucune nécessité à cela », a-t-y a aucune nécessité à cela », a-t-
il confié à Radio Sportiva.il confié à Radio Sportiva.

Reprise de l’entrainement Reprise de l’entrainement 
collectif hier.collectif hier.

Ce samedi, Bennacer Ce samedi, Bennacer 
a officiellement repris a officiellement repris 
l’entraînement collectif au centre l’entraînement collectif au centre 
de Milanello, une étape clé dans de Milanello, une étape clé dans 
son processus de retour. Le son processus de retour. Le 

joueur de 27 ans a partagé son joueur de 27 ans a partagé son 
enthousiasme sur les réseaux enthousiasme sur les réseaux 
sociaux : « Retour au terrain, sociaux : « Retour au terrain, 
retour à la maison. » De son côté, retour à la maison. » De son côté, 
l’AC Milan a publié des clichés l’AC Milan a publié des clichés 
de l’international algérien, de l’international algérien, 
accueilli chaleureusement par ses accueilli chaleureusement par ses 
coéquipiers.coéquipiers.
D’après les informations relayées D’après les informations relayées 

par la Gazzetta dello Sport, Il est par la Gazzetta dello Sport, Il est 
plus probable que le milieu de plus probable que le milieu de 
terrain soit pleinement disponible terrain soit pleinement disponible 
pour le match du 29 décembre pour le match du 29 décembre 
contre l’AS Rome à San Siro, contre l’AS Rome à San Siro, 
un rendez-vous crucial pour les un rendez-vous crucial pour les 
Rossoneri dans leur quête pour Rossoneri dans leur quête pour 
rester compétitifs en Serie A.rester compétitifs en Serie A.

Un renfort précieux pour Un renfort précieux pour 
MilanMilan

Depuis la blessure de Bennacer, Depuis la blessure de Bennacer, 
l’entrejeu milanais a été mis à rude l’entrejeu milanais a été mis à rude 
épreuve, avec des performances épreuve, avec des performances 
inconstantes malgré l’émergence inconstantes malgré l’émergence 
de joueurs comme Tijjani de joueurs comme Tijjani 
Reijnders ou Yunus Musah.  Reijnders ou Yunus Musah.  

Cependant, comme le souligne Cependant, comme le souligne 
son agent, « Milan n’a pas besoin son agent, « Milan n’a pas besoin 
de changer de stratégie sur le de changer de stratégie sur le 
mercato », laissant entendre que mercato », laissant entendre que 
le retour de Bennacer pourrait le retour de Bennacer pourrait 
suffire à stabiliser le milieu de suffire à stabiliser le milieu de 
terrain.terrain.
Pour Ismaël Bennacer, cette Pour Ismaël Bennacer, cette 
période de récupération marque période de récupération marque 
un tournant. Désormais, son un tournant. Désormais, son 
objectif est clair : retrouver son objectif est clair : retrouver son 
statut de pilier incontournable statut de pilier incontournable 
dans le système de jeu de Paulo dans le système de jeu de Paulo 
Fonseca, et aider l’AC Milan à Fonseca, et aider l’AC Milan à 
atteindre ses objectifs pour la atteindre ses objectifs pour la 
saison.saison.

Derrière la JS Kabylie qui a errière la JS Kabylie qui a 
fait le coup de la journée fait le coup de la journée 
en prenant quatre points en prenant quatre points 

d’avance, le Paradou enchaine d’avance, le Paradou enchaine 
aussi une belle victoire contre la aussi une belle victoire contre la 
JS Saoura pendant que le CSC, JS Saoura pendant que le CSC, 
l’ESS et l’USMA stagnent.l’ESS et l’USMA stagnent.
En dehors de la victoire de la En dehors de la victoire de la 
JSK 2-1 sur l’ES Mostaganem, la JSK 2-1 sur l’ES Mostaganem, la 
journée a été marquée par plusieurs journée a été marquée par plusieurs 
rebondissements, dont certains rebondissements, dont certains 
sont intervenus en toute fin du sont intervenus en toute fin du 
temps additionnel, en changeant temps additionnel, en changeant 
carrément l’issue du match, comme carrément l’issue du match, comme 
ce fut le cas à Alger, à Sétif et à ce fut le cas à Alger, à Sétif et à 
Constantine.Constantine.
En effet, la JS Saoura avait tenu En effet, la JS Saoura avait tenu 
bon pendant pratiquement tout le bon pendant pratiquement tout le 
match l’ayant opposée au Paradou match l’ayant opposée au Paradou 
AC, avant de s’effondrer devant AC, avant de s’effondrer devant 
une superbe ciseau de Yettou (87’), une superbe ciseau de Yettou (87’), 
puis un but Kohili (90’+1), pour puis un but Kohili (90’+1), pour 
une défaite (2-0).une défaite (2-0).
Un précieux succès qui propulse le Un précieux succès qui propulse le 
PAC à la 10e place du classement PAC à la 10e place du classement 
général, ex aequo avec le CR général, ex aequo avec le CR 
Belouizdad, avec 16 points pour Belouizdad, avec 16 points pour 
chaque club, alors que la JSS reste chaque club, alors que la JSS reste 
scotchée à la 14e position, avec scotchée à la 14e position, avec 
treize unités.treize unités.
Même scénario à Sétif, où l’USMA Même scénario à Sétif, où l’USMA 
a mené pendant pratiquement tout a mené pendant pratiquement tout 
le match, grâce à un but de Ghacha le match, grâce à un but de Ghacha 

en solo à la limite du hors-jeu (30’), en solo à la limite du hors-jeu (30’), 
avant de concéder l’égalisation avant de concéder l’égalisation 
devant Bouchama d’une belle tête, devant Bouchama d’une belle tête, 
pour sauver les meubles à la 90’+9 pour sauver les meubles à la 90’+9 
(1-1).(1-1).
Un résultat qui n’arrange aucun des Un résultat qui n’arrange aucun des 
deux antagonistes, car si les Algérois deux antagonistes, car si les Algérois 
ont raté l’occasion de se hisser au ont raté l’occasion de se hisser au 
pied du podium, tout en ayant trois pied du podium, tout en ayant trois 
matchs en retard, l’ESS a perdu matchs en retard, l’ESS a perdu 
deux précieux points, qui auraient deux précieux points, qui auraient 
pu la placer seule à la deuxième pu la placer seule à la deuxième 
place du classement général, avec place du classement général, avec 
seulement deux longueurs de retard seulement deux longueurs de retard 
sur l’actuel leader.sur l’actuel leader.
Finalement, et avec ce nul à Finalement, et avec ce nul à 
domicile, l’Aigle noir se contente domicile, l’Aigle noir se contente 
de la troisième place, qu’il partage de la troisième place, qu’il partage 
avec le CS Constantine, qui s’est avec le CS Constantine, qui s’est 
fait accrocher lui aussi à domicile fait accrocher lui aussi à domicile 
par le mal-classé NC Magra (0-par le mal-classé NC Magra (0-
0). Benchlef le gardien du NCM a 0). Benchlef le gardien du NCM a 
sauvé un balle de but en première sauvé un balle de but en première 
période et au bout du suspense, le période et au bout du suspense, le 
CSC pensait avoir changé la donne, CSC pensait avoir changé la donne, 
car Omoyelé avait réussi à trouver car Omoyelé avait réussi à trouver 
le chemin des filets à la 90’+5, le chemin des filets à la 90’+5, 
mais l’arbitre qui dans un premier mais l’arbitre qui dans un premier 
temps avait validé ce but a fini temps avait validé ce but a fini 
par l’annuler car Rebiai touche le par l’annuler car Rebiai touche le 
ballon de la tête avant qu’il n’arrive ballon de la tête avant qu’il n’arrive 
dans les pieds du nigérian .dans les pieds du nigérian .
Un revirement qui a suscité une vive Un revirement qui a suscité une vive 

réaction de la part des «Sanafir» réaction de la part des «Sanafir» 
ayant protesté pendant plusieurs ayant protesté pendant plusieurs 
dizaines de minutes devant l’arbitre dizaines de minutes devant l’arbitre 
et ses assistants. La rencontre et ses assistants. La rencontre 
s’était arrêtée pendant plus d’une s’était arrêtée pendant plus d’une 
demi-heure avant de reprendre et se demi-heure avant de reprendre et se 
solder finalement par un nul vierge.solder finalement par un nul vierge.
Pour sa part, l’Olympique Akbou Pour sa part, l’Olympique Akbou 
continue d’alterner le bon et le continue d’alterner le bon et le 
moins bon, puisque moins d’une moins bon, puisque moins d’une 
semaine après avoir ramené une semaine après avoir ramené une 
précieuse victoire de Biskra, il a précieuse victoire de Biskra, il a 
concédé une défaite inattendue concédé une défaite inattendue 
contre le MC El Bayadh (0-1).contre le MC El Bayadh (0-1).
Malgré tout, le club de la Soummam Malgré tout, le club de la Soummam 
reste accroché à sa sixième place reste accroché à sa sixième place 
avec 17 points, alors que le MCEB avec 17 points, alors que le MCEB 

réalise une petite avancée au réalise une petite avancée au 
classement général, en se hissant à classement général, en se hissant à 
la 13e place, avec 14 unités.la 13e place, avec 14 unités.
Le bal de cette 14e journée Le bal de cette 14e journée 
s’était ouvert vendredi, avec le s’était ouvert vendredi, avec le 
déroulement des deux premiers déroulement des deux premiers 
matchs inscrits à son programme, matchs inscrits à son programme, 
à savoir: USM Khenchela - US à savoir: USM Khenchela - US 
Biskra et MC Alger - ASO Chlef.Biskra et MC Alger - ASO Chlef.
Des duels à grands enjeux, car Des duels à grands enjeux, car 
mettant aux prises des clubs mettant aux prises des clubs 
concernés aussi bien par le maintien concernés aussi bien par le maintien 
que par les premiers rôles, mais qui que par les premiers rôles, mais qui 
se sont finalement soldés par des se sont finalement soldés par des 
nuls vierges.nuls vierges.
Une issue qui arrange beaucoup Une issue qui arrange beaucoup 
plus les affaires des clubs visiteurs, plus les affaires des clubs visiteurs, 

particulièrement la lanterne-rouge particulièrement la lanterne-rouge 
US Biskra, qui reste à un point US Biskra, qui reste à un point 
derrière l’ES Mostaganem (avant-derrière l’ES Mostaganem (avant-
dernier/12 pts).dernier/12 pts).
De leur côté, et après s’être De leur côté, et après s’être 
contentés de nuls à domicile, le contentés de nuls à domicile, le 
Mouloudia et l’USMK peuvent se Mouloudia et l’USMK peuvent se 
lamenter d’avoir laissé filer une lamenter d’avoir laissé filer une 
excellente occasion de recoller au excellente occasion de recoller au 
peloton de tête.peloton de tête.
Cette 14e journée est amputée Cette 14e journée est amputée 
du match MC Oran - CR du match MC Oran - CR 
Belouizdad, ayant été reporté à Belouizdad, ayant été reporté à 
une date ultérieure en raison de la une date ultérieure en raison de la 
participation du Chabab à la Ligue participation du Chabab à la Ligue 
des Champions dimanche contre des Champions dimanche contre 
Al-Ahly au Caire.Al-Ahly au Caire.

Dans une récente ans une récente 
apparition sur le podcast apparition sur le podcast 
«Offside» diffusé sur la «Offside» diffusé sur la 

chaîne Echourouk, l’entraîneur chaîne Echourouk, l’entraîneur 
algérien, Nourredine Zekri, seul algérien, Nourredine Zekri, seul 
coach africain et arabe en RLS coach africain et arabe en RLS 
saoudienne avec Al-Khouloud, a saoudienne avec Al-Khouloud, a 
évoqué le cas de Youcef Belaili, évoqué le cas de Youcef Belaili, 
le génial mais controversé le génial mais controversé 
attaquant algérien évoluant attaquant algérien évoluant 
actuellement au sein du club actuellement au sein du club 
tunisien de l’Espérance Sportive tunisien de l’Espérance Sportive 
de Tunis.de Tunis.
Zekri a d’abord salué le talent de Zekri a d’abord salué le talent de 
Belaili, le qualifiant de l’un des Belaili, le qualifiant de l’un des 
meilleurs joueurs à avoir évolué meilleurs joueurs à avoir évolué 
sous le maillot national. Il a sous le maillot national. Il a 
reconnu ses capacités techniques reconnu ses capacités techniques 
exceptionnelles, soulignant que exceptionnelles, soulignant que 
même en s’entraînant de manière même en s’entraînant de manière 
irrégulière, Belaili parvenait à irrégulière, Belaili parvenait à 
briller lors des matchs. « C’est un briller lors des matchs. « C’est un 

grand joueur, l’un des meilleurs à grand joueur, l’un des meilleurs à 
avoir joué avec l’équipe nationale avoir joué avec l’équipe nationale 
algérienne. Malgré le fait qu’il algérienne. Malgré le fait qu’il 
ne s’entraînait qu’une fois par ne s’entraînait qu’une fois par 
semaine, il arrivait à marquer et semaine, il arrivait à marquer et 
à être décisif grâce à son niveau à être décisif grâce à son niveau 
technique élevé », a déclaré Zekri.technique élevé », a déclaré Zekri.

Cependant, le technicien algérien Cependant, le technicien algérien 
n’a pas manqué de critiquer le n’a pas manqué de critiquer le 
manque de discipline de l’ailier. manque de discipline de l’ailier. 
Selon Zekri, Belaili se contentait Selon Zekri, Belaili se contentait 
souvent d’un seul entraînement souvent d’un seul entraînement 
hebdomadaire, contrairement à hebdomadaire, contrairement à 
ses coéquipiers qui s’entraînaient ses coéquipiers qui s’entraînaient 

cinq ou six fois avant les matchs. cinq ou six fois avant les matchs. 
«Il était parfois en mesure de «Il était parfois en mesure de 
jouer sans s’être suffisamment jouer sans s’être suffisamment 
préparé», a ajouté Zekri, avant préparé», a ajouté Zekri, avant 
de dénoncer une forme de de dénoncer une forme de 
complaisance de la part des clubs complaisance de la part des clubs 
où Belaili a évolué, notamment où Belaili a évolué, notamment 
en Algérie et dans le Golfe, où le en Algérie et dans le Golfe, où le 
joueur a souvent échappé à une joueur a souvent échappé à une 
discipline stricte..discipline stricte..

Ses coachs n’ont pas su Ses coachs n’ont pas su 
l’exploiter pleinement.l’exploiter pleinement.

Zekri a également souligné un Zekri a également souligné un 
problème récurrent chez les problème récurrent chez les 
entraîneurs et les responsables entraîneurs et les responsables 
des clubs précédents de Belaili, des clubs précédents de Belaili, 
qui n’ont pas su faire preuve de qui n’ont pas su faire preuve de 
rigueur dans la gestion du joueur. rigueur dans la gestion du joueur. 
« Je blâme les responsables des « Je blâme les responsables des 
clubs et les entraîneurs qui ont clubs et les entraîneurs qui ont 
dirigé Belaili, car ce sont eux qui dirigé Belaili, car ce sont eux qui 
ont contribué à gâcher certains ont contribué à gâcher certains 

aspects de son caractère. Les aspects de son caractère. Les 
entraîneurs et responsables des entraîneurs et responsables des 
clubs où il a joué, surtout en clubs où il a joué, surtout en 
Algérie, manquaient de rigueur et Algérie, manquaient de rigueur et 
de discipline dans leur gestion de de discipline dans leur gestion de 
Belaili », a-t-il expliqué. Il a pris Belaili », a-t-il expliqué. Il a pris 
l’exemple de sa propre expérience l’exemple de sa propre expérience 
avec l’ES Sétif , où il a insisté sur avec l’ES Sétif , où il a insisté sur 
l’importance de la rigueur dans le l’importance de la rigueur dans le 
management des joueurs.management des joueurs.
Malgré ces critiques, Zekri Malgré ces critiques, Zekri 
n’a pas hésité à réaffirmer le n’a pas hésité à réaffirmer le 
potentiel immense de Belaili, potentiel immense de Belaili, 
qu’il considère comme un joueur qu’il considère comme un joueur 
dont les qualités méritent une dont les qualités méritent une 
meilleure orientation. « Il est meilleure orientation. « Il est 
un joueur talentueux, avec de un joueur talentueux, avec de 
grandes capacités, et il a joué grandes capacités, et il a joué 
dans de grands clubs, mais il dans de grands clubs, mais il 
n’a pas été orienté dans la bonne n’a pas été orienté dans la bonne 
direction» a conclu l’entraîneur.direction» a conclu l’entraîneur.

La fédération algérienne a fédération algérienne 
de football vient de de football vient de 
suspendre les arbitres suspendre les arbitres 

du match d’hier entre le CS du match d’hier entre le CS 
Constantine - NC Magra marqué Constantine - NC Magra marqué 
par un but refusé à la dernière par un but refusé à la dernière 
minute et une cohue de plus minute et une cohue de plus 
d’une demi-heure.d’une demi-heure.
La rencontre de la 14e journée de La rencontre de la 14e journée de 
Ligue 1 entre le CS Constantine t Ligue 1 entre le CS Constantine t 
le NC Magra se dirigeait vers un le NC Magra se dirigeait vers un 
match nul 0-0 contre le nigérian match nul 0-0 contre le nigérian 

Omoyele marque à la 97e minute.Omoyele marque à la 97e minute.
Validé dans un premier temps, Validé dans un premier temps, 
le but sera validé dans un le but sera validé dans un 
premier temps par l’arbitre Lotfi premier temps par l’arbitre Lotfi 
Bekouassa en l’absence de la Bekouassa en l’absence de la 
VAR mais après avoir discuté VAR mais après avoir discuté 
avec son arbitre de touche Adel avec son arbitre de touche Adel 
Abane, il changera de décision Abane, il changera de décision 
pour l’annuler.pour l’annuler.
En effet le stade Chahid Hamlaoui En effet le stade Chahid Hamlaoui 
pourtant apte à recevoir la VAR pourtant apte à recevoir la VAR 
n’en était pas équipé hier, l’arbitre n’en était pas équipé hier, l’arbitre 

central a corrigé son erreur central a corrigé son erreur 
en s’appuyant sur son arbitre en s’appuyant sur son arbitre 
de touche qui a vu que Rebiai de touche qui a vu que Rebiai 
prolonge le ballon de la tête pour prolonge le ballon de la tête pour 
Omoyele qui se trouve en position Omoyele qui se trouve en position 
de hors-jeu à ce moment là.de hors-jeu à ce moment là.
La FAF a donc publié un La FAF a donc publié un 
communiqué ce matin pour communiqué ce matin pour 
annoncer la suspension de l’arbitre annoncer la suspension de l’arbitre 
Boukouassa ainsi que Adel Abane Boukouassa ainsi que Adel Abane 
et qu’elle remettait le dossier à et qu’elle remettait le dossier à 
la commission d’arbitrage pour la commission d’arbitrage pour 

trancher cette affaire.trancher cette affaire.
Au lieu de soutenir les arbitres qui Au lieu de soutenir les arbitres qui 
ont pris la bonne décision malgré ont pris la bonne décision malgré 
une pression énorme et près d’une une pression énorme et près d’une 
demi-heure de palabres, la FAF demi-heure de palabres, la FAF 

les enfonce.les enfonce.
Il faudrait plutôt saluer le sang Il faudrait plutôt saluer le sang 
froid des arbitres qui ont refusé froid des arbitres qui ont refusé 
qu’on leur montre les images sur qu’on leur montre les images sur 
les téléphones portables et qui les téléphones portables et qui 
ont expulsé cinq personnes dont ont expulsé cinq personnes dont 
l’entraineur des gardien de Magra,  l’entraineur des gardien de Magra,  
l’entraineur du CSC Kheireddine l’entraineur du CSC Kheireddine 
Madoui ainsi que les joueurs Madoui ainsi que les joueurs 
Benchaira, Kaibou et Benchaa Benchaira, Kaibou et Benchaa 
avant de reprendre les quelques avant de reprendre les quelques 
secondes restantes.secondes restantes.
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Transferts : Maghnes Akliouche pisté par le FC Barcelone ? 
Les 6 infos mercato du week-end

Italie : Raïola parle du retour de Bennacer

LIGA - Le Real Madrid prend 
le dessus sur Séville (4-2), 

Mbappé buteur

Premier League : Everton ralentit 
Chelsea (0-0), Bournemouth coule 

Manchester United à Old Trafford (0-3)

LIGUE 1 (J14) : 
Le Paradou régale, le CSC, l’ESS et l’USMA calent

Zekri : « Les entraîneurs ont gâché le potentiel de Belaili »

LIGUE 1 : 
Sans VAR Bekouassa annule un but, la FAF le suspend !

Kylian Mbappé et le Real ylian Mbappé et le Real 
Madrid ont mis un terme Madrid ont mis un terme 
de fort belle manière à leur de fort belle manière à leur 

année civile 2024 ce dimanche. année civile 2024 ce dimanche. 
Devant leur public, les Merengue Devant leur public, les Merengue 
ont profité de la superbe ouverture ont profité de la superbe ouverture 
du score du Français pour s’imposer du score du Français pour s’imposer 
sans encombres face au Séville FC sans encombres face au Séville FC 
(4-2) à l’occasion de la 18e journée de (4-2) à l’occasion de la 18e journée de 
Liga. Ils comptent 2 points d’avance Liga. Ils comptent 2 points d’avance 
sur le Barça, avec un match en sur le Barça, avec un match en 
moins, et sont désormais deuxièmes.moins, et sont désormais deuxièmes.

Décidément, ce n’est pas la écidément, ce n’est pas la 
fête en ce moment du côté de fête en ce moment du côté de 
Manchester. Après la défaite de Manchester. Après la défaite de 

City samedi, c’est United qui s’est incliné, City samedi, c’est United qui s’est incliné, 
dans les grandes largeurs, sur sa pelouse dans les grandes largeurs, sur sa pelouse 
d’Old Trafford face à Bournemouth (0-d’Old Trafford face à Bournemouth (0-
3). Les joueurs de Ruben Amorim sont 3). Les joueurs de Ruben Amorim sont 
désormais treizièmes de Premier League. désormais treizièmes de Premier League. 
Dans le même temps, Everton a fait un Dans le même temps, Everton a fait un 
beau cadeau à son rival, Liverpool, en beau cadeau à son rival, Liverpool, en 
accrochant Chelsea (0-0).accrochant Chelsea (0-0).
Chelsea a raté l’occasion d’accentuer sa Chelsea a raté l’occasion d’accentuer sa 
menace sur Liverpool avec un piètre match menace sur Liverpool avec un piètre match 
nul à Everton (0-0), dimanche lors de la nul à Everton (0-0), dimanche lors de la 

17e journée du championnat d’Angleterre. 17e journée du championnat d’Angleterre. 
Le Manchester United de Ruben Amorim Le Manchester United de Ruben Amorim 
a de nouveau chuté devant Bournemouth a de nouveau chuté devant Bournemouth 
(3-0).(3-0).
Toute la saison de Coupe du monde ski Toute la saison de Coupe du monde ski 
alpin est à suivre sur Eurosport et MAX !alpin est à suivre sur Eurosport et MAX !
Seulement six mois après avoir infligé Seulement six mois après avoir infligé 
une lourde défaite (6-0) à Stamford une lourde défaite (6-0) à Stamford 
Bridge à cette même équipe d’Everton, les Bridge à cette même équipe d’Everton, les 
Londoniens s’attendaient à un dimanche Londoniens s’attendaient à un dimanche 
plus facile, qui aurait pu leur permettre plus facile, qui aurait pu leur permettre 
d’être leaders au moins quelques heures, d’être leaders au moins quelques heures, 
en attendant le résultat de Liverpool à en attendant le résultat de Liverpool à 
TottenhamTottenham

LE BARÇA SUR LE BARÇA SUR 
AKLIOUCHE...AKLIOUCHE...

Selon les informations de elon les informations de 
Todofichajes, Maghnes Todofichajes, Maghnes 
Akliouche se trouverait sur Akliouche se trouverait sur 

les tablettes du FC Barcelone. Le les tablettes du FC Barcelone. Le 
média espagnol annonce en effet média espagnol annonce en effet 
un vif intérêt du club catalan pour un vif intérêt du club catalan pour 
le joyau de l’AS Monaco, auteur le joyau de l’AS Monaco, auteur 
de 4 buts et 5 passes décisives en de 4 buts et 5 passes décisives en 
21 rencontres cette saison. Par le 21 rencontres cette saison. Par le 
passé, le milieu offensif français passé, le milieu offensif français 
a loué l’ancien club d’Andrés a loué l’ancien club d’Andrés 
Iniesta, l’une de ses idoles.Iniesta, l’une de ses idoles.

... ET SUR SANÉ... ET SUR SANÉ
Soucieux d’offrir un joueur Soucieux d’offrir un joueur 
de renom à ses supporters, le de renom à ses supporters, le 
FC Barcelone aurait jeté son FC Barcelone aurait jeté son 
dévolu sur Leroy Sané. L’ailier dévolu sur Leroy Sané. L’ailier 
allemand est en fin de contrat allemand est en fin de contrat 
avec le Bayern Munich, avec avec le Bayern Munich, avec 
qui il peine à trouver un accord qui il peine à trouver un accord 

pour prolonger. Sport croit pour prolonger. Sport croit 
savoir que le Barça pourrait savoir que le Barça pourrait 
s’engouffrer dans la brèche, s’engouffrer dans la brèche, 
comme Chelsea, Tottenham et comme Chelsea, Tottenham et 
Manchester United.Manchester United.

DYBALA EN TURQUIE ?DYBALA EN TURQUIE ?
Proche de céder aux sirènes Proche de céder aux sirènes 
de l’Arabie saoudite lors de la de l’Arabie saoudite lors de la 
dernière fenêtre des transferts, dernière fenêtre des transferts, 
Paulo Dybala pourrait quitter Paulo Dybala pourrait quitter 
l’AS Rome cet hiver. Selon Sky l’AS Rome cet hiver. Selon Sky 
Sports Germany, le champion Sports Germany, le champion 
du monde argentin discuterait du monde argentin discuterait 
avec Galatasaray, leader du avec Galatasaray, leader du 
championnat turc.championnat turc.

BISSECK VERS BISSECK VERS 
L’ANGLETERREL’ANGLETERRE

Yann Bisseck pourrait Yann Bisseck pourrait 
prochainement quitter l’Inter prochainement quitter l’Inter 
Milan. Sous contrat avec les Milan. Sous contrat avec les 
Nerazzurri jusqu’en 2029, le Nerazzurri jusqu’en 2029, le 

défenseur allemand intéresserait défenseur allemand intéresserait 
deux formations de Premier deux formations de Premier 
League, Tottenham et West League, Tottenham et West 
Ham. Il Corriere dello Sport Ham. Il Corriere dello Sport 
affirme que les dirigeants affirme que les dirigeants 
milanais excluraient un milanais excluraient un 
départ en janvier, tout en départ en janvier, tout en 
restant à l’écoute «d’une offre restant à l’écoute «d’une offre 
extraordinaire» cet été.extraordinaire» cet été.

LA JUVE A LE CHOIXLA JUVE A LE CHOIX
Tout en haut de sa liste au Père Tout en haut de sa liste au Père 
Noël, la Juventus, confrontée Noël, la Juventus, confrontée 
aux blessures de Bremer et aux blessures de Bremer et 
Juan Cabal, a demandé du Juan Cabal, a demandé du 
renfort en défense. Selon La renfort en défense. Selon La 
Gazetta dello Sport, le directeur Gazetta dello Sport, le directeur 
sportif Cristiano Giuntoli, en sportif Cristiano Giuntoli, en 
accord avec Thiago Motta, a accord avec Thiago Motta, a 
lancé les grandes manœuvres lancé les grandes manœuvres 
pour David Hancko, perçu pour David Hancko, perçu 
comme le joueur idoine. comme le joueur idoine. 
Les discussions s’annonçant Les discussions s’annonçant 

âpres avec Feyenoord, le duo âpres avec Feyenoord, le duo 
de la Vieille Dame se serait de la Vieille Dame se serait 
également positionné sur également positionné sur 
Antonio Silva et Milan Skriniar, Antonio Silva et Milan Skriniar, 
qui se morfondent sur le banc qui se morfondent sur le banc 
du Benfica et du PSG.du Benfica et du PSG.

ARSENAL HÉSITE ENTRE ARSENAL HÉSITE ENTRE 
DEUX ATTAQUANTSDEUX ATTAQUANTS

FootballTransfers rapporte la FootballTransfers rapporte la 

volonté d’Arsenal de signer un volonté d’Arsenal de signer un 
attaquant à la fin de la saison. attaquant à la fin de la saison. 
Pour le média britannique, Pour le média britannique, 
Benjamin Sesko (RB Leipzig) Benjamin Sesko (RB Leipzig) 
aurait les faveurs de Mikel aurait les faveurs de Mikel 
Arteta. Ce dernier surveillerait Arteta. Ce dernier surveillerait 
également la situation de Viktor également la situation de Viktor 
Gyokeres, évalué à 65 M€ par le Gyokeres, évalué à 65 M€ par le 
Sporting.Sporting.

Après une longue près une longue 
absence de plus de trois absence de plus de trois 
mois, Ismaël Bennacer mois, Ismaël Bennacer 

s’apprête à retrouver les terrains s’apprête à retrouver les terrains 
avec l’AC Milan. Le milieu avec l’AC Milan. Le milieu 
de terrain algérien, blessé en de terrain algérien, blessé en 
septembre dernier lors d’un septembre dernier lors d’un 
rassemblement international, rassemblement international, 
avait subi une opération au avait subi une opération au 
mollet droit en Finlande, suivie mollet droit en Finlande, suivie 
d’une rééducation au centre d’une rééducation au centre 
médical Aspetar de Doha.médical Aspetar de Doha.
Selon son agent, Enzo Raiola, Selon son agent, Enzo Raiola, 
Bennacer est en passe de revenir Bennacer est en passe de revenir 
en compétition, mais un temps en compétition, mais un temps 
d’adaptation sera nécessaire pour d’adaptation sera nécessaire pour 

retrouver son plein potentiel. retrouver son plein potentiel. 
« Nous y sommes presque. « Nous y sommes presque. 
L’absence a été longue, et il faudra L’absence a été longue, et il faudra 
attendre encore un peu pour qu’il attendre encore un peu pour qu’il 
récupère totalement, calmement. récupère totalement, calmement. 
L’AC Milan ne va pas changer sa L’AC Milan ne va pas changer sa 
strategie vis-à-vis à Bennacer, il n strategie vis-à-vis à Bennacer, il n 
y a aucune nécessité à cela », a-t-y a aucune nécessité à cela », a-t-
il confié à Radio Sportiva.il confié à Radio Sportiva.

Reprise de l’entrainement Reprise de l’entrainement 
collectif hier.collectif hier.

Ce samedi, Bennacer Ce samedi, Bennacer 
a officiellement repris a officiellement repris 
l’entraînement collectif au centre l’entraînement collectif au centre 
de Milanello, une étape clé dans de Milanello, une étape clé dans 
son processus de retour. Le son processus de retour. Le 

joueur de 27 ans a partagé son joueur de 27 ans a partagé son 
enthousiasme sur les réseaux enthousiasme sur les réseaux 
sociaux : « Retour au terrain, sociaux : « Retour au terrain, 
retour à la maison. » De son côté, retour à la maison. » De son côté, 
l’AC Milan a publié des clichés l’AC Milan a publié des clichés 
de l’international algérien, de l’international algérien, 
accueilli chaleureusement par ses accueilli chaleureusement par ses 
coéquipiers.coéquipiers.
D’après les informations relayées D’après les informations relayées 

par la Gazzetta dello Sport, Il est par la Gazzetta dello Sport, Il est 
plus probable que le milieu de plus probable que le milieu de 
terrain soit pleinement disponible terrain soit pleinement disponible 
pour le match du 29 décembre pour le match du 29 décembre 
contre l’AS Rome à San Siro, contre l’AS Rome à San Siro, 
un rendez-vous crucial pour les un rendez-vous crucial pour les 
Rossoneri dans leur quête pour Rossoneri dans leur quête pour 
rester compétitifs en Serie A.rester compétitifs en Serie A.

Un renfort précieux pour Un renfort précieux pour 
MilanMilan

Depuis la blessure de Bennacer, Depuis la blessure de Bennacer, 
l’entrejeu milanais a été mis à rude l’entrejeu milanais a été mis à rude 
épreuve, avec des performances épreuve, avec des performances 
inconstantes malgré l’émergence inconstantes malgré l’émergence 
de joueurs comme Tijjani de joueurs comme Tijjani 
Reijnders ou Yunus Musah.  Reijnders ou Yunus Musah.  

Cependant, comme le souligne Cependant, comme le souligne 
son agent, « Milan n’a pas besoin son agent, « Milan n’a pas besoin 
de changer de stratégie sur le de changer de stratégie sur le 
mercato », laissant entendre que mercato », laissant entendre que 
le retour de Bennacer pourrait le retour de Bennacer pourrait 
suffire à stabiliser le milieu de suffire à stabiliser le milieu de 
terrain.terrain.
Pour Ismaël Bennacer, cette Pour Ismaël Bennacer, cette 
période de récupération marque période de récupération marque 
un tournant. Désormais, son un tournant. Désormais, son 
objectif est clair : retrouver son objectif est clair : retrouver son 
statut de pilier incontournable statut de pilier incontournable 
dans le système de jeu de Paulo dans le système de jeu de Paulo 
Fonseca, et aider l’AC Milan à Fonseca, et aider l’AC Milan à 
atteindre ses objectifs pour la atteindre ses objectifs pour la 
saison.saison.

Derrière la JS Kabylie qui a errière la JS Kabylie qui a 
fait le coup de la journée fait le coup de la journée 
en prenant quatre points en prenant quatre points 

d’avance, le Paradou enchaine d’avance, le Paradou enchaine 
aussi une belle victoire contre la aussi une belle victoire contre la 
JS Saoura pendant que le CSC, JS Saoura pendant que le CSC, 
l’ESS et l’USMA stagnent.l’ESS et l’USMA stagnent.
En dehors de la victoire de la En dehors de la victoire de la 
JSK 2-1 sur l’ES Mostaganem, la JSK 2-1 sur l’ES Mostaganem, la 
journée a été marquée par plusieurs journée a été marquée par plusieurs 
rebondissements, dont certains rebondissements, dont certains 
sont intervenus en toute fin du sont intervenus en toute fin du 
temps additionnel, en changeant temps additionnel, en changeant 
carrément l’issue du match, comme carrément l’issue du match, comme 
ce fut le cas à Alger, à Sétif et à ce fut le cas à Alger, à Sétif et à 
Constantine.Constantine.
En effet, la JS Saoura avait tenu En effet, la JS Saoura avait tenu 
bon pendant pratiquement tout le bon pendant pratiquement tout le 
match l’ayant opposée au Paradou match l’ayant opposée au Paradou 
AC, avant de s’effondrer devant AC, avant de s’effondrer devant 
une superbe ciseau de Yettou (87’), une superbe ciseau de Yettou (87’), 
puis un but Kohili (90’+1), pour puis un but Kohili (90’+1), pour 
une défaite (2-0).une défaite (2-0).
Un précieux succès qui propulse le Un précieux succès qui propulse le 
PAC à la 10e place du classement PAC à la 10e place du classement 
général, ex aequo avec le CR général, ex aequo avec le CR 
Belouizdad, avec 16 points pour Belouizdad, avec 16 points pour 
chaque club, alors que la JSS reste chaque club, alors que la JSS reste 
scotchée à la 14e position, avec scotchée à la 14e position, avec 
treize unités.treize unités.
Même scénario à Sétif, où l’USMA Même scénario à Sétif, où l’USMA 
a mené pendant pratiquement tout a mené pendant pratiquement tout 
le match, grâce à un but de Ghacha le match, grâce à un but de Ghacha 

en solo à la limite du hors-jeu (30’), en solo à la limite du hors-jeu (30’), 
avant de concéder l’égalisation avant de concéder l’égalisation 
devant Bouchama d’une belle tête, devant Bouchama d’une belle tête, 
pour sauver les meubles à la 90’+9 pour sauver les meubles à la 90’+9 
(1-1).(1-1).
Un résultat qui n’arrange aucun des Un résultat qui n’arrange aucun des 
deux antagonistes, car si les Algérois deux antagonistes, car si les Algérois 
ont raté l’occasion de se hisser au ont raté l’occasion de se hisser au 
pied du podium, tout en ayant trois pied du podium, tout en ayant trois 
matchs en retard, l’ESS a perdu matchs en retard, l’ESS a perdu 
deux précieux points, qui auraient deux précieux points, qui auraient 
pu la placer seule à la deuxième pu la placer seule à la deuxième 
place du classement général, avec place du classement général, avec 
seulement deux longueurs de retard seulement deux longueurs de retard 
sur l’actuel leader.sur l’actuel leader.
Finalement, et avec ce nul à Finalement, et avec ce nul à 
domicile, l’Aigle noir se contente domicile, l’Aigle noir se contente 
de la troisième place, qu’il partage de la troisième place, qu’il partage 
avec le CS Constantine, qui s’est avec le CS Constantine, qui s’est 
fait accrocher lui aussi à domicile fait accrocher lui aussi à domicile 
par le mal-classé NC Magra (0-par le mal-classé NC Magra (0-
0). Benchlef le gardien du NCM a 0). Benchlef le gardien du NCM a 
sauvé un balle de but en première sauvé un balle de but en première 
période et au bout du suspense, le période et au bout du suspense, le 
CSC pensait avoir changé la donne, CSC pensait avoir changé la donne, 
car Omoyelé avait réussi à trouver car Omoyelé avait réussi à trouver 
le chemin des filets à la 90’+5, le chemin des filets à la 90’+5, 
mais l’arbitre qui dans un premier mais l’arbitre qui dans un premier 
temps avait validé ce but a fini temps avait validé ce but a fini 
par l’annuler car Rebiai touche le par l’annuler car Rebiai touche le 
ballon de la tête avant qu’il n’arrive ballon de la tête avant qu’il n’arrive 
dans les pieds du nigérian .dans les pieds du nigérian .
Un revirement qui a suscité une vive Un revirement qui a suscité une vive 

réaction de la part des «Sanafir» réaction de la part des «Sanafir» 
ayant protesté pendant plusieurs ayant protesté pendant plusieurs 
dizaines de minutes devant l’arbitre dizaines de minutes devant l’arbitre 
et ses assistants. La rencontre et ses assistants. La rencontre 
s’était arrêtée pendant plus d’une s’était arrêtée pendant plus d’une 
demi-heure avant de reprendre et se demi-heure avant de reprendre et se 
solder finalement par un nul vierge.solder finalement par un nul vierge.
Pour sa part, l’Olympique Akbou Pour sa part, l’Olympique Akbou 
continue d’alterner le bon et le continue d’alterner le bon et le 
moins bon, puisque moins d’une moins bon, puisque moins d’une 
semaine après avoir ramené une semaine après avoir ramené une 
précieuse victoire de Biskra, il a précieuse victoire de Biskra, il a 
concédé une défaite inattendue concédé une défaite inattendue 
contre le MC El Bayadh (0-1).contre le MC El Bayadh (0-1).
Malgré tout, le club de la Soummam Malgré tout, le club de la Soummam 
reste accroché à sa sixième place reste accroché à sa sixième place 
avec 17 points, alors que le MCEB avec 17 points, alors que le MCEB 

réalise une petite avancée au réalise une petite avancée au 
classement général, en se hissant à classement général, en se hissant à 
la 13e place, avec 14 unités.la 13e place, avec 14 unités.
Le bal de cette 14e journée Le bal de cette 14e journée 
s’était ouvert vendredi, avec le s’était ouvert vendredi, avec le 
déroulement des deux premiers déroulement des deux premiers 
matchs inscrits à son programme, matchs inscrits à son programme, 
à savoir: USM Khenchela - US à savoir: USM Khenchela - US 
Biskra et MC Alger - ASO Chlef.Biskra et MC Alger - ASO Chlef.
Des duels à grands enjeux, car Des duels à grands enjeux, car 
mettant aux prises des clubs mettant aux prises des clubs 
concernés aussi bien par le maintien concernés aussi bien par le maintien 
que par les premiers rôles, mais qui que par les premiers rôles, mais qui 
se sont finalement soldés par des se sont finalement soldés par des 
nuls vierges.nuls vierges.
Une issue qui arrange beaucoup Une issue qui arrange beaucoup 
plus les affaires des clubs visiteurs, plus les affaires des clubs visiteurs, 

particulièrement la lanterne-rouge particulièrement la lanterne-rouge 
US Biskra, qui reste à un point US Biskra, qui reste à un point 
derrière l’ES Mostaganem (avant-derrière l’ES Mostaganem (avant-
dernier/12 pts).dernier/12 pts).
De leur côté, et après s’être De leur côté, et après s’être 
contentés de nuls à domicile, le contentés de nuls à domicile, le 
Mouloudia et l’USMK peuvent se Mouloudia et l’USMK peuvent se 
lamenter d’avoir laissé filer une lamenter d’avoir laissé filer une 
excellente occasion de recoller au excellente occasion de recoller au 
peloton de tête.peloton de tête.
Cette 14e journée est amputée Cette 14e journée est amputée 
du match MC Oran - CR du match MC Oran - CR 
Belouizdad, ayant été reporté à Belouizdad, ayant été reporté à 
une date ultérieure en raison de la une date ultérieure en raison de la 
participation du Chabab à la Ligue participation du Chabab à la Ligue 
des Champions dimanche contre des Champions dimanche contre 
Al-Ahly au Caire.Al-Ahly au Caire.

Dans une récente ans une récente 
apparition sur le podcast apparition sur le podcast 
«Offside» diffusé sur la «Offside» diffusé sur la 

chaîne Echourouk, l’entraîneur chaîne Echourouk, l’entraîneur 
algérien, Nourredine Zekri, seul algérien, Nourredine Zekri, seul 
coach africain et arabe en RLS coach africain et arabe en RLS 
saoudienne avec Al-Khouloud, a saoudienne avec Al-Khouloud, a 
évoqué le cas de Youcef Belaili, évoqué le cas de Youcef Belaili, 
le génial mais controversé le génial mais controversé 
attaquant algérien évoluant attaquant algérien évoluant 
actuellement au sein du club actuellement au sein du club 
tunisien de l’Espérance Sportive tunisien de l’Espérance Sportive 
de Tunis.de Tunis.
Zekri a d’abord salué le talent de Zekri a d’abord salué le talent de 
Belaili, le qualifiant de l’un des Belaili, le qualifiant de l’un des 
meilleurs joueurs à avoir évolué meilleurs joueurs à avoir évolué 
sous le maillot national. Il a sous le maillot national. Il a 
reconnu ses capacités techniques reconnu ses capacités techniques 
exceptionnelles, soulignant que exceptionnelles, soulignant que 
même en s’entraînant de manière même en s’entraînant de manière 
irrégulière, Belaili parvenait à irrégulière, Belaili parvenait à 
briller lors des matchs. « C’est un briller lors des matchs. « C’est un 

grand joueur, l’un des meilleurs à grand joueur, l’un des meilleurs à 
avoir joué avec l’équipe nationale avoir joué avec l’équipe nationale 
algérienne. Malgré le fait qu’il algérienne. Malgré le fait qu’il 
ne s’entraînait qu’une fois par ne s’entraînait qu’une fois par 
semaine, il arrivait à marquer et semaine, il arrivait à marquer et 
à être décisif grâce à son niveau à être décisif grâce à son niveau 
technique élevé », a déclaré Zekri.technique élevé », a déclaré Zekri.

Cependant, le technicien algérien Cependant, le technicien algérien 
n’a pas manqué de critiquer le n’a pas manqué de critiquer le 
manque de discipline de l’ailier. manque de discipline de l’ailier. 
Selon Zekri, Belaili se contentait Selon Zekri, Belaili se contentait 
souvent d’un seul entraînement souvent d’un seul entraînement 
hebdomadaire, contrairement à hebdomadaire, contrairement à 
ses coéquipiers qui s’entraînaient ses coéquipiers qui s’entraînaient 

cinq ou six fois avant les matchs. cinq ou six fois avant les matchs. 
«Il était parfois en mesure de «Il était parfois en mesure de 
jouer sans s’être suffisamment jouer sans s’être suffisamment 
préparé», a ajouté Zekri, avant préparé», a ajouté Zekri, avant 
de dénoncer une forme de de dénoncer une forme de 
complaisance de la part des clubs complaisance de la part des clubs 
où Belaili a évolué, notamment où Belaili a évolué, notamment 
en Algérie et dans le Golfe, où le en Algérie et dans le Golfe, où le 
joueur a souvent échappé à une joueur a souvent échappé à une 
discipline stricte..discipline stricte..

Ses coachs n’ont pas su Ses coachs n’ont pas su 
l’exploiter pleinement.l’exploiter pleinement.

Zekri a également souligné un Zekri a également souligné un 
problème récurrent chez les problème récurrent chez les 
entraîneurs et les responsables entraîneurs et les responsables 
des clubs précédents de Belaili, des clubs précédents de Belaili, 
qui n’ont pas su faire preuve de qui n’ont pas su faire preuve de 
rigueur dans la gestion du joueur. rigueur dans la gestion du joueur. 
« Je blâme les responsables des « Je blâme les responsables des 
clubs et les entraîneurs qui ont clubs et les entraîneurs qui ont 
dirigé Belaili, car ce sont eux qui dirigé Belaili, car ce sont eux qui 
ont contribué à gâcher certains ont contribué à gâcher certains 

aspects de son caractère. Les aspects de son caractère. Les 
entraîneurs et responsables des entraîneurs et responsables des 
clubs où il a joué, surtout en clubs où il a joué, surtout en 
Algérie, manquaient de rigueur et Algérie, manquaient de rigueur et 
de discipline dans leur gestion de de discipline dans leur gestion de 
Belaili », a-t-il expliqué. Il a pris Belaili », a-t-il expliqué. Il a pris 
l’exemple de sa propre expérience l’exemple de sa propre expérience 
avec l’ES Sétif , où il a insisté sur avec l’ES Sétif , où il a insisté sur 
l’importance de la rigueur dans le l’importance de la rigueur dans le 
management des joueurs.management des joueurs.
Malgré ces critiques, Zekri Malgré ces critiques, Zekri 
n’a pas hésité à réaffirmer le n’a pas hésité à réaffirmer le 
potentiel immense de Belaili, potentiel immense de Belaili, 
qu’il considère comme un joueur qu’il considère comme un joueur 
dont les qualités méritent une dont les qualités méritent une 
meilleure orientation. « Il est meilleure orientation. « Il est 
un joueur talentueux, avec de un joueur talentueux, avec de 
grandes capacités, et il a joué grandes capacités, et il a joué 
dans de grands clubs, mais il dans de grands clubs, mais il 
n’a pas été orienté dans la bonne n’a pas été orienté dans la bonne 
direction» a conclu l’entraîneur.direction» a conclu l’entraîneur.

La fédération algérienne a fédération algérienne 
de football vient de de football vient de 
suspendre les arbitres suspendre les arbitres 

du match d’hier entre le CS du match d’hier entre le CS 
Constantine - NC Magra marqué Constantine - NC Magra marqué 
par un but refusé à la dernière par un but refusé à la dernière 
minute et une cohue de plus minute et une cohue de plus 
d’une demi-heure.d’une demi-heure.
La rencontre de la 14e journée de La rencontre de la 14e journée de 
Ligue 1 entre le CS Constantine t Ligue 1 entre le CS Constantine t 
le NC Magra se dirigeait vers un le NC Magra se dirigeait vers un 
match nul 0-0 contre le nigérian match nul 0-0 contre le nigérian 

Omoyele marque à la 97e minute.Omoyele marque à la 97e minute.
Validé dans un premier temps, Validé dans un premier temps, 
le but sera validé dans un le but sera validé dans un 
premier temps par l’arbitre Lotfi premier temps par l’arbitre Lotfi 
Bekouassa en l’absence de la Bekouassa en l’absence de la 
VAR mais après avoir discuté VAR mais après avoir discuté 
avec son arbitre de touche Adel avec son arbitre de touche Adel 
Abane, il changera de décision Abane, il changera de décision 
pour l’annuler.pour l’annuler.
En effet le stade Chahid Hamlaoui En effet le stade Chahid Hamlaoui 
pourtant apte à recevoir la VAR pourtant apte à recevoir la VAR 
n’en était pas équipé hier, l’arbitre n’en était pas équipé hier, l’arbitre 

central a corrigé son erreur central a corrigé son erreur 
en s’appuyant sur son arbitre en s’appuyant sur son arbitre 
de touche qui a vu que Rebiai de touche qui a vu que Rebiai 
prolonge le ballon de la tête pour prolonge le ballon de la tête pour 
Omoyele qui se trouve en position Omoyele qui se trouve en position 
de hors-jeu à ce moment là.de hors-jeu à ce moment là.
La FAF a donc publié un La FAF a donc publié un 
communiqué ce matin pour communiqué ce matin pour 
annoncer la suspension de l’arbitre annoncer la suspension de l’arbitre 
Boukouassa ainsi que Adel Abane Boukouassa ainsi que Adel Abane 
et qu’elle remettait le dossier à et qu’elle remettait le dossier à 
la commission d’arbitrage pour la commission d’arbitrage pour 

trancher cette affaire.trancher cette affaire.
Au lieu de soutenir les arbitres qui Au lieu de soutenir les arbitres qui 
ont pris la bonne décision malgré ont pris la bonne décision malgré 
une pression énorme et près d’une une pression énorme et près d’une 
demi-heure de palabres, la FAF demi-heure de palabres, la FAF 

les enfonce.les enfonce.
Il faudrait plutôt saluer le sang Il faudrait plutôt saluer le sang 
froid des arbitres qui ont refusé froid des arbitres qui ont refusé 
qu’on leur montre les images sur qu’on leur montre les images sur 
les téléphones portables et qui les téléphones portables et qui 
ont expulsé cinq personnes dont ont expulsé cinq personnes dont 
l’entraineur des gardien de Magra,  l’entraineur des gardien de Magra,  
l’entraineur du CSC Kheireddine l’entraineur du CSC Kheireddine 
Madoui ainsi que les joueurs Madoui ainsi que les joueurs 
Benchaira, Kaibou et Benchaa Benchaira, Kaibou et Benchaa 
avant de reprendre les quelques avant de reprendre les quelques 
secondes restantes.secondes restantes.
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Transferts : Maghnes Akliouche pisté par le FC Barcelone ? 
Les 6 infos mercato du week-end

Italie : Raïola parle du retour de Bennacer

LIGA - Le Real Madrid prend 
le dessus sur Séville (4-2), 

Mbappé buteur

Premier League : Everton ralentit 
Chelsea (0-0), Bournemouth coule 

Manchester United à Old Trafford (0-3)

Ligue 1 (J14) : 
Le Paradou régale, le CSC, l’ESS et l’USMA calent

Zekri : « Les entraîneurs ont gâché le potentiel de Belaili »

Ligue 1 : 
Sans VAR Bekouassa annule un but, la FAF le suspend !

Kylian Mbappé et le Real 
Madrid ont mis un terme 
de fort belle manière à leur 

année civile 2024 ce dimanche. 
Devant leur public, les Merengue 
ont profité de la superbe ouverture 
du score du Français pour s’imposer 
sans encombres face au Séville FC 
(4-2) à l’occasion de la 18e journée de 
Liga. Ils comptent 2 points d’avance 
sur le Barça, avec un match en 
moins, et sont désormais deuxièmes.

Décidément, ce n’est pas la 
fête en ce moment du côté de 
Manchester. Après la défaite de 

City samedi, c’est United qui s’est incliné, 
dans les grandes largeurs, sur sa pelouse 
d’Old Trafford face à Bournemouth (0-
3). Les joueurs de Ruben Amorim sont 
désormais treizièmes de Premier League. 
Dans le même temps, Everton a fait un 
beau cadeau à son rival, Liverpool, en 
accrochant Chelsea (0-0).
Chelsea a raté l’occasion d’accentuer sa 
menace sur Liverpool avec un piètre match 
nul à Everton (0-0), dimanche lors de la 

17e journée du championnat d’Angleterre. 
Le Manchester United de Ruben Amorim 
a de nouveau chuté devant Bournemouth 
(3-0).
Toute la saison de Coupe du monde ski 
alpin est à suivre sur Eurosport et MAX !
Seulement six mois après avoir infligé 
une lourde défaite (6-0) à Stamford 
Bridge à cette même équipe d’Everton, les 
Londoniens s’attendaient à un dimanche 
plus facile, qui aurait pu leur permettre 
d’être leaders au moins quelques heures, 
en attendant le résultat de Liverpool à 
Tottenham

le bArçA sur 
Akliouche...

Selon les informations de 
Todofichajes, Maghnes 
Akliouche se trouverait sur 

les tablettes du FC Barcelone. Le 
média espagnol annonce en effet 
un vif intérêt du club catalan pour 
le joyau de l’AS Monaco, auteur 
de 4 buts et 5 passes décisives en 
21 rencontres cette saison. Par le 
passé, le milieu offensif français 
a loué l’ancien club d’Andrés 
Iniesta, l’une de ses idoles.

... et sur sAné
Soucieux d’offrir un joueur 
de renom à ses supporters, le 
FC Barcelone aurait jeté son 
dévolu sur Leroy Sané. L’ailier 
allemand est en fin de contrat 
avec le Bayern Munich, avec 
qui il peine à trouver un accord 

pour prolonger. Sport croit 
savoir que le Barça pourrait 
s’engouffrer dans la brèche, 
comme Chelsea, Tottenham et 
Manchester United.

DYbAlA en turQuie ?
Proche de céder aux sirènes 
de l’Arabie saoudite lors de la 
dernière fenêtre des transferts, 
Paulo Dybala pourrait quitter 
l’AS Rome cet hiver. Selon Sky 
Sports Germany, le champion 
du monde argentin discuterait 
avec Galatasaray, leader du 
championnat turc.

bisseck Vers 
l’AnGleterre

Yann Bisseck pourrait 
prochainement quitter l’Inter 
Milan. Sous contrat avec les 
Nerazzurri jusqu’en 2029, le 

défenseur allemand intéresserait 
deux formations de Premier 
League, Tottenham et West 
Ham. Il Corriere dello Sport 
affirme que les dirigeants 
milanais excluraient un 
départ en janvier, tout en 
restant à l’écoute «d’une offre 
extraordinaire» cet été.

lA juVe A le choix
Tout en haut de sa liste au Père 
Noël, la Juventus, confrontée 
aux blessures de Bremer et 
Juan Cabal, a demandé du 
renfort en défense. Selon La 
Gazetta dello Sport, le directeur 
sportif Cristiano Giuntoli, en 
accord avec Thiago Motta, a 
lancé les grandes manœuvres 
pour David Hancko, perçu 
comme le joueur idoine. 
Les discussions s’annonçant 

âpres avec Feyenoord, le duo 
de la Vieille Dame se serait 
également positionné sur 
Antonio Silva et Milan Skriniar, 
qui se morfondent sur le banc 
du Benfica et du PSG.

ArsenAl hésite entre 
Deux AttAQuAnts

FootballTransfers rapporte la 

volonté d’Arsenal de signer un 
attaquant à la fin de la saison. 
Pour le média britannique, 
Benjamin Sesko (RB Leipzig) 
aurait les faveurs de Mikel 
Arteta. Ce dernier surveillerait 
également la situation de Viktor 
Gyokeres, évalué à 65 M€ par le 
Sporting.

Après une longue 
absence de plus de trois 
mois, Ismaël Bennacer 

s’apprête à retrouver les terrains 
avec l’AC Milan. Le milieu 
de terrain algérien, blessé en 
septembre dernier lors d’un 
rassemblement international, 
avait subi une opération au 
mollet droit en Finlande, suivie 
d’une rééducation au centre 
médical Aspetar de Doha.
Selon son agent, Enzo Raiola, 
Bennacer est en passe de revenir 
en compétition, mais un temps 
d’adaptation sera nécessaire pour 

retrouver son plein potentiel. 
« Nous y sommes presque. 
L’absence a été longue, et il faudra 
attendre encore un peu pour qu’il 
récupère totalement, calmement. 
L’AC Milan ne va pas changer sa 
strategie vis-à-vis à Bennacer, il n 
y a aucune nécessité à cela », a-t-
il confié à Radio Sportiva.

reprise de l’entrainement 
collectif hier.

Ce samedi, Bennacer 
a officiellement repris 
l’entraînement collectif au centre 
de Milanello, une étape clé dans 
son processus de retour. Le 

joueur de 27 ans a partagé son 
enthousiasme sur les réseaux 
sociaux : « Retour au terrain, 
retour à la maison. » De son côté, 
l’AC Milan a publié des clichés 
de l’international algérien, 
accueilli chaleureusement par ses 
coéquipiers.
D’après les informations relayées 

par la Gazzetta dello Sport, Il est 
plus probable que le milieu de 
terrain soit pleinement disponible 
pour le match du 29 décembre 
contre l’AS Rome à San Siro, 
un rendez-vous crucial pour les 
Rossoneri dans leur quête pour 
rester compétitifs en Serie A.

un renfort précieux pour 
Milan

Depuis la blessure de Bennacer, 
l’entrejeu milanais a été mis à rude 
épreuve, avec des performances 
inconstantes malgré l’émergence 
de joueurs comme Tijjani 
Reijnders ou Yunus Musah.  

Cependant, comme le souligne 
son agent, « Milan n’a pas besoin 
de changer de stratégie sur le 
mercato », laissant entendre que 
le retour de Bennacer pourrait 
suffire à stabiliser le milieu de 
terrain.
Pour Ismaël Bennacer, cette 
période de récupération marque 
un tournant. Désormais, son 
objectif est clair : retrouver son 
statut de pilier incontournable 
dans le système de jeu de Paulo 
Fonseca, et aider l’AC Milan à 
atteindre ses objectifs pour la 
saison.

Derrière la JS Kabylie qui a 
fait le coup de la journée 
en prenant quatre points 

d’avance, le Paradou enchaine 
aussi une belle victoire contre la 
JS Saoura pendant que le CSC, 
l’ESS et l’USMA stagnent.
En dehors de la victoire de la 
JSK 2-1 sur l’ES Mostaganem, la 
journée a été marquée par plusieurs 
rebondissements, dont certains 
sont intervenus en toute fin du 
temps additionnel, en changeant 
carrément l’issue du match, comme 
ce fut le cas à Alger, à Sétif et à 
Constantine.
En effet, la JS Saoura avait tenu 
bon pendant pratiquement tout le 
match l’ayant opposée au Paradou 
AC, avant de s’effondrer devant 
une superbe ciseau de Yettou (87’), 
puis un but Kohili (90’+1), pour 
une défaite (2-0).
Un précieux succès qui propulse le 
PAC à la 10e place du classement 
général, ex aequo avec le CR 
Belouizdad, avec 16 points pour 
chaque club, alors que la JSS reste 
scotchée à la 14e position, avec 
treize unités.
Même scénario à Sétif, où l’USMA 
a mené pendant pratiquement tout 
le match, grâce à un but de Ghacha 

en solo à la limite du hors-jeu (30’), 
avant de concéder l’égalisation 
devant Bouchama d’une belle tête, 
pour sauver les meubles à la 90’+9 
(1-1).
Un résultat qui n’arrange aucun des 
deux antagonistes, car si les Algérois 
ont raté l’occasion de se hisser au 
pied du podium, tout en ayant trois 
matchs en retard, l’ESS a perdu 
deux précieux points, qui auraient 
pu la placer seule à la deuxième 
place du classement général, avec 
seulement deux longueurs de retard 
sur l’actuel leader.
Finalement, et avec ce nul à 
domicile, l’Aigle noir se contente 
de la troisième place, qu’il partage 
avec le CS Constantine, qui s’est 
fait accrocher lui aussi à domicile 
par le mal-classé NC Magra (0-
0). Benchlef le gardien du NCM a 
sauvé un balle de but en première 
période et au bout du suspense, le 
CSC pensait avoir changé la donne, 
car Omoyelé avait réussi à trouver 
le chemin des filets à la 90’+5, 
mais l’arbitre qui dans un premier 
temps avait validé ce but a fini 
par l’annuler car Rebiai touche le 
ballon de la tête avant qu’il n’arrive 
dans les pieds du nigérian .
Un revirement qui a suscité une vive 

réaction de la part des «Sanafir» 
ayant protesté pendant plusieurs 
dizaines de minutes devant l’arbitre 
et ses assistants. La rencontre 
s’était arrêtée pendant plus d’une 
demi-heure avant de reprendre et se 
solder finalement par un nul vierge.
Pour sa part, l’Olympique Akbou 
continue d’alterner le bon et le 
moins bon, puisque moins d’une 
semaine après avoir ramené une 
précieuse victoire de Biskra, il a 
concédé une défaite inattendue 
contre le MC El Bayadh (0-1).
Malgré tout, le club de la Soummam 
reste accroché à sa sixième place 
avec 17 points, alors que le MCEB 

réalise une petite avancée au 
classement général, en se hissant à 
la 13e place, avec 14 unités.
Le bal de cette 14e journée 
s’était ouvert vendredi, avec le 
déroulement des deux premiers 
matchs inscrits à son programme, 
à savoir: USM Khenchela - US 
Biskra et MC Alger - ASO Chlef.
Des duels à grands enjeux, car 
mettant aux prises des clubs 
concernés aussi bien par le maintien 
que par les premiers rôles, mais qui 
se sont finalement soldés par des 
nuls vierges.
Une issue qui arrange beaucoup 
plus les affaires des clubs visiteurs, 

particulièrement la lanterne-rouge 
US Biskra, qui reste à un point 
derrière l’ES Mostaganem (avant-
dernier/12 pts).
De leur côté, et après s’être 
contentés de nuls à domicile, le 
Mouloudia et l’USMK peuvent se 
lamenter d’avoir laissé filer une 
excellente occasion de recoller au 
peloton de tête.
Cette 14e journée est amputée 
du match MC Oran - CR 
Belouizdad, ayant été reporté à 
une date ultérieure en raison de la 
participation du Chabab à la Ligue 
des Champions dimanche contre 
Al-Ahly au Caire.

Dans une récente 
apparition sur le podcast 
«Offside» diffusé sur la 

chaîne Echourouk, l’entraîneur 
algérien, Nourredine Zekri, seul 
coach africain et arabe en RLS 
saoudienne avec Al-Khouloud, a 
évoqué le cas de Youcef Belaili, 
le génial mais controversé 
attaquant algérien évoluant 
actuellement au sein du club 
tunisien de l’Espérance Sportive 
de Tunis.
Zekri a d’abord salué le talent de 
Belaili, le qualifiant de l’un des 
meilleurs joueurs à avoir évolué 
sous le maillot national. Il a 
reconnu ses capacités techniques 
exceptionnelles, soulignant que 
même en s’entraînant de manière 
irrégulière, Belaili parvenait à 
briller lors des matchs. « C’est un 

grand joueur, l’un des meilleurs à 
avoir joué avec l’équipe nationale 
algérienne. Malgré le fait qu’il 
ne s’entraînait qu’une fois par 
semaine, il arrivait à marquer et 
à être décisif grâce à son niveau 
technique élevé », a déclaré Zekri.

Cependant, le technicien algérien 
n’a pas manqué de critiquer le 
manque de discipline de l’ailier. 
Selon Zekri, Belaili se contentait 
souvent d’un seul entraînement 
hebdomadaire, contrairement à 
ses coéquipiers qui s’entraînaient 

cinq ou six fois avant les matchs. 
«Il était parfois en mesure de 
jouer sans s’être suffisamment 
préparé», a ajouté Zekri, avant 
de dénoncer une forme de 
complaisance de la part des clubs 
où Belaili a évolué, notamment 
en Algérie et dans le Golfe, où le 
joueur a souvent échappé à une 
discipline stricte..

ses coachs n’ont pas su 
l’exploiter pleinement.

Zekri a également souligné un 
problème récurrent chez les 
entraîneurs et les responsables 
des clubs précédents de Belaili, 
qui n’ont pas su faire preuve de 
rigueur dans la gestion du joueur. 
« Je blâme les responsables des 
clubs et les entraîneurs qui ont 
dirigé Belaili, car ce sont eux qui 
ont contribué à gâcher certains 

aspects de son caractère. Les 
entraîneurs et responsables des 
clubs où il a joué, surtout en 
Algérie, manquaient de rigueur et 
de discipline dans leur gestion de 
Belaili », a-t-il expliqué. Il a pris 
l’exemple de sa propre expérience 
avec l’ES Sétif , où il a insisté sur 
l’importance de la rigueur dans le 
management des joueurs.
Malgré ces critiques, Zekri 
n’a pas hésité à réaffirmer le 
potentiel immense de Belaili, 
qu’il considère comme un joueur 
dont les qualités méritent une 
meilleure orientation. « Il est 
un joueur talentueux, avec de 
grandes capacités, et il a joué 
dans de grands clubs, mais il 
n’a pas été orienté dans la bonne 
direction» a conclu l’entraîneur.

La fédération algérienne 
de football vient de 
suspendre les arbitres 

du match d’hier entre le CS 
Constantine - NC Magra marqué 
par un but refusé à la dernière 
minute et une cohue de plus 
d’une demi-heure.
La rencontre de la 14e journée de 
Ligue 1 entre le CS Constantine t 
le NC Magra se dirigeait vers un 
match nul 0-0 contre le nigérian 

Omoyele marque à la 97e minute.
Validé dans un premier temps, 
le but sera validé dans un 
premier temps par l’arbitre Lotfi 
Bekouassa en l’absence de la 
VAR mais après avoir discuté 
avec son arbitre de touche Adel 
Abane, il changera de décision 
pour l’annuler.
En effet le stade Chahid Hamlaoui 
pourtant apte à recevoir la VAR 
n’en était pas équipé hier, l’arbitre 

central a corrigé son erreur 
en s’appuyant sur son arbitre 
de touche qui a vu que Rebiai 
prolonge le ballon de la tête pour 
Omoyele qui se trouve en position 
de hors-jeu à ce moment là.
La FAF a donc publié un 
communiqué ce matin pour 
annoncer la suspension de l’arbitre 
Boukouassa ainsi que Adel Abane 
et qu’elle remettait le dossier à 
la commission d’arbitrage pour 

trancher cette affaire.
Au lieu de soutenir les arbitres qui 
ont pris la bonne décision malgré 
une pression énorme et près d’une 
demi-heure de palabres, la FAF 

les enfonce.
Il faudrait plutôt saluer le sang 
froid des arbitres qui ont refusé 
qu’on leur montre les images sur 
les téléphones portables et qui 
ont expulsé cinq personnes dont 
l’entraineur des gardien de Magra,  
l’entraineur du CSC Kheireddine 
Madoui ainsi que les joueurs 
Benchaira, Kaibou et Benchaa 
avant de reprendre les quelques 
secondes restantes.
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Intel corrige les problèmes de performances
 des processeurs Arrow Lake

Cet outil en ligne peut sublimer vos photos en quelques clics

Les nouveaux processeurs 
Intel Core Ultra 200S font 
face à des problèmes de 

performances depuis leur sortie, 
notamment en matière de gaming. 
Le géant américain s’efforce de 
mettre un terme à ces désagréments 
avec une série de correctifs.
Les derniers processeurs Intel, 
les Arrow Lake, ont connu un 
lancement en demi-teinte, en 
raison de sérieux problèmes de 
performances. L’entreprise a 
récemment annoncé avoir identifié 
et corrigé une partie de ces soucis, 
promettant ainsi d’améliorer 
sensiblement les résultats.
Arrow Lake : des performances 
initiales en deçà des attentes
Lancés fin octobre, les processeurs 
Intel Core Ultra 200S, aussi 

connus sous le nom de code 
Arrow Lake-S, promettaient des 
avancées significatives en matière 
de multithreading, d’efficacité 
énergétique et d’overclocking. 
Pourtant, la commercialisation des 
Arrow Lake a entraîné des retours 
mitigés, avec des performances ne 
correspondant pas aux promesses 
d’Intel, particulièrement lors des 
tests de jeux vidéo.
Dans un communiqué relayé par le 
site Thurrott, l’entreprise reconnaît 
d’ailleurs que : « Les conclusions 
éditoriales sur les performances 
en jeu étaient plus polarisées, avec 
des variations statistiques notables 
d’un article à l’autre. Ces résultats 
ne correspondaient pas à nos tests 
internes ».
Intel corrige en partie les problèmes 

de performances des Intel Core 
Ultra 200S
Suite aux différents retours, Intel 
a mis en évidence cinq problèmes 
à l’origine de ces performances 
inattendues. Quatre d’entre eux 
ont déjà fait l’objet de correctifs 
logiciels, tandis qu’un cinquième 
sera logiquement déployé en 
janvier prochain. Selon Intel, 
l’application de ces mises à jour 
devrait entraîner une « amélioration 
significative des performances », 
notamment dans certains jeux et 
applications.
Il est important de noter que les 
familles de processeurs Arrow 
Lake et Lunar Lake, toutes 
deux commercialisées sous la 
marque Core Ultra, présentent 
des caractéristiques distinctes. 

Si Lunar Lake est conçu pour les 
ordinateurs portables, Arrow Lake 
cible plutôt les PC de bureau haut 
de gamme et les machines conçues 
pour le gaming. C’est d’ailleurs le 

premier processeur de bureau Intel 
à intégrer une unité de traitement 
neuronal (NPU), bien que celle-ci 
soit moins performante que celle 
de l’architecture Meteor Lake.

Depuis l’avènement 
des smartphones, la 
photographie est devenue 

l’affaire de tous. Mais transformer 
un bon cliché en une œuvre 
époustouflante ? Pas toujours 
évident. C’est là qu’entre en scène 
inPixio, la solution d’édition photo 
en ligne qui va changer la donne.
Rappelez-vous quand retoucher une 
photo signifiait des heures passées 
sur Photoshop, avec une courbe 
d’apprentissage aussi raide qu’un 
mur ? Aujourd’hui, l’intelligence 
artificielle a tout changé. inPixio 
incarne cette nouvelle génération 
d’outils qui démocratisent la retouche 
photo. Photographe amateur, 
créateur de contenu ou simplement 
passionné de belles images, inPixio 
s’adapte à tous les profils. Son secret 
? Une approche simple, puissante 
et accessible qui transforme les 
passionnés en véritables experts de 
la retouche photo.
Une interface simple pour des 
résultats top
inPixio a compris l’essentiel : la 
retouche photo doit rester un plaisir, 
pas un parcours du combattant. Fini 
les interfaces complexes qui vous 
donnent mal à la tête ! Ici, tout est 
pensé pour une navigation intuitive 
qui permet même aux débutants de 
se sentir comme des pros.
La force de la plateforme réside 
dans sa simplicité déconcertante. 
Découvrez les fonctionnalités qui 
vont augmenter votre expérience :
● Création d’arrière-plans 
intelligente par IA - générez le décor 
parfait via des prompts personnalisés 
ou en vous inspirant d’images 
existantes
● Suppression d’objets 
magique - éliminez les éléments 

indésirables pendant que l’IA 
reconstruit naturellement l’arrière-
plan
● Détourage ultra-précis - 
supprimez les arrière-plans avec une 
netteté exceptionnelle, même sur les 
contours les plus complexes
● Templates préconçus 
pour toutes occasions - optimisez 
vos photos de profil, immortalisez 
les moments familiaux (mariages, 
grossesses, enfance) ou sublimez 
vos produits
● Outils essentiels intuitifs 
- ajustez en un clic le recadrage, 
la luminosité, le contraste et les 
couleurs
Des fonctionnalités avancées pour 
des retouches parfaites
Adieu les découpages fastidieux 
! inPixio propose un outil de 
suppression de fond qui relève 
presque de la magie noire. En 
quelques secondes, vous pouvez :
● Isoler un sujet 
parfaitement.
● Remplacer un arrière-plan.
● Créer des montages 
créatifs sans compétences 

techniques.
Des filtres créatifs pour exprimer 
votre style
Envie de donner une touche artistique 
à vos photos ? inPixio propose une 
bibliothèque de filtres qui feront de 
vos clichés de véritables œuvres 
d’art. Vintage, noir et blanc, pop 
art... Il y en a pour tous les goûts !
Les atouts uniques d’inPixio pour 
libérer votre créativité
inPixio séduit aussi bien les amateurs 
occasionnels que les photographes 
plus expérimentés. L’outil s’adapte 
comme un gant, offrant une 
expérience sur mesure quel que 
soit votre niveau de compétence. 
L’interface a été conçue comme 
un terrain de jeu créatif où chaque 
utilisateur peut se sentir à l’aise. 
Pas besoin d’avoir suivi des années 
de formation en graphisme pour 
obtenir des résultats professionnels. 
L’intelligence artificielle d’inPixio 
fait la majorité du travail technique 
à votre place. Fini les contours 
approximatifs ou les découpages 
fastidieux. L’algorithme détecte 
automatiquement les contours 
de votre sujet, permettant des 

extractions précises en quelques 
secondes.
inPixio s’adapte à tous les besoins 
avec une approche flexible. Testez 
gratuitement l’ensemble des 
fonctionnalités pendant 14 jours pour 
seulement 4,99€. La version d’essai 
vous permet d’explorer toutes les 
possibilités de l’outil, avec comme 
seule limitation l’export des images 
qui conserve un filigrane et une 
résolution standard. Pour télécharger 
vos créations en haute définition et 
sans filigrane, optez pour la version 
premium qui déverrouille tout le 
potentiel créatif de la plateforme. 
Que vous souhaitiez retoucher des 
photos de famille, créer des supports 
de communication ou sublimer vos 
images, inPixio s’adapte à toutes les 
situations.
inPixio : L’allié idéal pour sublimer 
vos photos en toutes occasions
Chaque photo raconte une histoire, 
et inPixio vous aide à la raconter 
avec encore plus de magnificence. 
Que ce soit un cliché de vacances, 
un portrait de famille ou un 
instantané capturé sur le vif, l’outil 
métamorphose vos images avec une 
précision chirurgicale. Imaginez 
pouvoir redonner vie à ces vieilles 
photos familiales un peu fanées, 
ou transformer un simple selfie en 
portrait digne d’un magazine. Avec 
inPixio, ces rêves deviennent réalité.
inPixio ne se contente pas de corriger 
vos photos, il vous invite à créer. 
Montages, cartes personnalisées, 
posters artistiques : votre imagination 
devient le seul limite. Les créateurs 
de contenu web apprécieront 
particulièrement la possibilité 
d’optimiser rapidement leurs visuels 
pour les réseaux sociaux. À l’ère 
du digital, la qualité visuelle est 

cruciale. inPixio comprend ce besoin 
et propose des outils spécifiquement 
conçus pour les contenus en ligne. 
Recadrage intelligent, compression 
sans perte de qualité, ajustements 
optimaux pour chaque plateforme.
Une solution tout-en-un pour les 
passionnés d’image
Que vous soyez photographe amateur 
ou professionnel, inPixio s’adapte 
à vos besoins avec son interface 
intuitive accessible directement 
depuis votre navigateur. Testez 
l’ensemble des fonctionnalités 
pendant 14 jours pour seulement 
4,99€ - une opportunité idéale pour 
explorer tout le potentiel créatif de la 
plateforme.
Durant cette période d’essai, 
vous aurez accès à tous les outils 
professionnels, avec pour seule 
limitation l’export des images 
qui conserve un filigrane et une 
résolution standard. Pour débloquer 
les exports en haute définition sans 
filigrane et continuer à profiter de 
toutes les fonctionnalités, optez 
ensuite pour l’abonnement Pro. 
Avec inPixio, transformez votre 
navigateur en véritable studio photo 
et donnez vie à vos projets créatifs 
en quelques clics.
inPixio n’est pas qu’un simple 
outil de retouche, c’est un véritable 
compagnon créatif. Il démystifie 
l’édition photo et la rend accessible 
à tous, sans compromettre la 
qualité professionnelle. Pourquoi 
se contenter de photos ordinaires 
quand vous pouvez les transformer 
en œuvres extraordinaires ? inPixio 
vous tend les clés de votre créativité. 
Un clic, et le monde de la retouche 
photo s’ouvre à vous.



Des chercheurs de 
l’Université nationale 
de Séoul ont étudié 

les liens entre prise de poids 
et cancer du sein après 35 ans 
et après 50 ans. Cela pourrait 
être un facteur de risque.
On détecte environ 60 000 
nouveaux cas de cancers du 
sein par an en France. C’est 
le premier cancer chez la 
femme : il représente plus 
d’un tiers des cas de cancers 
chez les Françaises. Il existe 
différents facteurs de risques 
connus : l’âge, les antécédents 
familiaux et personnels, la 
consommation d’alcool et 
de tabac. Différentes études 
ont aussi montré que le 
surpoids après 50 ans pouvait 
augmenter les risques de 
développer la maladie.
Une équipe de chercheurs 
menée par Daehee Kang, 
docteur au collège de 
médecine l’Université 
nationale de Séoul, s’est 
intéressée aux liens entre 
prise de poids après 35 ans et 
cancer du sein dans une étude.
41% de risque supplémentaire 
dès 10 kg de prise de poids
73 192 Coréennes de 40 à 69 

ans ont été suivies un peu plus 
de 9 ans, entre 2004 et 2013. 
Ces femmes étaient pesées 
au moment du recrutement, 
et elles devaient rapporter 
elles-mêmes le poids qu’elles 
avaient quand elles étaient 
âgées de 18, 35 et 50 ans. 
Les scientifiques évaluaient 
ensuite les changements de 
poids à partir de ces mesures.
66 870 des participantes se 
souvenaient de leur poids à 
35 ans. Parmi elles, 11% ont 
perdu du poids après leurs 35 
ans, 33% ont gardé un poids 
stable et 36% ont pris plus 
de 5kg. Les femmes au sein 
de ce dernier groupe avaient 
davantage tendance à avoir 
eu leur premier enfant tôt, 
à avoir allaité, à avoir fumé, 
à pratiquer moins d’activité 
physique et à consommer plus 
de calories par jour que celles 
qui avaient perdu du poids.
Parmi les 66 870 participantes, 
790 ont découvert un cancer 
du sein durant la période de 
l’étude. Les femmes qui ont 
pris plus de 10 kg après leurs 
35 ans avaient environ 41% de 
risques de plus de développé 
un cancer du sein.

Chez les femmes en 
préménopause, le risque de 
développer un cancer du sein 
était accru de 89% pour celles 
qui avaient pris entre 5 et 10 
kg après leurs 35 ans. Les 
femmes qui avaient pris plus 
de 10 kg avaient, elles, un 
risque doublé.
La prise de poids a une 
influence sur les changements 
hormonaux
Ces risques étaient d’autant 
plus élevés que les femmes 
étaient minces dans leur 
trentaine. Une fois réglée 
et jusqu’à la ménopause, 
les femmes stockent 
généralement la graisse au 
niveau des cuisses et des 
fesses. Après avoir eu des 
enfants ou au moment de la 
ménopause, elles peuvent 
commencer à plus stocker 
de graisse au niveau du 
ventre, ce qui provoque des 
changements hormonaux 
susceptibles d’augmenter les 
risques de cancer du sein.
Les chercheurs ont aussi 
analysé les données de 37 909 
femmes de plus de 50 ans. 364 
d’entres elles avaient eu un 
cancer du sein. Les femmes 

qui avaient pris plus de 750 
grammes par an avaient 
42% de risques en plus de 
développer la maladie. Ce 
risque accru était de 54% pour 
les femmes ayant de l’obésité 
abdominale.
Des écarts entre les femmes 
en fonction de leur origine
Il est cependant important 
de noter que les auteurs 
de cette étude alertent sur 
les différences de résultats 
observés en fonction de 
l’origine des participantes. 
Ils citent d’autres études 
(notamment celle-ci) qui 
montrent un effet inverse du 

surpoids sur le cancer du sein 
pour les femmes d’origine 
européenne ou africaine, 
âgées de 35 à 50 ans. Pour ces 
dernières, le surpoids pourrait 
légèrement réduire le risque 
de cancer du sein, au contraire 
des femmes d’origine 
asiatique. En revanche, en 
ce qui concerne les femmes 
de plus de 50 ans, la prise de 
poids est un facteur de risque 
du cancer du sein, quelle que 
soit l’origine des femmes.
Dans tous les cas, le surpoids 
reste un facteur de risque 
de nombreuses maladies 
cardiovasculaires et d’autres 
cancers.

Les compléments 
alimentaires de 
vitamine C n’ont pas 

d’intérêt durant la période 
hivernale, selon le Dr. Jimmy 
Mohamed. Explications.
La vitamine C (dont le 
nom scientifique est «acide 
ascorbique») est une molécule 
indispensable à la formation 
des fibres élastiques que l’on 
retrouve par exemple dans les 
parois des vaisseaux sanguins, 
dans la partie profonde de 
la peau, dans le squelette, 
dans les tendons, dans les 
ligaments ou encore dans les 
gencives.
Les compléments alimentaires 
de vitamine C ne servent à 
rien, selon ce médecin
Et son rôle ne s’arrête pas 
là : la vitamine C contribue 

également à l’absorption et 
au stockage du fer, au bon 
fonctionnement du système 
nerveux, à l’immunité, à la 
réduction de la fatigue...

En hiver, quand les maladies 
infectieuses sont légion, que la 
fatigue est maximale et que la 
déprime pointe le bout de son 
nez, est-il donc intéressant de 
se supplémenter en vitamine 

C ? Hé bien non, répond le Dr. 
Jimmy Mohamed, médecin 
généraliste : «ça ne sert à 
rien, sauf si vous avez des 
carences. Et dans notre pays, 
la carence en vitamine C est 
exceptionnelle.»
Explication : «dans un 
comprimé de vitamine C, 
vous avez (par exemple) 500 
mg d’acide ascorbique. Or, 
on a besoin tous les jours 
de 100 mg de vitamine C. 
Ça signifie que, quand on se 
supplémente, on réalise en 
réalité un surdosage» affirme 
le médecin généraliste.
Le surdosage en vitamine C 
n’a pas d’intérêt pour la santé
Un surdosage qui n’a pas 
d’intérêt, selon le médecin : 
«il n’a pas été démontré qu’en 
prenant plus de vitamine 

C, vous subirez moins 
d’infections ou que vous allez 
guérir plus rapidement. Donc 
en clair : vous vous faites un 
peu avoir, c’est de l’argent 
dépensé inutilement.»
Pour booster son immunité 
sans compléments 
alimentaires, le Dr. Jimmy 
Mohamed a cependant une 
recommandation : bien 
dormir ! «Durant le sommeil, 
il y a plusieurs phases, dont 
une qui est responsable de 
la production de cellules 
immunitaires. Des chercheurs 
ont démontré que, lorsque 
vous dormez correctement, 
vous réduisez votre risque 
de développer des infections 
virales.» Pas besoin de 
cachets, donc !

Se supplémenter en vitamine C pendant l’hiver ? 
Ça ne sert à rien, estime ce médecin généraliste

Une prise de poids à cet âge bien précis peut augmenter 
les risques de cancer du sein
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Un chirurgien 
plasticien met 
en garde contre 

les risques alarmants 
liés à l’utilisation de 
produits de soins dont la 
date de péremption est 
dépassée.
Même si l’idée de jeter 
un pot de crème de jour 
(ou un tube de fond de 
teint) dans lequel il reste 
encore un peu de produit 
vous brise le coeur, il 
va bien falloir que vous 
acceptiez l’idée qu’un 
produit de soins, tout 
comme vos yaourts, a 
une date de péremption. 
Et qu’au-delà de cette 
date, utiliser le produit 
peut provoquer quelques 
dégâts.
Cela peut même vous 
mener tout droit à 

l’hôpital alerte le Dr 
Anthony Youn, un 
chirurgien plasticien 
du Michigan. Ce 
dernier rappelle que les 
conservateurs présents 
dans les produits de 
soins finissent par 
expirer,  rendant les 
produits vulnérables 
face à une contamination 
bactérienne ou fongique.

Un risque d’infection 
bactérienne
Dans l’une de ses vidéos 
sur les réseaux sociaux, 
le chirurgien plasticiens 
partage le cas d’une 
de ses patientes  qui a 
souffert de brûlures et 
d’une grave infection 
bactérienne après avoir 
appliqué sur son visage 
un traitement contre 

l’acné périmé. «Elle a 
eu de la chance, elle est 
sauvée! Mais l’infection 
bactérienne aurait pu 
se propager dans la 
circulation sanguine».
La période d’utilisation 
des produits après 
leur ouverture (PAO) 
est représentée sur les 
produits de soins par 
le pictogramme d’un 
pot ouvert accompagné 
d’une durée avec la lettre 
M, qui correspond au 
nombre de mois pendant 
lesquels le produit peut 
être utilisé sans risque 
après son ouverture.

Les produits 
deviennent plus 

concentrés
Mais on oublie parfois 
de noter la date à laquelle 
on a ouvert le produit. 

«Or après un certain 
temps d’utilisation, 
les conservateurs font 
moins effet, «et lorsque 
vous appliquez la crème 
ou le sérum sur votre 
peau, vous pouvez avoir 
une réaction cutanée, 
voire une infection» 
insiste le médecin.
«En outre, les produits 
de soin, comme un soin 
au rétinol qui n’aurait 
pas été utilisés pendant 
des mois, peuvent 
devenir plus concentrés 
au fil du temps, ce qui 
signifie que les femmes 
appliquent sur leur peau 
des formules beaucoup 
plus fortes que celles 
annoncées, ce qui peut 
provoquer des brûlures» 
ajoute-t-il.

Le Dr. Jean-Michel 
Cohen a poussé 
un coup de gueule 

contre les compléments 
alimentaires destinés à 
faire pousser les cheveux 
et les ongles.
En plein cœur de 
l’hiver, les compléments 
alimentaires fleurissent 
par dizaines dans les 
rayons des pharmacies 
: il y a ceux qui nous 
promettent davantage 
d’énergie, ceux qui 
assurent soutenir le 
système immunitaire, 
ceux qui prétendent nous 
aider à garder le moral, 
ceux qui sont censés nous 
protéger contre le rhume... 
et tous les autres !
Des compléments 
alimentaires coûteux... et 
inutiles
Mais on s’en doute : 

tous les compléments 
alimentaires ne se valent 
pas. Et si certains ont fait 
la preuve de leur efficacité 
(au point d’être prescrits 
par des médecins), 
d’autres appartiennent 
plutôt à la grande famille 
des arnaques...
Justement : dans une 
vidéo récemment parue 
sur Instagram, le Dr. Jean-
Michel Cohen (qui est 
médecin nutritionniste) 
s’est exprimé à propos des 
compléments alimentaires 
censés favoriser la pousse 
des cheveux et des 
ongles. Et le médecin 
n’est pas tendre : selon 
lui, ces produits sont 
«complètement bidons» !
«Ces produits contiennent 
généralement des 
substances qui entrent 
dans la composition des 
poils, des ongles et des 

cheveux, explique le Dr. 
Jean-Michel Cohen. Sauf 
qu’aujourd’hui, on sait 
très bien que lorsqu’on 
avale un produit, sa 
restitution à l’intérieur du 
corps reste limitée. Donc 
c’est bidon.»
Cheveux et ongles forts 
: une alimentation saine 
pour commencer
Comment favoriser la 
pousse des cheveux ? Les 
massages du cuir chevelu 
(sous la douche) ainsi que 
les gommages (une fois 
par semaine) ont démontré 
leur intérêt. En revanche, 
les compléments 
alimentaires, les 
shampooings boosters 
de croissance et autres 
pratiques fantaisistes (se 
couper les cheveux à la 
pleine lune, par exemple) 
restent controversés. En 
moyenne, on estime qu’un 

cheveu sain gagne entre 1 
cm et 1,5 cm chaque mois.
Qu’en est-il des ongles ? 
Là, les soins locaux sont 
à privilégier : misez sur 
une bonne hydratation 
(un massage quotidien à 
l’huile de ricin, à l’huile 
d’argan ou à l’huile 
d’olive est bénéfique, 
par exemple) et sur une 

alimentation variée et 
riche en vitamines et en 
minéraux (surtout en zinc, 
en fer et en calcium).
Et si vous constatez que 
vos cheveux tombent 
anormalement vite et/
ou que vos ongles sont 
anormalement cassants, 
n’hésitez pas à consulter 
votre médecin !

Ces compléments alimentaires sont «totalement bidons» 
selon un célèbre nutritionniste

Je suis chirurgien plasticien et voici la pire erreur 
à ne pas faire avec vos produits de soins



Le coup d’envoi de la 10ème 
édition des Journées 
nationales de musique 

classique a été donné samedi en 
début de soirée au théâtre communal 
Hassen-Belkired de Sétif, après une 
interruption de 6 ans.
Le président d’honneur de la ligue 
Culture et Arts de la commune 
de Sétif, organisatrice de la 
manifestation en partenariat avec 
l’Assemblée populaire communale 
(APC), a indiqué à l’APS, en marge 
de la cérémonie d’ouverture, que ces 
journées offriront aux mélomanes, 
trois jours durant, des morceaux 
puisés des grands classiques signés 

des plus grands musiciens, exécutés 
par des musiciens algériens, en 
duo et en solo, ainsi que par des 
orchestres symphoniques.
La première soirée a permis au public 
présent, constitué essentiellement 
d’amateurs de grande musique et 
de familles, d’apprécier le talent et 
la maîtrise du duo Khalil Ouali et 
Abderrahmane Djellouli, de Sétif, 
qui ont interprété plusieurs sonates 
pour violon et piano, suivi d’un 
solo de guitare acoustique exécuté 
par l’artiste Khalil Torche, de Sétif 
également, puis d’une prestation de 
l’orchestre de l’Institut régional de 
formation musicale d’Annaba.

Cette 10ème édition des Journées 
de musique classique se poursuivra, 
dimanche, avec l’orchestre de 
l’Institut régional de formation 
musicale de Laghouat, et celui de 
l’Association culturelle de musique 
classique de Sétif, dirigée par le 
maestro Laïd Ferhat, après une 
prestation en solo de la pianiste 
Meriem Amrani.
Lundi, au 3ème et dernier jour de 
cette édition, la scène du théâtre 
Hassen-Belkired sera confiée à 
l’orchestre de l’Institut national 
supérieur de musique (INSM) 
d’Alger qui gratifiera le public 
de morceaux puisés du répertoire 

classique, avant la projection d’une 
vidéo mettant en avant les avis et 

impressions des participants aux 
précédentes éditions.

Le coup d’envoi du 13e 
Festival culturel national de 
la musique Hawzi a été donné 

samedi soir au Palais de la Culture 
«Abdelkrim Dali» à Tlemcen, avec 
la participation de plus de 150 
artistes représentant différentes 
écoles de ce style musical issus de 
plusieurs wilayas.
Dans une allocution lue en son nom 
par la représentante du ministère, 
Fatiha Keddouri, le ministre de 
la Culture et des Arts, M. Zouhir 
Ballalou, a indiqué que «le style 
Hawzi fait partie de la musique 
arabo-andalouse. Tlemcen est l’une 
des premières écoles fondées en 
Algérie pour préserver ce patrimoine 

culturel et artistique précieux».
Le ministre a ajouté que «le ministère 
de la Culture et des Arts, à travers ce 

festival, a assuré la pérennité et la 
célébration de ce genre unique de 
notre musique».

M. Ballalou a également souligné 
que «l’Etat a mobilisé d’importants 
moyens dans le cadre d’une approche 
claire et efficace pour valoriser et 
promouvoir les aspects de notre 
identité culturelle et artistique 
à travers 200 festivals culturels 
officiels, dont six sont consacrés 
à la musique classique algérienne, 
englobant les styles andalou, hawzi, 
malouf, sanaâ et aroubi».
Le ministre a précisé que ce festival 
constituait un espace pour les artistes, 
les créateurs et les chercheurs en art 
et en culture algérienne, ainsi qu’une 
opportunité pour nous de consigner 
ce patrimoine, de le préserver et de 
l’actualiser, appelant la société civile 

et les acteurs culturels à contribuer 
au succès des initiatives culturelles 
et à la promotion du patrimoine».
De son côté, le Commissaire de ce 
festival se poursuivant jusqu’au 25 
décembre courant, Amine Boudefla, 
a souligné que ce legs musical 
comptait parmi les styles artistiques 
les plus remarquables en Algérie, un 
héritage qui a été sauvegardé grâce 
aux associations musicales et aux 
figures emblématiques de ce style 
musical.
Pour cette édition, des soirées 
musicales consacrées au hawzi 
sont programmées dans plusieurs 
communes de la wilaya, selon 
Amine Boudefla.

«Les enfants rouges», le film du réalisateur 
tunisien Lotfi Achour, a décroche le Tanit 
d’Or récompensant le meilleur long-
métrage de la 35e édition des Journées 
cinématographiques de Carthage .
Il s’agit du dixième Tanit d’Or gagné par 
un film tunisien depuis la création des JCC 
en 1966.
D’un autre côté, le Tanit d’Argent a été 
décerné au film palestinien «Vers un monde 
inconnu» du réalisateur Mahdi Fleifel, 
alors que le Tanit de Bronze a été attribué 
au réalisateur sénégalais Mamadou Dia 
pour le film «Demba». 
Voici par ailleurs, le palmarès complet de 
cette édition:
Compétition des films de fiction
Longs-métrages:
Tanit d’Or:  «Les enfants Rouges» de Lotfi 
Achour, Tunisie
Tanit d’Argent: «To a land Unknown» de 
Mahdi Fleifel, Palestine

Tanit de Bronze: «Demba» de Mamadou 
Dia, Sénégal
Mention spéciale du Jury: «Rambo. Mr. 
for Haven Seeking» de Khaled Mansour, 
Egypte
Prix du public (ex aequo) : «Les enfants 
Rouges» de Lotfi Achour, Tunisie & 
«Salma» de Joud Said, Syrie
Courts-métrages :
Tanit d’Or : «Nothing happen after that» 
d’Ibrahim Omar, Soudan
Tanit d’Argent : «Better than earth» de 
Sherif Elbendary, Egypte
Tanit de Bronze : «Bord à bord» de Sahar 
El Euchi, Tunisie
Prix du public: «In the waiting room» de 
Moatasem Taha, Palestine
Compétition des films documentaires
Longs métrages
Tanit d’Or : «A fidai film» de Kamal 
Aljafari, Palestine
Tanit d’Argent : «Tongo SAA/ Rising Up 

at Night» de Nelson Makengo, RDCongo
Tanit de Bronze : «Matilla» d’Abdallah 
Yahia, Tunisie
Courts métrages
Tanit d’Or : «Les derniers jours avec Eliane 
« de Mehdi Hajri, Tunisie
Tanit d’Argent : «Fariha» de Badr Yousef, 
Yémen
Tanit de Bronze : «Unyagoni Bahati’s sex 
education journey» de Saitabao Kaiyare, 
Kenya
Compétition première œuvre, prix Tahar 
Cheriaa
Prix TV 5 Monde: Hanami» de Denise 
Fernandes, Cap-Vert
« Ciné promesse «
« Une malédiction «  de Bothayna Aloulou, 
Tunisie
Compétition nationale (Tunisie) :
Prix du meilleur long métrage de fiction : « 
Le pont « de Walid Mattar
Prix du meilleur court métrage : «Le sentier 

de Aïcha « de Selma Hobbi
Prix du meilleur long métrage documentaire 
: «La couleur du phosphate»  de Ridha Tlili
Palmarès artistique:
Prix d’interprétation masculine: Sammy 
Lechea pour son rôle dans «The vanishing» 
de Karim Moussaoui, Algérie
Prix d’interprétation féminine: Sulef 
Fawakherji pour son rôle dans «Salma» de 
Joud Said, Syrie
Prix du meilleur scénario : Bode Asiyanbi 
pour «L’homme est mort» d’Awam Ampa, 
Nigeria
Prix de la meilleure musique : Hany Adel 
pour «Arze»de Mira Shaib, Liban
Prix de la meilleure photographie : Mostafa 
El Kashef pour «The village next to 
paradise» de Mo Harawe, Somalie
Prix du meilleur montage : Camille Toubkis 
pour «Aicha» de Mehdi Barsaoui, Tunisie. 

Sétif 
Coup d’envoi de la 10e édition des Journées nationales 

de musique classique

Tlemcen 
Coup d’envoi de la 13e édition du Festival culturel 

national de la musique Hawzi

JCC: ‘Les enfants rouges’ de Lotfi Achour décroche le Tanit d’Or
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La gastronomie française 
est une invitation au 
voyage et l’occasion de 

découvrir des produits et des 
saveurs au rythme des saisons.
Plongé dans cet univers il y 
a plus de trente ans, David 
Sinapian, président du Groupe 
Pic, partage son expérience 
dans un entretien accordé à Arab 
News en français.
«Je n’étais pas du tout destiné 
à évoluer dans l’univers de 
la restauration, jusqu’à ma 
rencontre avec Anne-Sophie en 
école de commerce», explique 
David Sinapian.
Anne-Sophie Pic avait entamé 
un stage chez LVMH, mais les 
prémices de sa carrière prennent 
un tournant brusque à la suite 
de la mort de son père, à la tête 
d’une «belle marque», la Maison 
Pic.
La restauration est une industrie 
exigeante sur le terrain avec 
des défis liés à la disponibilité 
du personnel, la chaîne 
d’approvisionnement et le prix 
des matières premières influencé 
par le cours des marchés.
En 1995, la Maison Pic perd 
3 étoiles Michelin à Valence, 
à la suite de la mort de son 
propriétaire. Anne-Sophie y 
retourne, avec son fiancé de 
l’époque David Sinapian, pour 
reprendre en main la Maison Pic, 
fondée par son arrière-grand-
mère à la fin du XIXe siècle.
Le chemin d’Anne-Sophie, 
future cheffe de cuisine, 
commence à se dessiner. En 
1997, elle rejoint définitivement 
la cuisine pour reconquérir les 
étoiles perdues, qu’elle décroche 
dix ans plus tard, en 2007.
«On commence à construire 
un écosystème ensemble et à 
développer notre entreprise 
avec l’ouverture d’autres 
restaurants», explique David 
Sinapian.
Le duo se lance dans l’ouverture 
du restaurant Pic au Beau Rivage 
Palace à Lausanne, en 2009. «Je 
me suis chargé de construire 
ce projet en termes d’identité, 
de design, de réflexion sur les 
équipes à mettre en place, alors 
qu’Anne-Sophie a commencé 
à construire une nouvelle carte 
avec les produits suisses», 
précise David Sinapian.
Le nom Pic s’étend à 
l’international, de Paris à 
Londres, Singapour, Megève 

et Hong Kong, en passant par 
Dubaï, entre autres projets en 
développement.
Au Japon, le groupe Pic 
collabore avec la marque Dior 
et un premier établissement voit 
le jour à l’aéroport d’Osaka en 
2023.
«Un café Dior par Anne-Sophie 
Pic, avec une offre sucrée, des 
créations où on met en avant 
les codes de la marque Dior à 
travers les créations culinaires», 
confirme David Sinapian.
Le groupe clôture l’année 2024 
par l’ouverture de deux autres 
cafés, au Japon, à Ginza, et 
Chengdu à la fin du mois de 
décembre et l’ouverture de 
restaurants Monsieur Dior par 
Anne-Sophie Pic, dont celui du 
flagship d’Osaka, prévu pour 
2026, entre autres au Japon et à 
Bangkok.
«Anne-Sophie a une affinité très 
importante avec le Japon depuis 
très longtemps et moi également. 
Dans l’amour qu’elle a pour le 
thé, dans les produits, dans le 
raffinement japonais», soutient 
David Sinapian.
Aux Émirats, le groupe s’est 
engagé contractuellement sur le 
projet, la Dame de Pic Dubaï, 
au One&Only Zaabeel, en 2017, 
pour une ouverture en 2024, 
durant laquelle l’établissement 
a été nommé Meilleur restaurant 
lors des Fact Dining Awards 
2024.
«J’ai vu une évolution à une 
vitesse qui me surprend (…) 
et c’est ce qui caractérise le 
business aux Émirats», confirme 
M. Sinapian, tout en soulignant 
l’importance d’être attentif à 
la temporalité du projet et à 
la dynamique du marché, des 
caractéristiques différentes vis-
à-vis du marché européen.
«On peut être à la mode à un 
moment donné et dépassé très 
vite après parce que le marché 
a évolué et qu’on n’a pas su 
s’adapter», ajoute-t-il.
En Arabie saoudite, le Groupe 
Pic était présent il y a trois ans à 
AlUla, le temps d’un restaurant 
éphémère, dans le cadre 
d’évènements franco-saoudiens.
«On a presque atteint le potentiel 
du développement des métiers 
de restauration en Arabie 
saoudite et je reste convaincu 
que l’avenir renferme des 
opportunités considérables pour 
l’industrie. C’est une évidence», 

souligne M. Sinapian.
Pour le président du Groupe 
Pic, l’ouverture de restaurants 
est liée aux rencontres, aux 
partenaires, à la pertinence et 
à la cohérence des projets avec 
ce que le Groupe Pic offre et 
développe.
Un des défis aujourd’hui 
reste l’accès à une main-
d’œuvre formée, qui puisse 
subvenir aux exigences du 
métier, particulièrement en 
termes d’équilibre privé et 
professionnel, difficile à 
maintenir dans l’industrie et 
qui peut être un handicap pour 
retenir les jeunes.
L’expansion de la Maison Pic 
à travers le monde témoigne 
d’une complémentarité du duo 
formé par Anne-Sophie Pic et 
David Sinapian, entre créativité, 
sensibilité culinaire, étude de 
marché, savoir-faire commercial 
et connaissance de l’industrie.
Le président du Groupe Pic 
entame actuellement son 
troisième mandat de cinq 
ans, en tant que président de 
l’association «Les Grandes 
Tables du monde».
«Ça me permet de côtoyer 
les plus grands restaurateurs 
de la planète, puisque ce sont 
les restaurants 2 et 3 étoiles 
Michelin qui sont membres de 
l’association», confirme-t-il.
Gastronomie, culture et 
patrimoine
La gastronomie est une 
composante de la culture et 
du patrimoine. «La haute 

gastronomie en France vient 
de rentrer au comité Colbert», 
souligne M. Sinapian.
«Nous avons eu la chance de 
rejoindre le comité Colbert 
il y a 3 ans, parce que 
l’association a considéré que 
la haute gastronomie était une 
composante de l’industrie du 
luxe», ajoute-t-il.
À l’instar du secteur du luxe, 
la haute gastronomie offre une 
expérience aux consommateurs, 
alliant patrimoine et culture.
Un projet de haute 
gastronomie nécessite un 
travail d’approvisionnement 
en amont, d’étude de marché 
et d’identification de ces 
composantes.
«C’est une façon de rendre 
hommage aux territoires dans 
lesquels on ouvre un restaurant et 
de mettre en valeur ses produits», 
insiste David Sinapian.
Le Groupe Pic source des 
produits locaux qui alimentent 
la créativité de la cheffe et de 
ses équipes, tout en offrant aux 
consommateurs une expérience 
aux saveurs et produits français, 
un équilibre essentiel pour son 
succès.
Le respect du caractère saisonnier, 
ainsi que l’approvisionnement 
local et auprès de distributeurs 
de produits français, permettent 
de limiter l’empreinte carbone 
du groupe.
La gastronomie de demain
En portant sa casquette de 
président des grandes tables 
du monde, David Sinapian 

essaye de mettre en avant 
des thématiques portant sur 
l’évolution de la restauration, 
le rôle de l’intelligence 
artificielle, la gestion du temps 
et la redéfinition de l’expérience 
consommateur.
«La gastronomie doit être 
en perpétuelle réflexion 
d’évolution. Si on ne réfléchit 
pas à ça aujourd’hui on sera 
beaucoup moins attrayant pour 
les clients», déclare M. Sinapian.
Dans un contexte économique 
fragile, maintenir un équilibre 
entre les prix de vente et les prix 
d’achat pour assurer la pérennité 
de l’entreprise relève des défis 
permanents du président du 
groupe, tout en adaptant son 
offre à l’attente du marché.
 «Il faut être très agile, se 
remettre en question et trouver 
l’axe de l’offre la plus adaptée 
à la clientèle, même si elle 
est différente de ce qu’on a 
l’habitude de faire», poursuit-il.
Le Groupe Pic est une histoire 
de famille de Valence à 
l’international, de reconquête 
d’étoiles Michelin, de créativité 
et de cohérence reflétant 
l’identité du chef, mais surtout 
un travail d’équipe.
«Il faut qu’il ait une âme grâce 
au personnel et à l’expérience 
globale que vous voulez y 
définir», souligne M. Sinapian, 
pour qui la clé du développement 
et de la réussite des métiers de la 
restauration reste la formation, 
ainsi que le capital humain et 
créatif.

La Dame de Pic 
L’art de la gastronomie française de Valence 

à l’international
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Dans un entretien accordé 
au Parisien ce samedi 21 
décembre 2024 à l’occasion 

du lancement de sa nouvelle émission 
sur Nostalgie, Jean-Luc Reichmann 
a évoqué son retour à la radio après 
plus de quinze ans d’absence, et la 
manière dont il aborde sa carrière.

CITE DANS CET ARTICLE

C’est un des tauliers du petit écran. 
D’abord les Z’amours, puis Attention 
à la marche et enfin Les 12 coups de 
midi, Jean-Luc Reichmann anime une 
quotidienne depuis trois décennies, 
de quoi faire de lui un visage familier 
pour nombre de téléspectateurs. Mais 
avant de devenir cette figure célé-
brée du PAF, l’animateur d’origine 
slovaque a fait ses premiers pas à la 
radio. Pionnier d’une radio libre tou-
lousaine, il anime ensuite la matinale 
de NRJ Toulouse, avant d’être diffusé 
à l’échelle nationale à partir de 1989, 
sur RFM. Le comédien passe ensuite 
par Europe 1, RMC, RTL, avant de 

préférer les caméras aux ondes hert-
ziennes. Mais le vieux loup de mer a 
décidé de revenir à ses fondamentaux, 
et fera son grand retour à la radio à 
partir du 10 janvier 2025 en animant 
une nouvelle émission, prénommée 
On se tutoie ?, tous les vendredis de 
19h à 20h sur Nostalgie.

Jean-Luc Reichmann explique pour-
quoi il revient à la radio

C’est à l’occasion de ce comeback 
inattendu que le compagnon de Na-
thalie Lecoultre s’est entretenu avec 
le Parisien ce samedi 21 décembre 
2024. Il explique son choix : «Je 
reviens aux fondamentaux, car dans 
audiovisuel il y a visuel mais aussi 
audio. Mes enfants m’avaient tou-
jours dit que j’y reviendrai. J’ai failli 
le faire à plusieurs reprises mais je 
n’avais pas le temps, entre mes acti-
vités et mes engagements pour les 
associations. Et puis, passé 60 ans, 
j’ai davantage envie de quelque 
chose d’intimiste…» Une émission 

intimiste donc, où l’animateur s’en-
tretiendra avec des personnalités pour 
dévoiler leur intimité, «afin de démar-
rer le weekend à la cool».

Malgré des années de carrière, le 
comédien avoue à nos confrères qu’il 
a toujours le trac : «Ce sont des mé-
tiers de doutes et de passion, où nous 
avons toujours besoin d’être rassurés. 
Mais je sais que, là où certains entre-
tiennent les différences, je préfère les 
ressemblances. Je me concentre sur 
mes combats, notamment le handicap 
avec ma petite sœur qui est sourde. 
Je préfère cela à l’ultra-performance 
en permanence de notre société, où il 
faut faire toujours plus et où on oublie 
l’humain. Je ne suis pas un industriel, 
je suis dans une zone où je fais bien 
les choses et où la bienveillance et 
la sensibilité peuvent trouver leur 
place», confie ce père de famille.

Jean-Luc Reichmann bientôt à la 
retraite ?

Retraite est un mot qu’il vaut mieux 

ne pas prononcer devant cet homme 
de 64 ans. Des années de métier 
n’ont pas esquinté sa passion : «Je 
n’ai aucune raison de me lasser. Mon 
moteur, c’est le sourire des gens sur 
le plateau ou dans la rue. En étant là 
tous les jours, nous sommes un re-
père, notamment pour les personnes 
seules. Les Douze Coups de midi 
est l’émission préférée des Français, 
dans un récent sondage. C’est une 
p***de responsabilité !», rapporte-

t-il au Parisien. Il considère donc 
n’avoir «aucune raison de [s’]arrêter 
aujourd’hui» : «J’ai la joie de me le-
ver le matin. Je n’ai pas l’impression 
d’aller travailler. Je ne ressens aucune 
lassitude. Cette année a encore été 
celle de toutes les surprises pour moi, 
créant une espèce d’émulation chaque 
jour. J’ai toujours ce petit clown dans 
la tête qui fait que c’est un bonheur au 
quotidien. Ma vie, c’est sur le plateau 
ou derrière un micro.»

La société Miss France a 
réagi au cyberharcèlement 
que subit Angélique Angar-

ni-Filopon depuis son élection, en 
condamnant «fermement ces pro-
pos». Dans un communiqué publié 
vendredi 20 décembre, le comité a 
révélé saisir la justice.

CITE DANS CET ARTICLE

L’aventure Miss France d’Angé-
lique Angarni-Filopon démarre 
sur les chapeaux de roue. Depuis 
son sacre, samedi 14 décembre à 
l’Arena Futuroscope de Poitiers 
(Vienne), la reine de beauté fait 
face à une vague de haine sur les 
réseaux sociaux, entre racisme 
et âgisme. La Martiniquaise de 
34 ans, qui n’est pas du genre à 
se laisser démonter, peut aussi 

compter sur le soutien d’anciennes 
lauréates du concours, à l’instar 
de Diane Leyre. «Petit coup de 
gueule du jour concernant le cybe-
rharcèlement que subit notre nou-
velle Miss France. On va y avoir 

droit chaque année maintenant ? 
Parce que l’année dernière, c’était 
la coupe de cheveux qui ne vous 
plaisait pas, cette année, je vois 
qu’il y a des propos racistes de 
partout concernant notre nouvelle 

Miss France. Je ne comprends 
pas en fait…», a récemment réagi 
Miss France 2022. Et d’ajouter : 
«Comme toute compétition spor-
tive, il n’y a qu’un gagnant. C’est 
comme ça, c’est le but du jeu […] 
Pourquoi tout gâcher avec votre 
avis qui ne reste que le vôtre et 
que vous pouvez garder pour vous 
? Pourquoi lui gâcher son année 
avec des critiques dans tous les 
sens parce que ça ne vous convient 
pas ?» En réaction à ce torrent de 
haine que subit Angélique Angar-
ni-Filopon, le comité Miss France 
est également monté au créneau...

Le comité Miss France saisit la 
justice face à la vague de haine à 
l’encontre d’Angélique Angarni-
Filopon

La société Miss France a dénoncé 
le cyberharcèlement dont est vic-
time Angélique Angarni-Filopon, 
vendredi 20 décembre. «Depuis 
son élection elle subit une vague 
de harcèlement et commentaires 
haineux sur les réseaux sociaux», 
lit-on dans un communiqué publié 
en story Instagram. «La société 
Miss France condamne fermement 
ces propos», est-il indiqué. Dans 
ce contexte, le comité Miss France 
a annoncé son intention de saisir 
la justice : «Ces commentaires 
injurieux n’ont pas leur place dans 
notre concours, pas plus que dans 
notre société et seront tous signa-
lés aux autorités compétentes. Le 
harcèlement et cyber harcèlement 
sont punis par la loi», apprend-on 
également.

Dans un post Facebook, 
l’acteur hollywoodien 
William Sadler a partagé 

la triste nouvelle qui l’accable 
en ce samedi 21 décembre 2024 
: le décès de sa femme Marni 
Bakst, terrassée par un cancer, 
après 46 ans de vie commune.

L’acteur William Sadler est en 
deuil. Connu pour ses rôles dans 
Les Evadés, La ligne Verte ou 
encore Iron Man 3, l’homme 
de 74 ans vient de dire adieu à 
la femme avec qui il partageait 
sa vie depuis près d’un demi 
siècle. Dans une publication Fa-
cebook datant de ce samedi 21 

décembre 2024, le comédien a 
annoncé la triste nouvelle à ses 
fans avec des mots touchants : 
«Hier matin, ma femme, Marni 
Bakst, a finalement perdu sa ba-
taille de deux ans contre le can-
cer. Après quarante-cinq ans de 
mariage, je ne pense pas pouvoir 
encore comprendre ou exprimer 
avec des mots ce qui s’est passé. 
Peut-être qu’avec le temps et 
un peu de recul, il me sera plus 
facile de décrire cette artiste, 
féministe, épouse et mère extra-
ordinaire, mais pour l’instant, je 
tiens à vous remercier tous pour 
votre patience et vos aimables 

paroles».

Le texte accompagne la photo 
aux tons sépias des deux époux 
en train de partager une tasse 
de café. Une photo traduisant le 
bonheur simple qui les unissait, 
prise le matin du jour de leur ma-
riage, et qui semble particuliè-
rement chère à l’acteur iconisé 
dans la série Roswell, puisqu’il 
l’avait déjà partagée il y a un an, 
alors qu’il célébrait ses 45 ans 
de mariage. «Cette photo a été 
prise le matin de notre mariage, 
il y a exactement quarante-
cinq ans aujourd’hui. La jeune 
femme extraordinaire aux yeux 

immenses est Mme Marni Bakst. 
Le jeune homme chanceux, c’est 
moi. Toutes ces années plus tard, 
je lui apporte toujours du café, 
elle a toujours ces beaux yeux, 
et je suis toujours l’homme le 
plus chanceux de cette planète, 
ou de toute autre planète. Joyeux 
anniversaire Marni ! Je t’aime, 
Bill.», écrivait-il le 6 mai 2023.

Les internautes présentent leurs 
condoléances

Malgré la douleur, l’acteur 
peut compter sur le soutien de 
ses fans, qui se sont empressés 
d’exprimer leurs condoléances 

dans les commentaires. «Toutes 
mes condoléances [...] Je pense 
à vous», «Je vais prier pour 
vous cette nuit», «Les mots 
ne peuvent rien contre votre 
peine», peut-on notamment 
lire. La disparue laisse derrière 
elle un mari, et une fille, Sadler 
Colley Bakst, âgée de 38 ans. 
Comme son père, elle a parcouru 
les plateaux en devenant actrice, 
s’illustrant notamment aux cô-
tés de William Sadler dans Les 
folles aventures de Bill et Ted, 
et dans The Good Student, avant 
de prendre sa retraite du cinéma.

«J’ai failli le faire à plusieurs reprises» : 
 Jean-Luc Reichmann fait une grande annonce 

concernant sa carrière d’animateur

Angélique Angarni-Filopon visée par une vague de haine : 
le comité Miss France prend une décision de taille

William Sadler (Les Evadés, Iron Man) annonce la mort de 
sa femme Marni



Une cérémonie de 
distinction a récemment 
été organisée,  jeudi 

passé, au sein du CEM ‘’Abada 
Abdelakrim’’, afin d’honorer 
les meilleurs élèves de 
l’établissement. Cet événement, 
marqué par une atmosphère 
de fierté et de reconnaissance, 
a mis en lu-mière les efforts 
remarquables des élèves, mais 
aussi l’engagement sans faille du 
corps enseignant et de la direction 
de l’établissement éducatif.
Sous la direction de M. Bouzidi 
Kadour, le CEM ‘’Abada 
Abdela-krim’’ s’est distingué 

par l’excellence académique 
de ses élèves, témoignant 
ainsi d’un travail rigoureux et 
d’une volonté com-mune de 
hisser l’établissement parmi 
les meilleurs de la région. 
Le dévouement de Bouzidi 
Kadour, qui n’a ménagé aucun 
effort pour instaurer un cadre 
propice à l’apprentissage, a 
été salué par l’ensemble de la 
communauté éducative. Les 
enseignants, véritables artisans 
de cette réussite, ont joué un rôle 
central dans l’accompagnement 
pédagogique des élèves. Leur 
patience, leur persévérance 
et leur professionnalisme ont 

contribué à l’atteinte de ces 
résultats exemplaires. «Ces 
performances sont le fruit d’un 
travail d’équipe où chaque acteur 
de la communau-té éducative a 
apporté sa pierre à l’édifice», a 
souligné M. Bou-zidi, lors de son 
allocution. Les élèves distingués 
lors de cette cé-rémonie 
ont reçu des attestations, en 
reconnaissance de leurs résultats 
exceptionnels. Cette initiative 
vise à encourager l’ensemble 
des élèves à persévérer et à viser 
l’excellence, ren-forçant ainsi 
la culture du mérite au sein de 
l’établissement.
Le CEM ‘’Abada Abdelakrim’’ 

s’impose, aujourd’hui, comme 
un modèle de réussite éducative, 
illustrant que l’engagement 
col-lectif et la collaboration 
entre enseignants, élèves et 
direction sont les clés du succès. 

Cette cérémonie de distinction 
s’inscrit dans une dynamique de 
valorisation des compétences et 
des ta-lents, qui, sans nul doute, 
contribueront à façonner les 
citoyens de demain.
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Les meilleurs élèves du CEM “Abada Abdelakrim’’ à l’honneur
Tayeb Zgaoula 

Des oasis luxuriantes aux 
dunes du Sahara, en 
passant par les ves-tiges 

romains et les casbahs fortifiées, 
l’Algérie s’ouvre petit à petit 
aux touristes internationaux. 
Ceux qui ont osé la visiter 
ont été agréa-blement surpris, 
à l’image de Sarah Khan, 
journaliste à Bloomberg, qui en 
a fait l’expérience et partagé ses 
impressions.
Sarah Khan n’est pas seulement 
une journaliste, elle est une 
globe-trotteuse accomplie et une 
aventurière des temps modernes 
: Adepte des cartes, connaisseuse 
des saveurs du monde entier, 
collectionneuse de sty-los d’hôtels 
et experte dans l’art de dormir 
pendant les vols longs-courriers, 
Sarah Khan a développé toutes 
les caractéristiques nécessaires 
pour de-venir une nomade 
professionnelle.
 « J’ai découvert une nouvelle 

définition du luxe », Sarah 
Khan

Après avoir vécu dans six pays, 
notamment le Canada, l’Arabie 
Saoudite, l’Afrique du Sud, 
l’Inde, les Émirats arabes unis 

et les États-Unis, et visité trois 
continents, Sarah Khan a entamé 
une nouvelle aventure en se 
rendant dans un pays réputé, 
pendant de longues années, 
d’être peu ouvert aux touristes 
internationaux, l’Algérie.
Son périple en Algérie a 
commencé par la visite de 
l’élégante capitale et ses 
multiples sites historiques et 
culturels, dont : le musée des 
beaux-arts, le Mémorial des 
martyrs, la Basilique de Notre-
Dame-d’Afrique, la Cas-bah… 
Un séjour qui n’a pas laissé la 
journaliste indifférente.
En effet, dans son article dédié 
à cette destination, partagé 
par Bloomberg, Sarah Khan 
raconte qu’elle a découvert une 
autre définition du luxe, qui ne 
s’explique pas par les complexes 
hôteliers, ni par des prix 
exorbitants. Un luxe qui s’illustre 
à travers « une fenêtre rare sur 
une culture traditionnelle-ment 
isolée« .
« Des vendeurs qui distribuent 
des spécialités locales sous des 
plafonds décorés de fresques 
colorées, aux musiques arabes, 

kabyles et françaises qui se 
mélangent avec un dialecte 
complexe« , cette nouvelle 
définition du luxe résonne à 
travers les bruits du quotidien des 
Algériens, explique-t-elle.

Visiter un pays comme 
l’Algérie est un privilège rare

Après Alger, Sarah a pris la route 
en direction de Djemila pour 
visiter les ruines romaines. Une 
fois sur place, la globe-trotteuse 
a été surprise de dé-couvrir la 
manière dont a été préservé ce 
site romain, « N’importe où ail-
leurs dans le monde, une cache 
d’antiquités de cette ampleur 
serait entou-rée de barrières, de 
passerelles et de plaques conçues 
pour faire entrer des hordes de 
touristes et protéger les reliques, 

mais elles sont toutes dé-sertes« .
Par ailleurs, son séjour se 
poursuivit par un arrêt à 
Constantine, la cité an-tique des 
ponts suspendus, où elle charge 
sa playlist avec de nouvelles 
chansons algériennes et de 
nouveaux morceaux de Rai, pour 
l’accompagner pendant ses longs 
trajets.
Qui dit voyager en Algérie dit 
explorer le grand sud et profiter 
d’une traver-sée exceptionnelle 
des dunes dorées. Une aventure 
qui offre une sensation de liberté 
absolue, où chaque bosse et 
chaque crevasse est une invitation 
à l’aventure.
Par ailleurs, à l’issue de son 
voyage, Sarah Khan reconnaît 
que visiter, au-jourd’hui, « un 
pays, comme l’Algérie, avant 
qu’il ne soit complètement prêt à 
être sous les feux des projecteurs, 
est un privilège rare».

Sarah Khan soulève des 
lacunes lors de son voyage en 

Algérie
Malgré son émerveillement face 
à cette destination, qui sort des 
sentiers battus, Sarah Khan, 
spécialiste des voyages à travers 

les quatre coins du globe, a 
soulevé quelques lacunes de son 
périple en Algérie. À commencer 
par les formalités de visa qui, 
malgré les facilitations adoptées, 
restent en-core complexes.
De plus, la voyageuse souligne 
que les touristes étrangers 
sont dans l’obligation de faire 
appel à des voyagistes et « être 
accompagnés par une escorte 
policière dans certains endroits« 
. Parmi les autres points à 
amélio-rer en Algérie, Sarah 
Khan pointe du doigt « Les 
boutiques branchées qui vendent 
des céramiques onéreuses et 
des caftans en soie élégants 
n’acceptent pas les cartes de 
crédit, et en dehors des hôtels 
simples, mais suffisamment 
confortables, le Wi-Fi est difficile 
à trouver ».
Au niveau des aéroports, la 
globe-trotteuse souligne un 
parcours du com-battant, marqué 
par « des contrôles de passeports 
et de bagages jugés inu-tiles » et 
par des vols domestiques tardifs.

« J’ai découvert une autre définition du luxe » :
Le récit d’une globetrotteuse séduite par l’Algérie

BMS MÉTÉO ALGÉRIE : 

 Fortes chutes de neige dans 14 wilayas à partir de ce lundi

Bien que cette semaine 
commence sous un ciel 
relativement ensoleil-lé 

sur une grande partie du pays, 
une vague de froid se profile rapi-
dement sur l’Algérie à partir de 
demain 23/12/2024. Apportant 
des conditions propices à des 
chutes de neige sur les reliefs 
situés au-dessus de 1100 à 1200 
mètres d’altitude.
Selon les prévisions de l’Office 

National de la Météorologie 
(ONM), ces précipitations 
neigeuses toucheront plusieurs 
wilayas, avec une épaisseur de 
neige pouvant atteindre 15 cm.
Nous sommes désormais dans 
la dernière décade du mois 
de décembre, et l’hiver prend 
véritablement ses marques en 
Algérie. Après des semaines 
plus douces, le froid se fait 
resentir, notamment sur les 

reliefs où les chutes de neige 
et les températures basses 
s’installent.
L’hiver prend ses marques 
en Algérie : chutes de neige 
attendues dès le 23/12/2024
Le bulletin météo spécial (BMS) 
émis par les services de l’Office 
national de météorologie 
annonce de fortes chutes de 
neige, plaçant plusieurs wilayas 
à travers le pays en vigilance « 

orange » de niveau 2. Dans ces 
wi-layas, des accumulations 
allant de 10 à 15 cm sont 
attendues du lundi à 12h00 au 
mardi à 12h00 : Sétif ; Batna ; 
Oum El Bouaghi ; Khenchela ; 
Tébessa ;
Par ailleurs, la neige touchera 
d’autres wilayas à partir de ce 
lundi à 18h00 au mardi à 12h00. 
Avec une épaisseur estimée 
entre 5 et 10 cm. Voici les 

régions concernées : Tizi-Ouzou 
; Bouira ; Bordj Bou Arreridj ;
Béjaïa ; Jijel ; Mila ; Constantine 
; Guelma ; Souk Ahras ;
Cette vague de froid devrait se 
prolonger sur plusieurs jours, 
avec une ac-calmie progressive 
en fin de journée. En plaine, 
les températures de-vraient 
également se rafraîchir, mais 
les chutes de neige seront moins 
marquées.


